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Teléfonos de interés
ALCALA DESARROLLO .................... -......-......
Alcobdlicos Anónimos - GRUPO CERVANTESXto* Forestales............. . ...... . ......

\SOE ALCALA(Avenas 24 horas)....... .  
AUUAS DE ALCALA (eontulUs)  -.............
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)____ -----  
Archivo Municipal................. -___--------------

.91 888 33 00 

...91 341 82 82

... 91 888 00 83 

...902136013 

... 902 23 60 23

... 91 883 66 09 

...91 877 08 84

883»109
883 M 19 
883»! 24
883 9-12)
883 94 83
883 9-1 76
839 9603

ASAYAR ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 S5
Asociación de Familiares Enfermos do AUhoimor..................91 889 71 70
Asociación Lucha contra el Cáncer.......- -........ .................91 883 08 62
Asociación de Diabéticos de Atcaia...... -.........  91 878 81 97/680 855 714
AtccoóOi ProOtrtc'oi NSo $C$ PAPA UAORíO ... 655 440 560 y 600 6CO 500
Ateneo Cu'tural F de Mayo..........................................................91 280 06 55
Autobuses Urbanos....-..... -............. ......-.............. ...................91 888 00 21
Autobuses Interurbanos............................ ...... ........................ .. 902 42 22 42
AUTOSTRADA • ALQUILER COCHES. FURGONETAS ..........91 888 36 47
Ayuntamiento..............-......-............. ...........................................91 888 33 00
Bomberos (Urgencias)...... -......-......................................... 91 886 3$ 90 / 91
Cámara do Comercio.........-............................................................91 889 22 76
Casa de la Entrevista..-.... -..................................... 91 888 01 75
Casa do la Juventud...........-.................................... 91 889 66 12
Casa do Socorro..................-.......-..................................................91 877 17 40
Cementerio............-.............-..... ................ .................................. 91 888 15 64
Cementerio Jardín................-..... -...........-.................................. 91 877 03 93
Centro Atención a la Mujer.-.... -........ ............-...........................91 877 17 20
Centro de Documentación.........-....... ............-...........................91 881 70 49
Centro de Especialidades IZÓdicas Francisco Díaz........91 830 56 42/43
Centro Municipal de Salud........-........ ............-.......................... 91 877 17 40
CIDAJ (Centro Información Juvenil)------ ------...........................91 879 74 00
Ciudad Deportiva Municipal El Val--------- ------...........................91 877 17 80
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal...-..... -........................  91 877 17 70
Coico o do Abogados...............-........ ............-......-..................91 882 92 68
Comisaria. Cuerpo Nacional de Polkcia -..... -...........................91 879 63 90
Correos y Telégrafos............ ...... ............... ......-......-..................91 889 23 34
Cruz Roja......................................-.......-.......... -........................... 91 360 95 98
DNI (Cita Previa).................-......- ........ ......-..........................902 24 73 64
Empresa Promoción Alcali......-........ ............-.......................... 91 877 32 53
Fiscalía........................... ......----- -------------- ------..........................91 839 95 00
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antacobóiica Rclubiiitadca)-------91 889 41 19
Guardia Civil.........................-......- ....... ..................................91 888 07 77
Guardia Civil (Servicio centralizado).... -......-..................  062
Hacienda......... ....... -......-............. ....................-....... . .......... 91 877 60 00
Hospital de Alcalá (Centralita)......................................................91 887 81 00
INEM -..... -...........-..................... 91 879 6$ 02 / 03 / 04
INEM Cita Previa..............-......-............................................-.....91 272 27 95
Junta Municipal Distrito I.......................................................-.....91 888 33 00
Junta Municipal Distrito II.............................................................91 879 79 51
Junta Munic pal Distrito III...... .. ....................------------------- ---- 91 881 06 65
Junta Municipal Distrito IV.............................-...........-......-.....91 830 55 78
Junta Municipal Distrito V ......... -............. ......-......-.................91 888 11 64
Juzgado do Primera Instancia 1.................-...... -..... -............. 91
Juzgado de Primera Instancia 2...-..... ....... ......-..... -...... -...... 91
Juzgado do Primera Instancia 3 —..... ....... ......----- ---------------91
Juzgado do Primera Instancia 4......................... -..... .............. 91
Juzgado de Primera Instancia 5.................-......-.................. 91
Juzgado do Primera Instancia 6-------- ------......-...............  91
Juzgado de Instrucción 1..... -....... -.........-.......-......... ..............91
Juzgado do Instrucción 2..... -....... -.........-.......-........................91 839 96 70
Juzgado do Instrucción 3 -..... ....... ......-...........-..................91 839 96 95
Juzgado de Instrucción 4 -..... ....... ......-...........-..................91 839 96 10
Juzgado do Instrucción 5..... -......................................................91 839 96 40
Juzgado de Instrucción 6..... -...........-........................................91 839 97 20
Juzgado do k> Penal 1.™..... -............. ....... -...........-......-....... 91 839 96 20
Juzg.sdo do k> Penal 2..................................................................... 91 839 95 88
Juzgado do k> Penal 3........................................................-......-.. 91 839 95 5$
Juzgado de k> Penal 4............................................... -..... -........ 91 839 95 90
Juzgado de k> Penal 5.......................................................-   91 839 96 80
Juzgado de k> Penal 6.......................................................-   91 839 96 90
Juzgado de Violencia de Cónero............. ....... ......................... 91 883 94 39
Obispado.........-.....-......-......-......-..........................-......-.91 888 27 00/04
Oficina do Turismo....................................................  -.......... 91 889 26 94
OMIC....................-......-.....................................91 888 33 00 (extensión 6123)
Parque Municipal do Servicios ----- ------------- ------......-........ 91 877 12 50
Plan Municipal do Drogas........-......-...........-......-......-........ 91 877 17 40
Policía Municipal ............... -......-............. ......-......-......-.092 / 91 830 68 14
Policía Nacional------------------------ ----- -------------------- ----------------------------- 091
Protección Civil...................................-....................-......-........ 91 880 12 14
Registro Civil...... -.................... -......-....................-......-......-.. 91 883 94 29
Registro de la Propiedad Número 1 -...................-........-.  91 888 00 32
Registro de la Propiedad Número 2------------- ----- -...... -.-.. 91 888 48 96
Registro de la Propiedad Número 3------------- ----- -...... -.  91 882 12 03
Registro de la Propiedad Número 4............................................91 889 77 14
Registro de la Propiedad Número 5-..... ....... ...... - ---------- 91 877 34 47
RENFE —  ..............-............. ...................... ...... - -   902 24 02 02
SACYR Atención al Ciudadano......................................-.......... 900 10 23 96
Seguridad Social......................................... -............----- -----------91 889 23 58
Servicio de Comunicación. Notificaciones y Embargos ...... 91 883 32 01
Servicio información Ciudadana -..... ....... ......- -...........- — 010
Servicio Municipal do Protección Animal........... .. ......-.......... 91 889 91 98
Servicio Recogida Muebles........................ ...........- -----------900 10 23 96
Taxis (Radio Taxis Alcalá)........................................-............ 91 882 21 88/79
Teatro Salón Cervantes.................... -...........-......-................... 91 882 24 97
Telefono contra Tráfico Droga..... ..................................-......-.. 91 882 11 00
Universidad do AlcaU (Centralita)-------- ------......-................... 91 885 40 00
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) -..... -.................-................. 061
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Editoriales

Esfinges sin secreto

Pedro Sánchez habrá de hacer 
mucho más que hasta ahora si 
desea convencer a los electores de 

que tiene un plan, cualquier plan, 
para gestionar los intereses de los 
españoles. Su PSOE no despega y 
el aparece como aspirante a perder 
en las timas en una confrontación 
electoral por la presidencia del go
bierno. Su penuria de propuestas 
prácticas adecuadas a la realidad 
de España es clamorosa tres meses 
después de ser elegido secretario 
eral. Su crédito se diluye entre 

electores por falta de oferta 
concreta qué se compromete a 
hacer y cómo planea hacerlo - y 
empieza a producir la sensación de 
que tira balones fuera porque no 
sabe cómo jugarlos. Sin embargo, 
aunque se deba contar con el tri
buto cargado a su bisoñe/, cabe 
suponer que su potencia política 
no es tán pobre y quizá su difusa 
indefinición sea una táctica apli
cada a una búsqueda denodada de 
s otos del catiro, tal vez tema que 
si concreta sus propuestas se ena
jene voluntades entre los izquier
distas duros atraídos por Podemos 
y entre moderados de gcomclria 
variable que no se saldrán de la 
abstención si sospechan que Pedro 
Sánchez añadirá sus castigos a los 
que ya tes lia infligido Rajoy.

La intención de voto al PSOE 
no sube. Seguramente Sánchez no 
tiene plisa en intentar el asalto a la 
Moncloa porque su probabilidad 
de lograrlo es aún muy pequeña, 
aunque contara con ayudas que 
pudieran resultar pesadas para él y 
costosas para la sociedad espa
ñola. y se dirá que puede esperar 
otro cuatrienio: pero sus partida
rios potenciales echan otras cuen
tas. quieren cambios ya y no lo 
apoyarán si no se los ofrece. El 
PSOE sigue castigado por la abs
tención que en 2011 le hizo perder 
más de cuatro millones de votos y 
el reto de Sánchez aparte de su 
promoción personal, que eso es 
otra historia es recobrar al menos 
buena parte de lo perdido, pero no 
lo logrará mientras no dé muestras 
convincentes de saber por dónde 
anda y adonde quiere llegar.

¿Es Sánchez un político de esos 
que se presentan ante la sociedad 
como depositarios de un secreto 
trascendental que no deben revelar 
a los simples ciudadanos? Si asi 
fuera, alguien debería decirle que 
los electores empiezan a estar har
tos de quienes cultivan un sccrc- 
tismo que de hecho es carencia de 
ideas y de iniciativas razonables. 
Muchos políticos refugiados en el 
secreto son esfinges sin secreto al
guno; no aclaran sus proyectos 
porque no tienen proyecto alguno, 
excepto consonar sus canonjías.

El votante es responsable de su elección

España tiene un sistema político 
formalmente democrático que. 
pese a las enormes disfunciones 

que la Constitución del >8 poten
cia. podría ser aprovechado para 
hacer prevalecer la voluntad de los 
ciudadanos sobre las de los gober
nantes a quienes entrega el poder. 
Sin embargo, la cultura española 
no ha sido democrática a lo largo 
de su historia. Los españoles han 
sido educados durante siglos para 
obedecer c impelidos a no pensar 
por si mismos y por su cuenta. La 
iglesia católica es acusada por sus 
detractores de haber aconsejado y 
hasta ordenado a sus fieles no leer 
sino lo autorizado por ella misma, 
nada en absoluto a ser posible, por 
oposición a quienes revoluciona
ron el cristianismo estimulando la 
lectura de la Biblia y recomen
dando el libre examen. Pero cargar 
a la iglesia católica en exclusiva 
con esa responsabilidad casa mal, 
por ejemplo, con la filosofía de
mocrática de ciertos representan
tes de la Escuela de Salamanca, 
entre quienes Luis de Molina, por 
poner un ejemplo de teólogo que 
también estudió en Alcalá, senten
cia que el rey está al servicio de 
cada uno de sus regidos, que es 
algo asi como un empleado de sus 
súbditos. Todo ello un siglo antes 
de que John Lockc filosofara en 
tomo al consenso consentimiento 
que los ciudadanos otorgan y pue
den retirar al rey y dos antes de 
que Thomas Paine escribiera 
Derechos del Hombre, un tratado 
sobre la libertad que. por cierto, 
parece demasiado liberal a la ma
yoría de legisladores que no cesan 
de presentarse como defensores de 
la libertad y cobran por ello.

Sean cuales sean sus causas, el 
hecho es que Juan Español no ha 
desarrollado una cultura política 
democrática y no es muy seguro 
que desee un gobierno verdadera
mente democrático, en el que los 
gobernantes sean empleados de 
cada ciudadano y cada ciudadano 
sea un empleador dispuesto no 
sólo a elegir a sus empleados, sino 
también a vigilar diligentemente la 
marcha del negocio. Gran canti
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dad de españoles sólo han cono
cido gobiernos autoritarios, unos 
caracterizados formalmente como 
tales y otros barnizados ligera
mente de formalidad democrática, 
apenas la suficiente para servir de 
coartada al imperio absoluto de los 
jefes de los partidos.

Nadie está obligado a preferir un 
sistema de gobierno democrático 
a otro autoritario, hay muchísimas 
personas que desean un buen jefe 
que las libere de pensar y decidir 
en política: parte muy numerosa 
de este grupo de personas lo for
man quienes se creen demócratas, 
se dan por satisfechos con que les 
permitan votar con regularidad, 
creen al contrario al suyo errado 
en todo, si rx» maléfico, y al pensar 
en posibles errores del suyo se re
signan "porque él sabrá mejor que 
yo lo que ha de hacer”. La demo
cracia sin critica de los ciudadanos 
no es democracia, no lo seria aun
que cada uno de los gobernantes 
fuera un dechado de virtudes.

Los augures pronostican a corto 
plazo un colapso del PP añadido al 
sufrido por el PSOE en 2011. No 
es difícil prestar algún crédito a 
los agoreros cuando el futuro de 
ambos partidos se proyecta sobre 
un sombrío horizonte de juzgados, 
de los que saldrá lo que salga y 
cuando salga, pero eso ayuda poco 
a restaurar la confianza de los de
cepcionados en quienes tanto y tan 
contumazmente los decepcionan. 
Cuando estamos en vísperas de 
elecciones en circunstancias por 
tantos motivos dramáticas, el elec
tor debe formar su opinión activa
mente. ligada a una critica formal 
sobre cada oferta que reciba. Así 
como en lascircunstacias actuales 
no procede aplicar el "míis vale lo 
malo conocido que lo bueno por 
conocer”, tampoco será prudente 
calificar como bueno a lo que es 
desconocido sin más. El votante 
debe ser consciente de su respon
sabilidad. Cada elector está obli
gado a informarse, a pensar. No es 
licito dejarse engañar al elegir.

El votante es responsable de lo 
que vota y. fusta cierto punto, de 
lo que hace su elegido.

TelfS: 91889 26 53
918888589

Fax: 91883 45 08

Doble buena noticia

La recuperación de Teresa Ro
mero es una buena noticia por 
partida doble. Lo primero y lógi

camente más importante es que 
quien pareció condenada a muerte 
por el terrible contagio de ébola se 
ha curado. Segundo, este éxito de 
la medicina española permite ha
blar muy alto y claro, en términos 
encomiásticos, del nivel de los 
profesionales españoles de la sani
dad. pues son estos profesionales 
de la medicina quienes han derro
tado al virus mortal, no. desde 
luego, los políticos que escurrie
ron el hombro durante días ni los 
contertulios telev isivos que defen
dían o atacaban al gobierno que. al 
traer a los misioneros infectados, 
"importó” el virus desde Africa a 
tierras europeas. Pero de la cura
ción de Teresa se puede extraer al
guna enseñanza más.

Por ejemplo, cabe suponer que a 
estas alturas sus médicos estarán 
en condiciones de explicar a sus 
colegas extranjeros la técnica que 
han utilizado para lograr la cura
ción. contribuyendo asi a aumen
tar el acervo de conocimientos 
sobre esta enfermedad. De paso, 
este señalado éxito médico tam
bién debería elevar la cotización 
de "la marca España” por esos 
mundos, pero tal promoción pa
triótica en lo universal no será la 
consecuencia más importante de
rivada de sus contribuciones: lo 
verdaderamente importante es que 
los médicos españoles informarán 
de sus métodos a sus colegas para 
colaborar con éstos en combatir y 
en derrotar al mortífero ébola. en 
la empresa de salvar vidas por el 
ancho mundo y erradicar un día 
esta tremenda enfermedad.

Todo debería terminar aquí, en 
un final feliz, pero la naturaleza 
humana es como es y los últimos 
capítulos de esta historia aún no 
han sido escritos. Según los me
dios de comunicación, el marido 
de Teresa ha anunciado su inten
ción de denunciar a la administra
ción que. para curar a su esposa, 
ha puesto a su servicio infinidad 
de medios humanos, económicos 
y técnicos. Por su parte, la misma 
contagiada ya duda o simplemente 
niega haber dicho que se tocó la 
cara con un guante, lo que renueva 
la inquietud por no saber cómo se 
produjo el contagio y. por tanto, 
dificulta extraer enseñanzas útiles 
para mejorar los procedimientos.

Sin embargo, nada de eso puede 
disminuir la satisfacción por una 
curación que muchos reputaron 
como muy improbable durante los 
primeros días del drama y por la 
demostración de calidad de los 
profesionales médicos españoles. 
¡Es una doble buena noticia!
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Gustavo Chamorro, 
presidente de ARPA

Un especialista italiano recihió el encargo de ARPA y presentará

un estudio de lo uue hav en el subsuelo

El georradar Buscó los testos del palacio 
arzobispal v de la antigua fortaleza medieval 
"Lo mis importante es saber qué hay. A partir de ahí. seguimos con nuestro planteamiento de planificar 
cualquier actuación sin precipitarnos", manifestó a PUERTA DE MADRID Ángel Pérez López, portasoz de 
la Asociación para la Recuperación del Palacio Arzobispal, que preside Gustavo Chamorro, una entidad 
que, formada por un grupo de alcalaínos. sigue el espíritu que movió a la Sociedad de Condueños a defender 
trac la desamortización de Mendizibal en el siglo XIX los edificios que fueron universidad, con la pretensión 
de recuperar el esplendor perdido del palacio de los arzobispos de Toledo. Con ese objetivo estos días se ha 
realizado un completo sondeo con georradar en una superficie de 40.000 metros cuadrados en el área de lo 
que fue el antiguo palacio, concretamente donde ce encontraba el patio de Fonseca, el patio de la Fuente y 
la Huerta del Palacio. Un especialista italiano, que ha realizado sondeos en Pompesa, la ciudad que fue en
terrada por la violenta erupción del Vesubio el 24 de agosto del año 79 d. C., Gianluca Catanzariti, presentará 
en las próximas semanas un estudio sobre los sondeos realizados con el radar de penetración terrestre con 
el que ha examinado esa superficie de 40.000 metros cuadrados.

"Se trata de localizar c identificar 
los restos que hay anteriores al in
cendio del Palacio Arzobispal de 
1939 y los que se produjeron 
cuando el derrumbe que hubo de 
todos los edificios en esc incendio'', 
explicó Ángel Pérez, que añadió 
que "sabemos que hay galerías sub
terráneas y que éstas están colma- 
tadas de restos del palacio".

Es evidente que con un pavoroso 
incendio que destruyó el magnifico 
palacio prácticamente en su totali
dad. no se van a encontrar made
ras. pero si se buscan y se quiere 
tener un mapa completo de dónde 
están esas galerías y qué pueden 
contener, puesto que son jirones de 
la historia de Alcalá: "Ahí abajo 
tiene que haber muchos restos que 
no se quemaron", dijo el portavoz 
de ARPA. Podríamos también en
contrar los orígenes del antiguo pa
lacio de los arzobispos de Toledo, 
esto es. la fortaleza medieval. Cre
emos que esos restos pueden ocu
par una gran parte de lo que fue el 
patio de Fonscca. el espacio donde 
en ferias se situaba el escenario con 
la platea, y de lo que fue el patio de 
las Fuentes, el espacio situado de
trás de las minas hacia la Via Com
plutense".

De este modo el geólogo Gian
luca Catanzari ha recorrido con un 
georradar amarrado a un quad los 
4.000 metros cuadrados de super
ficie a fin de sondear lo que hay en 
el subsuelo; no sólo recorrió esos 
dos grandes espacios que antaño

La asociación ha pagado el trabajo 
con sus propios medios 

y con la ayuda de un mecenas

fueron los dos magníficos patios 
del palacio, sino también lo que se 
conoce como la Huerta del Palacio. 
En estos trabajos previos también 
ha intervenido un arqueólogo. Ilde
fonso Ramírez, quien realizará el 
estudio para la hoja informativa 
que se remitirá a la Comunidad de 
Madrid. Catanzari se ha compro
metido a presentar a ARPA un es
tudio amplio de qué puede 
encontrarse en el subsuelo de lo 
que antiguamente fue el palacio ar
zobispal.

El coste de este estudio corre a 
cargo de la propia asociación que 
preside Gustavo Chamorro, que 
destina sus fondos económicos 
propios pero que se ha encontrado 
con la aportación económica esen
cial de un mecenas, un akalaino 
que ha financiado buena parte del 
coste de este estudio.

Ángel Pérez reconoció que lo 
que ocurra después de que se dis
ponga del estudio "es algo que for
mará parte de un proceso muy 
lento, que requerirá una enorme 
planificación. Lo que está claro es 
que no podemos equivocamos. Es
tamos hablando de unos terrenos 
de propiedad municipal y ahi al fi
nal. el consistorio tendrá que decir 

algo. Por nuestra parte, lo que que
remos. como mínimo, es saber qué 
hay ahi debajo y evitar que se co
meta cualquier tropelía que pudiera 
realizarse en el recinto amura
llado".

Reconstrucción virtual

l a búsqueda y localización de 
restos con georradar es el segundo 
gran trabajo que desarrolla la 
ARPA, cuyo primer desempeño de 
gran envergadura fue la rccoistnc- 
ción virtual que realizaron del pa
lacio arzobispal y que se convirtió 
en un video de gran éxito que per
mitió y que sigue permitiendo a 
muchos miles de personas descu
brir cómo era el palacio.

El palacio estuvo construido al
rededor de cuatro patios y tenia una 
superficie construida de más de 
5.000 metros cuadrados. El mejor 
Ktio está desaparecido. Era el de 

nscca. Muchos alcalainos sabrán 
dónde estaba cuando les digamos 
que han asistido a decenas de es
pectáculos. Era el patio contiguo al 
de armas, donde se montaban los 
escenarios y las plateas para los es
pectáculos de ferias que se veían 
sentados. En esc magnifico patio 
con columnas se encontraba la 

magnifica escalera plateresca de 
Covamibiac. también lamentable
mente perdida.

Al sur del patio de Cov arrubias 
se encontraba el Jardín del Vicario: 
estaba presidido por una galería de 
dos plantas con veintiséis arcos 
cada una; este jardín era utilizado 
como lugar de recreo y esparci
miento; hoy es el aparcamiento de 
coches del Pico del Obispo.

El patio de Armas era el lugar 
donde se encontraba la entrada y es 
el único que se mantiene en la ac
tualidad; en donde hoy está el ac
tual palacio se encontraban los 
salones de concilios y de la Reina 
Isabel.

El patio del Aleluya albergaba 
una hermosa arquería renacentista 
que fue destruida en 1863. El espa
cio se mantiene en la actualidad 
aunque muy cambiado a como era 
en los tiempos de máximo esplen
dor del palacio. El patio de la 
fuente o del jardín chico era el 
cuarto patio del complejo.

Cuando una persona entraba por 
la reja del patio de armas, a la iz
quierda se encontraba el alcázar de 
los arzobispos de Toledo, flan
queado por dos torreones, uno de 
los cuales, el más cercano a la 
plaza, está reconstruido. Lo más 
llamativo de esa ala del patio de ar
mas. hoy desaparecida, era el arco 
mudéjar de ladrillo, a través del 
cual se llegaba al espectacular pa
tio de Fonscca. edificado sobre un 
antiguo patio medieval del que se 
conservaron dos magnificas venta
nas góticas.

En esc patio era visible la esca
lera de Covarrubias, ejemplo de 
arte plateresco y como tal. una de 
las más grandes obras de anc del 
Renacimiento español. No sola
mente merecía la pena la escalera. 
El hueco lo cubría un artesonado 
de madera en ochavo. Daba al pa
tio de Fonscca el llamado salón de 
San Diego, cuyas estanterías que 
cubrían las paredes procedían del 
demolido convento de Santa María 
de Jesús. El salón destacaba por la 
belleza de su artesonado y por la de 
sus frisos.

Pero hasta el edificio principal 
que daba al patio de armas tenía sa
lones con ricos artesonados tam
bién tristemente perdidos y que 
pueden ser conocidos a través de la 
reconstrucción virtual.

En definitiva, la reconstrucción 
realizada por especialistas con los
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que contactó la /Xsociación ARPA 
y que la han realizado en clave de 
visita virtual en un magnifico video 
es fruto del trabajo de los investi
gadores de la asociación, con fotos 
del palacio y documentación que 
ha permitido saber cómo era real
mente esta joya tristemente per
dida.

A partir de ahora queda mucho 
trabajo, pero sobre todo, como dice 
Ángel Pérez, paciencia y pruden
cia. Es un sueño proceder a una re
habilitación de lo que ha quedado 
y más ahora cuando las administra
ciones no tienen dinero. En un ho
rizonte lejano está por pane de la 
asociación la realización de catas 
arqueológicas y estudios del sub
suelo partiendo de la base de que 
había cuevas y subterráneos en el 
palacio que quedaron cubiertos por 
material constructivo del propio 
palacio. Es evidente que en una ex
cavación saldrían elementos muy 
valiosos.

La reconstrucción
La pretcnsión de la entidad pre

sidida por Gustavo Chamorro es 
dar a conocer y sensibilizar a los 
alcalainos sobre la importancia que 
tuvo ese enorme y valioso com
plejo que fue el palacio de los ar
zobispos de Toledo.

Baste decir que el palacio estuvo 
construido alrededor de cuatro pa
tios y que tenia una superficie 
construida de más de 5.000 metros 
cuadrados. El mejor patio está des
aparecido. Era el de Fonscca. En 
ese magnífico patio con columnas 
se encontraba la magnifica escalera 
plateresca de Covanubias, también 
lamentablemente perdida.

Al sur del patio de Covarrubias 
se encontraba el Jardín del Vicario: 
estaba presidido por una galería de 
dos plantas con veintiséis arcos 
cada una; este jardín era utilizado 
como lugar de recreo y esparci
miento: hoy es el apareamiento de 
coches del Pico del Obispo.

El patio de Armas era el lugar 
donde se encontraba la entrada y es 
el único que se mantiene en la ac
tualidad: en donde hoy está el ac
tual palacio se encontraban los 
salones de concilios y de la Reina 
Isabel.

El patio del Aleluya albergaba 
una hermosa arquería renacentista 
que fue destruida en 1863. El espa
cio se mantiene en la actualidad 
aunque muy cambiado a como era 
en los tiempos de máximo esplen
dor del palacio. El patio de la 
fuente o «tcl jardín chico era el 
cuarto patio del complejo.

Cuando una persona entraba por 
la reja del patio de armas, a la iz
quierda se encontraba al alcázar de 
los arzobispos de Toledo, flan
queada por dos torreones, uno de 
los cuales, el más cercano a la 
plaza está reconstruido. Lo más lla
mativo de ese ala del patio de ar
mas, hoy desaparecida era el arco 
mudéjar de ladrillo, a través del 

cual se llegaba al espectacular pa
tio de Fonscca. edificado sobre un 
antiguo patio medieval del que se 
conservaron dos magnificas venta
nas góticas.

En ese patio era visible la esca
lera de Covarrubias. ejemplo de 
arte plateresco y como tal. una de 
las más grandes obras de arte del 
Renacimiento español. No sola
mente merecía la pena la escalera. 
El hueco lo cubría un artesonado 
de madera en ochavo. Daba al pa
tio de Fonscca el llamado salón de 
San Diego, cuyas estanterías que 
cubrían las paredes procedían del 
demolido convento de Santa María 
de Jesús. El salón destacaba por la 
belleza de su artesonado y por la «le 
sus frisos.

Pero hasta el edificio principal 
que daba al patio de armas tenia sa
lones con ricos artesanos también 
uistemente perdidos y que pueden 
ser conocidos a través de la recons
trucción virtual.
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Francisco BernáIdez. muy satisfecho tras una edición que empezó con polémica

“El premio Cervantes Chico 
ha sido este año todo un éxito"
El premio Cervantes Chico empezó este año con polémica por la ruptura de la Asociación de Libreros 
con el As untamiento y concluyó con satisfacción prácticamente unánime por cómo discurrió todo lo 
que se refiere a wte galardón. Tanto es así que concejal de Educación. ITancisco Ikniáldc/. reconoció 
a PUERTA DE MADRID su satisfacción: "Estoy mus contento porque creo que todo ha salido perfec
tamente y las novedades que hemos introducido han sers ¡do para dar más realce al premio. Tengo que 
reconocer que he recibido muchas felicitaciones por el trabajo que hemos realizado desde la concejalía 
y que ha servido para solucionar problemas que estaban ahí desde hace mucho tiempo".

Erancisco Bcmáldcz reconoció 
que "modcstanKntc tengo que de
cir que he tratado de contribuir a 
la solución del problema que hubo 
entre el Ayuntamiento y la Asocia
ción de Libreros. Al final llegamos 
a acuerdos y pudimos contar en la 
presidencia del acto del Teatro Sa
lón Cervantes con el vicepresi
dente de la asociación”.

El concejal de Educación reco
noció también que "las firmas de 
libros de autores premiados con el 
Cervantes Chico en el centro co

mercial El Corte Inglés de Alcalá 
han sido todo un éxito. Hemos 
contado con autores como Mana 
Mencndez Ponte, como Blue Jo
ans o como la premiada de este 
año. Maitc Carranza, y la realidad 
es que ha habido mucha expecta
ción con estos escritores que han 
conseguido nuestro premio Cer
vantes Chico”. En esc sentido Bcr- 
náldcz agradeció a la dirección de 
El Corte Inglés la predisposición 
mostrada: “Estamos convencidos 
de que siempre que se suman es
fuerzos se mejoran los resultados. 
En esta edición se han sumado 
esos esfuerzos y el resultado lina! 
ha mejorado”.

La otra novedad ha sido también 
todo un éxito: "Me han dicho que 
hemos solucionado de forma bri
llante un grave problema que tení
amos al no poder inviiar a los 
padres de los niños premiados al 
acto en el Teatro Salón Cervantes. 
Más de 400 padres y familiares 
llenaron el patio del Musco Ar- 
quclógico y pudieron ver con total 
comodidad en pantallas gigantes 
el acto. Euc todo un éxito que nos 
marca el camino que tenemos que 
seguir desde el Ayuntamiento para 
los próximos años”.

Pero sobre todo Bcináldez quiso 
agradecer y felicitar al personal de 
la concejalía de Educación por su 
trabajo: "Este concejal poco puede 
hacer si no cuenta con el concurso 
del personal de la concejalía. De 
ellos es el mentó y ellos son quie
nes merecen todos los reconoci
mientos”.
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Hermanamiento 
entre

la Hermandad 
Virgen del Pilar 
de Pezuela de 
las Torres y 

Guardia Civil 
deAnchuelo

Durante los dias 11 y 12 de 
Octubre la Hermandad Vir
gen del Pilar de Pezuela de 
las Torres ha realizado dife
rentes actos en honor a su pa- 
trona.

Ha habido diferentes actos 
para todos los públicos desde 
campeonatos de Brisca, 
Baile, toros de pólvora, tea
tro a cargo del grupo de Val- 
deavero, actos religiosos....

Pero entre todos los actos, 
este año ha habido una nove
dad, el 1 Icrmanamicnto entre 
la Hermandad y la Guardia 
Civil de Anchuelo.

1.a Hermandad acordó en 
asamblea general nombrar a 
la Guardia Civil deAnchuelo 
hermanos de honor por su la
bor con el pueblo de Pezuela 
y por tener en común como 
patrono a Ntra. Sra. del Pilar.

El acto se celebró el pa
sado 12 de Octubre coinci
diendo con la festividad de la 
patrona.

El acto fue sencillo a la vez 
que muy emotivo para todos 
los presentes.

En dicho acto se leyó el 
manifiesto por el cual la Her
mandad nombraba hermanos 
de honor a la Guardia Civil, 
el párroco D. Juan Pablo im
puso las medallas de honor a 
los guardias presentes, se 
firmó el hermanamiento y la 
Guardia Civil de Anchuelo 
impuso en el manto de la Vir
gen una réplica de la medalla 
que impuso la Guardia Civil 
a la Virgen del Pilar de Zara
goza en el V Centenario de la 
proclamación como Patrona 
de la Guardia Civil.

El acto estuvo 
acompañado por 
la Banda de 
Pezuela de las Torres

Al finalizar el acto, se des
arrolló la tradicional proce
sión por las calles del 
municipio, en la cual las 
imágenes del Simo. Cristo 
del Socorro y de la Virgen 
del Pilar fueron escoltadas 
por la Guardia Civil.

A partir de las 10 de la mañana

El sábado 25 por la mañana, mercado 
de Alimentos de Madrid’ en la plaza de Cervantes

Gustavo Scvcricn, concejal do Desarrollo Económico y Empleo

El sábado es dia de mercado en 
la plaza de Cervantes de Alcalá. 
Durante toda la mañana, a partir 
de las 10 de la mañana se celebra 
el Mercado Itinerante "Madrid

La moción fue aprobada pero la Junta de Gobierno tiene competencias 

para garantizar la presencia en la feria de turismo

IU, PSOE y UPvD pidieron al PP 
que renuncie a poner stand en FITUR

La corporación municipal de Al
calá. reunida en sesión plcnaria el 
martes 21 de octubre aprobó una 
moción presentada por 1U en la 
que pedia al equipo de gobierno 
que renuncie a la colocación de un 
stand propio en la feria internación 
de turismo de Madrid (EIIUR). El 
PP y España 2000 mostraron sus 
discrepancias ante la moción y vo
laron en contra de la misma pero 
los votos de IU. PSOE y UPyD 
garantizaron su aprobación. Sin 
embargo finalmente Alcalá tendrá 
esa presencia directa en FITUR 
puesto que la Junta de Gobierno, 
formada por concejales del PP. 
tiene competencias para aprobar el 
gasto. IX' hecho el dia anterior, el 
lunes 20 de octubre la junta de go
bierno aprobó la propuesta de la 
conccjala de Turismo de pliegos 
de condiciones para la contrata
ción del servicio de diseño, cons
trucción e instalación del stand del 
Ayuntamiento de Alcalá en Fl- 
TÜR en el importe de 30.000 eu
ros.

Sabe", iniciativa para promocio- 
nar y dar a conocer los alimentos 
que se producen en la Comunidad 
de Madrid, acercándolos al consu
midor y asi apoyar a un sector que

1 .a moción aprobada contempló 
también destinar el dinero previsto 
para el stand de Alcalá en FITUR 
"a dar respuesta a todas las fami
lias que lo necesiten para acceder 
al programa 'Abierto para Jugar', 
garantizando la apertura de los 
centros durante todas las vacacio
nes y asegurando una bajada de 
los precios con respecto a otros 
años asi como la gratuidad para 
aquellos que se encuentren en una 
situación económica que les im
pida acceder a estos beneficios", 
según manifestó el concejal de IU. 
Daniel Ortega.

La conccjala de Turismo. Marta 
Viñuclas. defendió la presencia de 
Alcalá en el stand de FITUR en 
unos momentos en que la ciudad 
complutense está ante dos años 
cervantinos de gran importancia 
para atraer visitantes. El edil de 
España 2000. Rafael Ripoll afirmó 
que "Alcalá tiene que estar en FI
TUR porque es fundamental atraer 
visitantes y la realidad es que los 
turistas chinos que vienen se van 

contribuye al sostenimiento eco
nómico de nuestra región.

En Alcalá, este evento comer
cial y gastronómico está impul
sado por la Consejería de Medio 
Ambiente y Ordenación del Terri
torio de la CAM y por el Ayunta
miento. a través del Área de 
Desarrollo Económico y Empleo.

El edil delegado del área, Gus
tavo Scvcricn. explica que partici
parán "productores de la región 
que comercializarán, directamente 
y sin intermediarios, productos 
ecológicos, verduras, camcs. vi
nos. aceites, quesos artesanos, 
miel o dulces de la Comunidad de 
Madrid, entre otros productos, 
como las Cervezas Enigma, cerve
zas artesanas que se elaboran en 
nuestra ciudad".

El mercado de alimentos se 
puso en marcha el pasado año y 
participan en el proyecto cerca de 
100 empresas, que están rotando 
entre los 24 municipios de la Co
munidad de Madrid con mayor 
población.

Daniel Ortega (IU)

a Toledo y no \ icncn a Alcalá. Esa 
es la realidad. Pero es que aqui se 
ha dicho que como Toledo y 
Cuenca no tienen stand propio. Al
calá no lo tiene que tener y eso me 
parece muy fuerte".
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Una ciudad con precios históricos
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Alejandro VI (detallo do un 
fresco do Pinturichio)

Levaba yo varios años 
nancjamlo una pequeña 
ficha que me facilitó mi buen 

amigo Manolo Roa. un sabio 
historiador gaditano, que allí 
encontró una pista sobre que en 
1648 el Cabildo Catedralicio 
"de la Tacita de Plata” acordaba 
dar una ayuda para la canoniza
ción del Cardenal Fray Fran
cisco Jiménez de Cisneros. Era 
la respuesta a una petición del 
Muy Ilustre Cabildo de la Santa 
e Insigne Iglesia Magistral de 
Alcalá, en favor de su ilustre 
benefactor. La ficha coincidía 
plenamente con la publicación 
en italiano de la Sagrada Con
gregación de Ritos con las de
claraciones de vanos testigos, 
los ascendientes varios de Fray 
Francisco.

Cuando se refieren a una 
Doña Marina todos están de 
acuerdo en que nació en Torre- 
laguna y que su padre se lla
maba Jordán Sánchez de 
Astudillo. que era Caballero de 
la Orden de Santiago y que su 
abuelo era Comendador de la 
Orden de Calatrava. pero siem
pre se le llamó Conde Astudi
llo. Por aquella época eran 
conocidos como Comendado
res Fernán Alonso de Astudillo 
de la Orden de Santiago, ya en 
1415 y Gonzalo Pérez, que vi
vía en 1385.

Las pistas más lejanas 
de Cisneros que conozco

Cualquiera de los dos citados por 
las coincidencias pudo ser un claro 
antepasado de Marina de la Torre 
de Astudillo. cosa corriente en el 
uso del segundo apellido. (I >

Podría ser un dato imponante el 
que Cisneros tuviera un criado lla
mado Juan de Astudillo al que 
mandó a Roma en 1498 con el 
Abad de San Justo de Alcalá para 
negociar con el Papa Alejandro VI 
la Bula de la creación de la Uni
versidad de Alcalá de Henares, la 
inolvidable UNIVERSITAS COM- 
PLUIENSIS. Asi pues, tendríamos 
otro pariente o ascendiente de la 
noble villa de Astudillo para el 
Abad Hernando de Herrera.

Asi pues, el 13 de abril de 1499 

el Abad de San Justo citado y Juan 
de Astudilo consiguen la Bula de 
creación de la más abierta a todas 
las novedades culturales y científi
cas. por ella atravesaron las princi
pales corrientes curopeistas del 
momento: atención al nuevo eras- 
mismo. preocupación por los clá
sicos y la filosofía, dedicación a la 
gramática y las lenguas. La presen
cia de profesores de la talla de Ne- 
brija o los Vagara, muestra bien 
esta nueva orientación critica del 
nuevo Humanismo.

En Medicina el Divino Valles, 
inicia una corriente semejante, fun- 
dándosc en la lectura y comentario 
de los clásicos, debidamente edita
dos y traducidos al latín. Sus obras

muestran bien esa unión de cla
sicismo. religión, humanismo y 
filología propias del Renaci
miento europeo. También llevó 
al anatomismo el valenciano 
Pedro Jímeno. introductor de 
Vesalio a Alcalá, donde se co
menzaron series de disecciones 
y autopsias, muy útiles a la ana
tomía y patología médica.

La universidad alcalaina es 
buena muestra del empuje de 
este vigoroso Humanismo. Las 
bellísimas novedades arquitec
tónicas de sus edificaciones 
también lo señalan. La capilla 
o el paraninfo son hermoso 
ejemplo de la transición cisne- 
riana hacia el Renacimiento, 
mezcla ingeniosa del gótico, 
mudéjar y renacentista.

Por eso sigue siendo impere
cedera después de más de cua
tro siglos.

Francisco Javier 
GARCÍA GUTIÉRREZ

Cronista oficial de Alcalá

(I) .- El escudo de Astudillo y 
los datos sobre el Cardenal Cis
neros los debo al libro que me 
prestó Carmina, una delicada 
señora y el autor fue D. Añá
delo Orejón "de la Historia de 
Astudillo" Falencia. 1927.
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Vivir para contarla

“Platero y yo”
cumple cien años

En 1914» 
publicó por 
primera vez 
uno de los li
bros más leí
dos en lengua 
española en 
este último 
siglo: "Pla
tero y yo" dc\ 
poeta Juan 
Ramón Ji
ménez. Premio Nobel de Lite
ratura en 1956 se dedicó toda 
su vida a la poesia. En esta oca
sión escribió a modo de cuento 
una historia para niños entre la 
prosa y la poesia. la prosa poé
tica. Es difícil olvidar el co
mienzo del libro cuando Juan 
Ramón Jiménez nos presenta al 
protagonista de su historia: 
" Platero es pequeño, peludo, 
suave: tan blando por fuera, 
que se diría todo de algodón, 
que no lleva huesos. Sólo los 
espejos de azabache de sus ojos 
son duros cual dos escarabajos 
de cristal negro". Un pequeño 
asno entrañable con el que los 
niños y. también los adultos, 
aprenderán muchas cosas, so
bre todo de l.i naturaleza, de la 
educación y de la vida: tres de 
los pilares fundamentales de la 
Eíadcl poeta andaluz. Escri- 

uan Ramón sobre Platero:
"Nos entendemos bien. Yo lo 
dejo ir a su antojo, y ¿I me lleva 
siempre adonde quiero. Sabe 
Platero que. al llegar al pino de 
la Corona, me gusta accrcanne 
a su tronco y acariciárselo, y 
mirar el ciclo al través de su 
enorme y clara copa; sabe que 
me deleita la veredtlla que va. 
entre céspedes, a la Fuente 
vieja: que es para mi una tiesta 
ver el rio desde la colina de los 
pinos, evocadora, con su bos- 
quecillo alto, de parajes clási
cos. Como me adormile, 
seguro, sobre él. mi despertar 
se abre siempre a uno de tales 
amables espectáculos

Juan Ramón Jiménez nació 
en Huelva en 1881. Trabajó 
distintos aspectos de la forma 
poética: métrica, estética, 
ritmo... Finalmente y tras una 
gran obra decidió escribir lo 
que hoy conocemos como poe
sía pura. El Premio Nobel de 
Literatura reconoció esa pureza 
del verso en lengua castellana. 
Siempre es un buen momento 
para releer "Platero y yo" y 
ahora, en su año de homenaje 
con más motivo. Cumple los 
años de su primera publicación 
el 25 de diciembre.

Ménica LÓPEZ. BORDÓN
Escritora y Periodista

HHM.monicalopcztxirdon.com 
(a Monical.Bordon

El ébola y la política
Mis primeras palabras son para 

expresar mi tremenda decepción 
en la clase política, ahora en la 
oposición, y también de la ciuda
danía que lucen caso a las procla
mas de estos políticos programa
dores del bien. Claro está, si están 
en la oposición, que es el lugar 
donde se tienen las soluciones, 
otra cosa muy distinta es cuando 
se consigue el poder. ,\hi el vuelco 
es de un giro de 180 grados y a pe
sar de tenerlo comprobado una y 
otra vez. volvemos a creerlos, di- 
ciéndonos. para convencemos a 
nosotros mismos, que por mal que 
lo hagan, peor que lo que en este 
momento se hace imposible. 
Luego claro comprobamos en mu
chos de los casos que si se puede 
hacer peor.

El dia 6 de octubre pasado, se 
tiene conocimiento del primer 
contagio de ébola en España y en 
toda Europa y Estados Unidos, en 
una auxiliar sanitaria que había 
trabajado en el tratamiento de los 
misioneros repatriados. Manuel 
(iarcía Viejo y Miguel Pajares, ya 
con la enfermedad, y ninguno de 
los dos desgraciadamente pudie
ron ser salvados. El sacerdote Mi
guel García Viejo murió el 26 de 
septiembre. El contagio de Teresa 
Romero fue un tremendo mazazo 
porque era el primer contagio de 
esta terrible enfermedad fuera del 
continente africano. Es ek-cir el go
bierno del l'P habia traído la enfer
medad al mundo civilizado. La 
oposición política ve de nuevo, 
como en el caso del Prestige. el te
rrible atentado del 11 de marzo del 
20(M. la guerra de Irak, el filón por 
donde culpar al gobierno de di
recto responsable de traer a Eu
ropa el ébola. partir de este 
momento, se oyen voces de que el 
gobierno, sabiéndolo lia traído el 
mal para hacer una limpieza de
mográfica -z\da Colau- y en los 
misinos términos otra concejal so
cialista de un pueblo andaluz, creo 
que de Villar del Río. Pero gente 
bastante más responsable, vuelve 
a recordar el viejo tópico de que 
"Europa empieza en los Pirineos”. 
Es decir, sonros el culo del mundo 
y por consiguiente ni remotamente
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preparados para luchar con esta te
rrible enfermedad. Las tertulias te
levisivas se llenan de personajes 
sabelotodo, y nadie tiene duda: el 
gobierno ha hecho las cosas muy 
mal. Esc mismo dia con la presen
cia de su ministra de Sanidad. Ana 
Mato, sale a una rueda de prensa, 
en la que dijera lo que dijera, el 
dictamen ya estaba dado: gobierno 
culpable, ministra dimisión.

En una sociedad que tenga un 
mínimo de dignidad y responsabi
lidad. lo primero hubiera sido de
jar las criticas para un mejor 
momento. Ahora lo más urgente 
era salvar la vida de la paciente y 
esperar para pedir responsabilida
des al gobierno una vez hechos to
dos los esfuerzos para salvar la 
vida de la enferma. Desgraciada
mente no fue asi. por lo cual, visto 
lo visto, lo más importante no era 
atajar la enfermedad y salvar la 
vida de la enferma. Lo más impor
tante era desprestigiar al gobierno 
y conseguir algunos votos, mon
tando enseguida manifestaciones 
con la misma gente de siempre, al 
tiempo que se ponía el ejemplo del 
buen hacer de otros países en este 
tema; por ejemplo los Estados 
Unidos.

La cjemplaridad les duró muy 
poco tiempo, porque unos pocos 
días después también el gigante 
americano tuvo la desgracia que 
otra auxiliar de enfermería se ha
bia infectado, con los mismos fa
llos de. como han dado en llamar, 
protocolo, con los que se habia in
fectado Teresa Romero. Pero por 
si ello fuese poco, otro caso se da 
dos dias después, con otra sanitaria 
que también habia atendido al ni- 
geriano Thomas Eric Duncan. Y 
alli no estaba tomando ninguna de
cisión. ni Ana Mato, ni Rajoy m el 
lenguaraz, consejero de Sanidad de 
la Comunidad de Madrid. Javier 
Rodríguez.

La fuerza perdida por la desgra
cia que también han tenido en los 
EEUU ha frenado mucho el tono 
de las protestas, pero aún así si
guen empeñados en culpar a la 
clase política. Su marido declaraba 
ayer en un una grabación que lu
chará hasta dejarse la piel, por la 

Llámenos:

honorabili.tad ríe su mujer y su 
buen hacer. Difícil lo tiene, y esto 
lo pongo yo de mi cosecha, de
mostrar que no era una impru
dente. cuando se va al ambulatorio 
de su ciudad y no hace referencia 
al médico de cabecera que ha es
tado en contacto directo con los 
dos misioneros con ébola. irse al 
centro de estética a que le hagan la 
depilación de las piernas y presen
tarse a un examen con cientos de 
personas. Todo ello ya. como se ha 
demostrado, con los síntomas. Y 
ella sabía mejor ove nadie a los pe
ligros oue se había expuesto. Pero 
su marido estoy seguro a pesar de 
esto, tendrá muchos seguidores.

Afortunadamente parece que 
Teresa Romero esta fuera de peli
gro y ya está dando negativo en la 
carga viral del ébola. Todos los es
pañoles hemos de estar contentos 
porque esta mujer lia salvado la 
vida. ¿Hemos de agradecérselo a 
los políticos? No. Hemos de agra
decérselo a los servicios sanitarios, 
porque los políticos toman deci
siones. que a veces, algunos poda
mos pensar que son equivocadas, 
pero el cumplimiento de tal deci
sión las cumple el organismo que 
corresponda. Si no está preparado 
para cumplirla, es obligación de 
los responsables de la institución 
competente hacérselo ver a la 
parte política de una imposibilidad 
de cumplirla y los peligros que 
ello encierra.

Por último, y aunque este escrito 
habla del caso del ébola y el com
portamiento de los malos políti
cos. y la ridiculez hasta donde 
algunos pueden llegar. Me ha cau
sado una tremenda decepción ver 
en la portada de PUERTA DE 
MADRID al que aspira a ser al
calde de Alcalá de Henares, y 
hasta puede conseguirlo el pró
ximo año, en la puerta de los juz- 
e»s presentando una denuncia al

>po de Alcalá. Y lo más bo
chornoso. aconsejarle que lleve a 
cabo un curso de Educación Se
xual. Más bajo ya es imposible 
caer.

Ignacio (JIRÓN 
CLARAMONTE

Fontanería

Electricidad

Albañilería

Y más... 
cr «c
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J^iaric de unalcalai)

Firma de Rodrigo 
de Cervantes, padre 

del autor del «Quijote-.

Nos referimos, claro está, 
a Miguel de Cervantes 
Saavedra. OI saavedrismo es 

un movimiento cervantista crí
tico que desprecia todo docu
mento nominal del Cervantes 
al que le falte el 'Saavedra'. Si 
asi ocurre, dicen, ese es ‘otro'. 
El saavedrismo es también un 
carajal en el que se han per
dido tanto los cervantistas ofi
ciales como los levantiscos. A 
veces se confunde el linaje con 
el parentesco. Y. de esta ma
nera. ha habido cervantistas 
que inútilmente se lian perdido 
en las profundidades genealó
gicas como se pierden los es
peleólogos. Para mi que se han 
soltado carretadas de idioteces 
sobre el apellido 'Saavedra' 
del escritor 'regocijo de las 
musas'.

Por cieno, a lo que parece, el 
linaje de Cervantes y de Saa
vedra nace junto como juntos 
van. Según los genealogistas. 
en el municipio de Cenantes 
(Lugo), en la torre de Ferreira 
tuvieron su jurisdicción los 
Cervantes, y allí mismo, en la 
feligresía de Vilarello de la 
Iglesia es tradición que estaba 
de antiguo la familia Saavedra.

Se ha cargado de misterio el 
'Saavedra'de Miguel. Pero lo 
que yo veo es que Cervantes 
Saavedra es un apellido com
puesto. que carece del nexo de 
nuestros días, el guión (-) o la 
'y'. Asi de sencillo. Es el ape
llido compuesto que hereda de 
sus padres, a quienes se lo 
simplifica la costumbre de los 
escribientes de la época.

Firma de CERVANTES en la escritura dotal a su esposa

El apellido Saavedra
siendo conocidos por la pri- 
nwra forma de ‘Cervantes’. 
Sin embargo, el escritor, por 
serlo, se oponen la simplifi
cación un abundante en la 
documentación de padre y 
abuelo. Rodrigo de Cervan
tes. su padre, figura así. no 
siendo exigido el supuesto 
segundo apellido en sus 
comparecencias notariales, 
salvo en un documento, su
ficiente para nosotros, 
donde figura el supuesto se
gundo apellido ‘Saavedra’. 
que es la segunda fonna de) 
primero. Pero es que su 
firma en niveles es rematada 
por una rúbrica que es una clara 
"S" proyectada de Saavedra. de la 
que no se olvida.

Pero es que el hermano de Ro
drigo. Andrés de Cervantes, el que 
fuera alcalde de Cabra y tío de 
Miguel, remata también la firma 
posponiendo detrás del Cervantes 
la "S" inicial de Saavedra, del que 
tampoco reniega. Es en los docu
mentos regístrales donde román 
las nominaciones largas, en contra 
de sus ponadores. que, como se 
ve. llevan el 'Saavedra'' en el filo 
de su pluma.

Ha quedado constancia, no obs
tante. de la existencia del apellido 
compuesto 'Cervantes Saavedra' 
que abunda en aquella época. De 
entre los Cervantes de Granada

que van a Córdoba está un tal 
Gonzalo Cervantes Saavedra, de 
quien no hay constancia de que 
fuera pariente del 'manco de Lc- 
panto', ni tampoco lo aclara 
cuando le cita en el 'Canto de Ca- 
lio|>c‘ de ¡m primera parte de 
(¡alatea entre los ingenios cordo
beses. Hay también una monja se
villana de nombre Catalina de 
Cervantes Saavedra. tía natural de 
Miguel. González Aureoles, ci
tado por Ástrana, nos da noticias 
de otras monjas sevillanas, posi
bles paricntas de CERVANTES, 
en el convento de Santa Paula, del 
cual fue abadesa en 1590 doña 
Juana de Cervantes Saavedra. hija 
de Diego de Cervantes y de doña 
Catalina Virués de Cervantes, pa-

Flrma de
Andrés de Cervantes, 

tío de Miguel

dres asimismo de una doña 
Beatriz de Saavedra.

Esto Beatriz de Saavedra. asi 
como la también monja y her
mana de Cervantes. Luisa Saa
vedra de Cortinas -también 
documentada de esta mancra- 
conx» la propia hija reconocida 
del 'escritor alegre'. Isabel de 
Saavedra, ponen de manifiesto 
con su mismo apellido un ejer
cicio legitimo: la elección de 
una parte de su primer ape
llido, que sólo en caso de ma
trimonio poriría suplantarse.

No. no renunció el ''manco 
sano” al segundo apellido le
gitimo de la madre, por otro 
elegido por él entre sus ances
tros no encontrados. No dejó 
de llamarse Miguel de Cervan
tes Cortinas por el caprichoso 
redondeo de Miguel de Cer
vantes Saavedra. Era su propia 
y larga nominación -sin el se
gundo apellido , que el escri
tor impuso en contra de los 
cicateros escribanos de su 
época que a él y a su familia 
le habían recortado tantas ve
ces el vuelo de su nombre. He 
aquí una firma completa del 
•famoso todo':

No hay dos Cervantes como 
quieren los levantiscos: el que 
es Saavedra y el que no lo es. 
Este que aqui firma es el que 
casa con Catalina de Solazar, y 
es hijo del alcalaíno Rodrigo 
de Cervantes y de la argandeña 
doña Leonor de Cortinas, se
gún partida matrimonial.

José César Álvarez 
mm’.josecesaraK'arcz. COm
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Cartas
¡Ay de vosotros!, porque edifi

cáis los sepulcros de los profetas, 
y fueron vuestros padres quienes 
los mataron...

•Por algo dijo la sabiduría de 
Dios: «Les enviaré profetas y 
apóstoles: a algunos los persegui
rán y matarán»; y asi a esta gene
ración se le pedirá cuenta de la 
sangre de los profetas derramada 
desde la creación del mundo; 
desde la sangre de Abel hasta la de 
Zacarías, que pereció entre el altar 
y el santuario”.

Si, os lo repito: se le pedirá 
cuenta a esta generación. Le 
11.4754)

Leyendo este texto del evange
lio de hoy. vienen a mi mente la 
persecución, el acoso y el escarnio 
Iuc se está haciendo del Obispo
i nuestra ciudad. Mons. D. Juan 

Antonio Reig Plá. Claro que como 
también dice el evangelio, nadie 
es profeta en su tierra, asi, fue ga
lardonado con el Premio Interna
cional «Cardenal von Calen» 
2013 y en este mismo mes, en Mé
xico. por la defensa de la familia.

El problema de todo ello pane 
de las declaraciones que. como 
pastor, está obligado en el ejerci
cio de su magisterio y siempre fiel 
a la doctrina de la Iglesia. Decla
raciones. por cierto, que ni los 
mismos políticos que le critican 
han leído, simplemente se dejan 
llevar por los titulares, sacados de 
contexto, de los medios de comu
nicación afines.

Benedicto XVI expresa de 
forma clara los riesgos de concul
car la libertad religiosa

"La negación del derecho a pro
fesar públicamente la propia reli
gión y a trabajar para que las 
verdades de la fe inspiren también 
la vida pública, tiene consecuen
cias negativas sobre el verdadero 
desarrollo. La exclusión de la re
ligión del ámbito público, así 
como, el fundamentalismo reli
gioso por otro lado, impiden el en
cuentro entre las personas y su 
colaboración para el progreso de 
la humanidad. La vida pública se 
empobrece de motivaciones y la 
política adquiere un aspecto opre
sor y agresivo. Se corre el riesgo 
de que no se respeten los derechos 
humanos, bien porque se les priva 
de su fundamento trascendente, 
bien porque no se reconoce la li
bertad personal. En el laicismo y 
en el fundamentalismo se pierde la

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres dc- 
scos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno dia publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

V.G.II.

¡Ay de vosotros!

posibilidad de un diálogo fecundo 
y de una provechosa colaboración 
entre la razón y la fe religiosa.

La razón necesita siempre ser 
purificada por la fe. y esto vale
también para la razón política, que 
no debe creerse omnipotente. su 
vez. la religión tiene siempre ne
cesidad de ser purificada por la ra
zón para mostrar su auténtico 
rostro humano. La ruptura de este 
diálogo compona un coste muy 
Evoso para el desarrollo de la

nanidad."(l)
¡Ay de vosotros!, porque la clase 

política, según las últimas encues
tas del CIS. es percibida como un 
grave problema para los españoles 
por su corrupción y por moverse 
siempre en lo •'políticamente co
rrecto". aún a riesgo de ir contra 
su propia conciencia.

¡Ay de vosotros!, porque por un 
lado arremeten contra el Obispo 
del lugar con la intención de pro
vocar su cese y por otro invitan al 
Papa Francisco a venir a nuestra 
ciudad, por aquello de que estuvo 
en la Casa de los Jesuítas. ¿Acaso 
el Papa y nuestro Obispo tienen 
distinta fe. han recibido distinto 
bautismo, profesan distinta doc
trina o creen en Dioses distintos? 
No. los dos son enviados por el 
mismo Dios que sostiene su vida 
y su ministerio.

Enumero algunas notas expresa
das por el Papa Francisco:

"La doctrina de la Iglesia la co
nocemos todos y yo soy fiel a 
ella”. (2)

"La vida desde su concepción 
ha de ser salvaguardada con el 
máxinK» cuidado; el abono y el in
fanticidio son crímenes abomina

Comunicado de los sacerdotes del Consejo 
del Presbiterio de la Diócesis de Alcalá de Henares

En el dia de ayer. 15 de octubre, 
una asociación ‘ pro-abono" pre
sento una querella contra el 
Obispo de Alcalá de Henares. 
Mons. Juan Antonio Reig Pía; 
además, también en el dia de ayer, 
«I Pleno del Ayuniíunivnto de Al
calá de llenares, con los votos de 
los partidos políticos PSOE, 
UPyD c 1U. aprobó una moción 
censurando ilegítimamente diver
sos aspectos de la Doctrina Cató
lica enseñada por Mons. Juan 
Antonio Reig. al tiempo que soli
citan el "destierro" del Obispo.

Los sacerdotes del Consejo del 
Presbiterio, en representación de 
todos los sacerdotes de la Diócesis 
de Alcalá de Henares, damos gra
cias a Dios por el privilegio que 
nos brinda ver perseguido por 
causa de la justicia en defensa de

bles". (3)
"Es necesario promover el fun

damental derecho a la vida de todo 
ser humano, desde la concepción 
hasta la muerte natural". (4)

"Hoy dia hay que ir contraco
rriente, porque lamentablemente 
hay una cultura que no respeta la 
vida en todas sus condiciones, que 
no reconoce el valor de la vida, 
sino la eficiencia, tengamos mu
cho coraje para seguir hacia de
lante”. (5)

¿Qué hubiera sido del Papa 
Francisco como Obispo de Al
calá?

¡Ay de vosotros, hipócritas! por
que no me extrañaría que algún 
dia. cuando ya no gocemos de su 
presencia, a alguien se le ocurrirá, 
como a los fariseos del pueblo de 
Israel, ponerle alguna placa en la 
ciudad.

Los que conoccnws a Don Juan 
Antonio personalmente sabemos 
que es una persona cordial, entra
ñable. cercana con el pueblo, y 
que lo único que le mueve a hablar 
es el dolor por las situaciones in
justas y la obediencia desde la li
bertad de sentirse hijo de Dios, a 
su conciencia. El denuncia las si
tuaciones injustas y ofensivas a la 
dignidad de la persona, pero siem
pre separando, no como otros, los 
hechos, las acciones, de la per
sona, porque, para el. esta es siem
pre sagrada e inviolable. Los que 
le conocemos le hemos visto com
partir. hablar, invitar a su mesa a 
aquellas personas que otros dicen 
que ataca. Le hemos visto crear 
instituciones para acogerá las per
sonas que sufren heridas profun
das en su corazón, llámense casas 

los niños no-nacidos, a nuestro pa
dre y pastor el Obispo Mons. Juan 
Antonio Reig. Ser perseguido por 
anunciar el Evangelio de Cristo es 
un honor para Mons. Reig y para 
todos los cristianos de la Diócesis 
Complutense.

Los sacerdotes del Consejo del 
Presbiterio de la Diócesis de Al
calá de Henares en plena comu
nión con nuestro Obispo, hacemos 
un llamamiento a todos los fieles 
y personas de buena voluntad, a 
defender la vida desde la concep
ción y hasta la muerte natural, y 
afirmamos con el Magisterio de la 
Iglesia que. en efecto, el aborto es 
un crimen abominable (Cf. Conci
lio Vaticano II. Gaudium el spes, 
51). ciertamente un "continuo ho
locausto de vidas humanas ino

de acogida, casa de los pobres en 
construcción. Proyecto Raquel 
(quien no sepa lo que es que inves
tigue). Centros de Orientación Fa
miliar (el año pasado IS00 
sesiones de trabajo con matrimo
nios y familias en crisis, atendidas 
gratuitamente por expreso deseo 
de nuestro Obispo, muchas de 
ellas derivadas de las instituciones 
civiles, que por recortes, no atien
den).

A este hombre de Dios, que ha
bla desde el dolor de los que no 
tienen voz. es al que queremos 
desterrar de la ciudad. Me pre
gunto qué habría que hacer con los 
políticos corruptos que se erigen 
como la voz del pueblo.

En el fondo, es el problema de 
cualquier profeta, estorba, inco
moda. porque nos mete el dedo 
donde más nos duele. Pero, como 
él dice a menudo: ••preocupaos de 
vuestro Obispo cuando hablen 
bien de él".

Para el que quiera escuchar.

José María VIÑAS 
Dlr. COF Regina Famlliac 

y colaboradores del Centro

(I) Encíclica Caritas in veritate, 
n. 56.29-06-2009. Benedicto XVI

(2) Entrevista al Papa Civilta 
Cattolica. Septiembre 2013

(3) Vaticano 11/04/14. Discurso 
del Papa al Movimiento Por la 
Vida Italiano.

(4) 24 Mar. 14 / El Papa a la Plc- 
naria del Pontificio Consejo para 
los Agentes Sanitarios.

(5) ROM A. 06 Oct. 13/El Papa 
al ?\rzobispo de Concepción 
(Otile). Mons. FemandoChomali. 
miembro de la Pontificia Acade
mia para la Vida.

centes” (San Juan Pablo 11.29-12- 
W’);

El Consejo del Presbiterio ruega 
a todos los fieles eleven oraciones 
por quienes sostienen estas “es
tructuras de pecado" (Cf. San Juan 
Pablo II, Encíclicas Solliciiudo reí 
socialis, 36-40 y Evangelium vi- 
tac. 24): el lobby abortista y sus 
apoyos políticos y mediáticos. 
También solicitamos oraciones 
por las víctimas del abono, por la 
Iglesia, por España y sus gober
nantes y por nuestro Obispo, todo 
por intercesión de la Santísima 
Virgen María y de los Santos Ni
ños Mártires Justo y Pastor.

Alcalá de Henares. 
16 de octubre de 2014 

Santa Margarita 
María de Alacoque, virgen
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Carteas
Carta de agradecimiento del obispo

Alcalá de Henares, a 17 de octubre de 2014 
San Ignacio de Antioquía. obispo y mártir

Queridos hermanos:

Pilar Fernández toca a rebato contra Reig Plá

Recibid en primer lugar un cor
dial saludo en el Señor.

Obispos (de España. Hispanoa
mérica y Europa), sacerdotes, fa
milias. laicos, instituciones 
eclesiásticas y civiles, muchos 
medios de comunicación c incluso 
algunos polilicos. habéis tenido a 
bien mostrarme, en estos últimos 
dias. vuestra cercanía espiritual y 
apoyo, asegurándome vuestras 
oraciones. A todos, de corazón, os 
doy las gracias ¿Qué Diosos lo pa
gue!

Quiero acordarme, especial
mente, de las víctimas del abono: 
los nifios no nacidos, las madres, 
que por acción u omisión, son em
pujadas al aborto, las familias, etc. 
A todos ponemos en las manos 
misericordiosas del Señor.

También me dilijo a quienes no 
compartís el Magisterio de la Igle
sia y lo que la recta razón reco
noce: no es licito matar inocentes 
y. por lo tanto, tampoco a los hijos 
en el seno materno. El aborto es 
un crimen abominable (Cf. Conci
lio Vaticano II. Gaudium el spes. 
51). ciertamente un continuo ho
locausto de vidas humanas ino
centes (San Juan Pablo II. 
29-12-1997).

I.a Iglesia no desespera de la 
salvación de nadie: "el Señor no 
quiere la muerte del malvado, sino 
que se convierta y que viva (cf. Ez 
1S. 23: 33. 11): su deseo siempre 
es perdonar, salvar, dar vida, trans
formar el mal en bien” (Benedicto 
XVI, I8-5-2OI1). Por ello, como 
la Iglesia enseña, siempre distingo 
entre las personas y sus ideas, pa
labras. inclinaciones y acciones. 
Caridad en la Verdad: las personas 
merecen amor, respeto, misericor
dia. acogida: pero las ideas, las pa
labras. las inclinaciones y las 
acciones cuando son erradas de
ben ser desenmascaradas con cla
ridad meridiana Satanás es el rey 
de la confusión y de la ambigüe
dad. forma parte de su estrategia. 
Como enseña el Papa Francisco 
-y quedando a salvo en la direc
ción espiritual personalizjda la ley 
de la gradualidad bien aplicada . 
el "modelo cristiano (de familia) 
debe proponerse y vivirse sin am
bigüedad" (24-3-2014). "recha
zando sin ambigüedad lo que es 
contrario” a nuestra fe (18-9
2014). Nunca he tenido intención 
de ofender a nadie: a todos respeto 
y acojo de corazón: de hecho pro
curo poner toda mi persona al ser
vicio de la cvangclización y de la 
promoción -para los que sufren 
por diversas razones- de "hospi

tales de campaña”: Cirilas (hoga
res de acogida, comedores, etc.). 
Casas-Cuna. Centros de Orienta
ción Familia», Proyectos Raquel y 
Effctá. itinerarios de libertad y es
peranza para persona con AMS o 
DOS, etc. La misión que me ha 
confiado la Iglesia y la caridad de 
Cristo me urgen (cf. 2 Co 5. 14) a 
anunciar la verdad contenida en 
las Sagradas Escrituras, en el Ca
tecismo de la Iglesia Católica y en 
el resto del Magisterio de la Igle
sia. Está en juego la salvación de 
las almas, también de la mía. A 
todo ello me debo, con la gracia de 
Dios. Sabed que oro por todos. 
Quedo a vuestra disposición.

"Amor y verdad son dos nom
bres de la misma realidad, dos 
nombres de Dios” (Benedicto 
XVI, 3-2-1013). Gracias de nuevo 
a todos.

Con todo afecto en Cristo.

+ Juan Antonio Reig Pía 
Obispo Complutense

El plan de ajuste puede traer sorpresas sobre el IBI
• Se ha conseguido reducir el tipo entre 2009 y 2013 

y h aplicación de coeficientes de actualización de los valores catastrales.

• Hay riesgo de que. por la culpa del II Plan de Ajuste, aprobado por el alcalde, 
pese a ser rechazado por el Pleno, no se pueda rebajar el Tipo de Gravamen del IBI en 2015.

La Federación Comarcal de 
Asociaciones de Vecinos de Alcalá 
de Henares -FCAVAH- lleva años 
trabajando para que el recibo del 
IBI se adecúe al Valor Catastral 
real del mercado inntobiliario. Al
gunas cosas se han conseguido.

El Tipo Impositivo que aplica el 
/Xyuntamicnio ha sido reducido 
entre 2009 año del último "calas- 
trazo" y 2013. de 0.43 a 0.56. La 
FCAVAH ha estado reuniéndose 
en cada ejercicio con los grupos 
polilicos municipales para influir 
sobre éstos con el fin de que este 
tipo disminuyera.

Esta Federación, sobre el Valor 
Catastral, propuso la aplicación de 
coeficientes de actualización de 
los valores catastrales en Alcalá; 
cuestión aprobada por unanimidad 
en el Pleno Municipal de diciem
bre de 2013, y hecho oficial por 
Hacienda (BOE 30 de septiembre 
2014) donde nuestra ciudad figura 
en la relación de Municipios aco
gidos a esta medida. Por otra 
parte, en el Proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales del Es
tado se especifica que el Coefi
ciente de Actualización a aplicar 
en 2015 en Alcalá de Henares será 
de 0,78 que indudablemente algo 
beneficiara a la ciudadanía.

Pilar Fernández, portavoz del 
grupo municipal Izquierda Unida, 
lia querido trasladar un mensaje a 
los alcalainos: "Izquierda Unida 
no dejara pasar por alto la enésima 
agresión a la convi vencía por parte 
del Sr. Reig Plá. obispo de Alcalá. 
El pleno del pasado miércoles no 
es un punto final, tampoco vamos 
a quedamos esperando al PP. que 
sabemos no hará nada".

"La idea es implicar a la ciuda
danía y desde todos los ámbitos 
posibles adoptar iniciativas para 
denunciar la actitud antidemocrá
tica. irrespetuosa e insultante que 
tiene el obispo de Alcalá con todos 
los ciudadanos, alcalainos y del 
resto del país. Izquierda Unida 
está terminando de elaborar un 
dossicr completo con todas las sa
lidas de tono e injerencias de este 
señor en detrimento de la convi
vencia ciudadana. Una vez con
cluido. se lo haremos llegar al 
Papa para que conozca quién es 
este tal Reig Plá”.

"Ahora es el momento. El Papa 
Francisco tiene la oportunidad de 
demostrar que esos planteamien
tos aperturistas que tanto proclama

Pero todo lo anterior no debe 
llevar a engaño, pues en 2015 se 
prevén serios nubarrones para las 
economías familiares. Próxima
mente tienen que aprobarse las 
Ordenanzas Fiscales que tendrán 
Bamoldarse a lo aprobado en el 

lan de Ajuste aprobado unila- 
tcralmcntc por el Equipo de Go
bierno y. algo antidemocrático, 
con el rechazo del Pleno Munici
pal. ¿Y qué puede suceder en el 
Pleno de las Ordenanzas? Entre 
otras cosas, que en el caso del IBI, 
le digan a la vecindad de Alcalá 
que "no se nos permite recaudar 
menos que el año anterior y no se 
puede rebajar el Tipo de Grava
men Municipal".

Ante esta posibilidad la Federa
ción está obligada a recordar a los 
representantes polilicos municipa
les las propuestas de 2011 referi
das al IBI que incluían en sus 
respectivos programxs electorales 
para las elecciones municipales, 
son verdaderos compromisos po
lilicos con la ciudadanía. Eran los 
siguientes:

• PSOE: "Proponemos una ba
jada del 25 %cn el tipo impositivo 
general. Esta reducción se aplicará 
gradualmente durante los próxi
mos 4 años”. 

no son una simple declaración de 
intenciones, y que opiniones como 
las del obispo no tienen cabida en 
su nueva Iglesia. "Al hilo de esto, 
animamos a la ciudadanía a que 
contacte con el Papa a través de su 
cuenta de 1\vittcM§Pontifcx_cs-, 
y le expresen su cansancio, har
tazgo y malestar con este señor; al 
tiempo que exigen a través del 
hashtag sReigPláFueraDeAlcalá. 
que. de una vez por todas, este 
obispo abandone nuestra ciudad".

"Izquierda Unida está coordi
nando una serie de iniciativas con 
las que acudiremos a todas las ins
tituciones y en todos sus niveles 
posibles (Asamblea de Madrid. 
Congreso de los Diputados, in
cluso al Parlamento Europeo), 
para que todo el mundo conozca y 
sea consciente de lo que está ocu
rriendo en Alcalá de Henares. Te
nemos que denunciar y conseguir 
que mediante la presión política y 
social este obispo, vergüenza de 
católicos y cristianos en general, 
deje de decir las barbaridades que 
se le ocurran en cada momento sin 
que nadie le pare los pies."

' 1U: "Congelación real y efec
tiva de este impuesto para el 90 % 
de los alcalainos. Aprobaremos un 
tipo de gravamen del 0.40

• UPyD: "Bajaremos el IBI al 
nivel del año 2009. porque no cre
emos que el ciudadano tenga que 
pagar los errores de sus polilicos".

■ PP: "No les creas: la subida 
del IBI en Alcalá es culpa de Za
patero. El Partido Popular es el 
único que ha bajado el IBI en Al
calá. Seguiremos trabajando para 
que baje el IBT.

Por tanto, esta FCAVAH pide a 
todos los Grupos Políticos Muni
cipales transparencia en los deba
tes y coherencia e imaginación en 
sus postulados. Es el tiempo de 
gobernar para las vecinas y los ve
cinos.

Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos 

de Alcalá de Henares

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve dias. Pide tres de
seos. uno de negocios y dos impo
sibles. Al noveno día publica este 
anuncio y se cumplirán, aunque 
no lo creas.

TRA
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Cartas
Con el estallido de la crisis fi

nanciera de 2008. y la consiguiente 
Gran Recesión, se visualizaron 
ante el común de los ciudadanos 
las fracturas económicas y sociales 
que. al contrario de lo que piensa 
la mayoría y así nos lo quieren in
culcar. no surgieron en ese mo
mento. sino que ya existían en 
estado latente en el gran proyecto 
capitalista de la globalización mun
dial. cuya meta es la generalización 
de una sociedad dual que tritura y 
hace desaparecer a la clase media, 
compuesta por trabajadores, autó
nomos. profesionales liberales y 
microcmpresarios. y que se sustan
cia en grandes diferencias entre 
una minoría potcntada y una mayo
ría empobrecida y destinada a ser 
ejército de mano de obra barata. 
Una parte sustancial de la clase 
media ha descendido a nivel de los 
asalariados sin formación, c in
cluso ha pasado a engrosar las filas 
del desempleo y perdido la espe
ranza de hallar trabajo, llegando a 
engrosar, en ocasiones, un cre
ciente lumpcmprolctariado que ha
bita los arrabales periurbanos.

Dos de las herramientas utiliza
das por los arquitectos del mundia
lismo son la libertad de movi
miento de capitales y mercancías y 
la inmigración masiva, que está 
trasladando la riqueza hacia los pa
íses emergentes que son paradigma 
del nuevo modelo, particularmente 
los asiáticos, en el primer caso, y 
ha empobrecido a la mayoría de los 
ciudadanos y subvertido la base so
cial. en el segundo. Además, para 
doblegar la resistencia de los per
judicados. por si no fuese sufi
ciente el empobrecimiento genera
lizado. también se destruye la tra
dición cultural, étnica y religiosa 
de los europeos, conto lo demues
tra el ensalzamiento, hasta la ele
vación a categoría de verdad 
absoluta, del mestizaje multicultu
ral. pues una sociedad sin señas de 
identidad es fácilmente moldcablc 
según los intereses de la plutocra
cia transnacional.

Alcalá de Henares no es ajena, 
ni mucho menos, a este proceso, 
incluso se puede decir que es un 
caso paradigmático por la intensi
dad con la que en la realidad com
plutense se están manifestando las 
fracturas sociales y la sociedad 
dual. Nuestra ciudad se encuentra 
fragmentada de tal forma que en 
determinados barrios se concen
tran. de forma muy acentuada, las 
personas desfavorecidas, y en otros 
habitan los vecinos de mayor poder 
adquisitivo, habiéndose acrecen
tado en los últimos años esta divi
sión con la llegada de inmigrantes 
que fluyen hacia esas barriadas de
gradadas. que históricamente fue
ron catalogadas como destinadas a 
ser habitadas por trabajadores. 
Consecuentemente, en esas zonas 
es donde hay un mayor fracaso cs-

Fracturas complutenses: El Distrito II
colar, una mayor lasa de paro, un como son los realojos constantes 
mayor número de personas en
nesgo de exclusión social, una ma
yor tasa «le pobreza y un mayor 
consumo de drogas. Hay un distrito 
en Alcalá en el que se dan todas las 
dramáticas condicionantes ante
riormente enumeradas. donde la 
degradación alcanza los máximos 
niveles, donde la depauperación 
social se palpa en las calles, y ése 
es el Distrito II.

El Distrito 11 lia sido desde hace 
mis de tres décadas el receptor de 
los más desfavorecidos, una espe
cie de cloaca social donde se aparta 
lo que no se quiere ver, sin que las 
autoridades públicas hayan hecho 
ningún esfuerzo especial para evi
tar la intensificación del circulo 
vicioso sobre el que. endiablada
mente. gravita. Son varios los cas
tigos. infligidos por los políticos 
desde sus cómodos sillones, los 
que se han abatido sobre el distrito.

La corrupción que no cesa
Con cierto carácter premonitorio 

y parafraseando el conocido slogan 
amatorio. Pilar Urbano afirmó en 
un articulo periodístico que "sobre 
la corrupción hoy sabemos más 
!uc ayer pero menos que mañana".

fectiv ámente, parece que vivimos 
bajo el signo de la corrupción ge
neralizada, pues raro es el día en 
que no nos desayunamos con la no
ticia de un nuevo escándalo de co
rrupción o presunta corrupción. 
Escándalo que suele solapar el an
terior. Si ayer ocupaba el primer lu
gar de los medios de comunicación 
el caso de Pujol y familia, hoy lo 
ocupan las tarjetas negras de Caja 
Madrid, y no me extrañaría nada de 
que. cuando este articulo salga a la 
luz, haya surgido uno nuevo o se 
desvelen desconocidos flecos y ra
mificaciones de los antiguos.

Los psicólogos recomiendan 
buscar el lado positivo a todos los 
acontecimientos. Pues bien, yo ya 
he encontrado el lado positivo a las 
tarjeta opacas de Caja de Madrid: 
gracias a ellas hemos dado un gran 
paso hacia la igualdad de género. 
Me explico: si antes sólo había bo- 
bitas. ingenuas o ignorantes que 
usaron y disfrutaron de abundantes 
caudales públicos con» maná tra
ído del ciclo por manos de sus pa
rejas. hoy también hay bobitos. 
ingenuos c ignorantes que han 
usado y disfrutado de abundantes 
caudales públicos creyendo que 
eran sobresueldos exentos de tribu
tación y plenamente merecidos. 
Como denominador común de 
ellas y ellos es que. aunque afirman 
que dí»conocian muchas cosas, co
nocían a la perfección y usaron 
hasta la saciedad el pim de sus res
pectivas tarjetas. Y si es cierta la 
ignorancia que alegan habrá que 

de población marginal, la construc
ción sistemática de viviendas de 
baja calidad, la deficiencia en los 
equipamientos sociales y educati
vos y la concentración de la inmi
gración con la proliferación de los 
pisos-patera (entre 2001 y 2009. 
según un estudio de la Universidad 
Complutense, el incremento de in
migrantes fue de un 450%. y ac
tualmente alcanza un 23% de los 
censados». El caso de los realoja- 
miemos es dramático y antiguo, 
pues ya fueron iniciados en 1977 
con el barrio Puerta de Madrid 
cuando aún no existía la Comuni
dad Autónoma, se continuaron en 
las décadas siguientes a través del 
Instituto de Rcalojamicmo c Inte
gración Social (IRIS), que llegó a 
comprar pisos por todo el distrito 
para realizar realojamicntos. y si
guen produciéndose hasta hoy su
brepticiamente por la vía de la 

preguntarse el porqué las Cajas 
contratan a gentes tan ignorantes.

No es mi intención con estas li
neas juzgar y menos culpar a nadie 
de corrupción, pues pienso que la 
democracia tiene para ello sus fis
cales y sus jueces, y yo creo en la 
justicia aunque a veces me parezca 
lenta. Mi intención es simplemente 
reflexionar sobre este grave pro
blema que ha empobrecido de un 
modo alarmante la vida social, po
lítica y económica de España. Mi 
intención es simplemente hacer 
unas breves reflexiones sobre los 
corruptos y el resto de los ciudada
nos.

Los corruptos son personajes que 
defienden la propiedad privada y 
entran a saco en la propiedad pú
blica. practicando un cálculo im
placable de ganancias compatible 
con la tranquilidad de sus concien
cias. que cada vez las vuelvcn más 
laxas. Y si son descubiertos, prac
tican una doble estrategia. Por un 
lado contratan a abogados avispa
dos para que con triquiñuelas más 
o menos legales aplacen sus juicios 
hasta las "calendas griegas”. Y por 
otro lado, tratan de desprestigiar a 
los jueces que lian de ver sus cau
sas. Asi ha ocurrido con el juez 
Castro y la jueza Alaya y, si retro
cedemos un poco en el tiempo, con 
el bochornoso caso del juez Ma
rino Barbero.

Entretanto, el resto de los ciuda
danos estamos decepcionados de la 
clase política, cabreados por la co
rrupción. indefensos ante la crisis 
económica y cada vez más indig
nados ante tanta lenidad en lo 
ético, tantas excusas sin credibili
dad y unta ausencia de soluciones.

Blanca Gimeno berreras 

ocupación ilegal, pues el Distrito II 
es donde más viviendas vacias hay 
tras haber sido desahuciados sus 
inquilinos y. por ello, y ante la in
diferencia de las entidades banca- 
rias propietarias, que no cumplen 
con sus obligaciones ante las co
munidades de vecinos, se está pro
duciendo un autentico mercado 
negro de pisos ocupados, con ma
fias que controlan esas viviendas y 
cobran alquiler a los que allí entran 
ilcgalmcntc.

La clase política complutense, 
instalada en el sistema de alternan
cia en el poder del que viven desde 
la Transición, prefiere ignorar esta 
grave invcrtcbración social y ataca 
con fiereza a aquellos que denun
cian sus reprobables prácticas. Asi. 
PP. PSOE. 1U y UPyD han llegado 
a un acuerdo para ignorar, no deba
tir y bloquear todas las iniciativas 
de España2000. tanto en el Ayun
tamiento como en las juntas de dis
trito. simplemente porque 
defienden los derechos de los tra
bajadores españoles y exigen solu
ciones. Cierran los ojos a las 
propuestas de España2000 pero no 
aportan medidas que mejoren el 
día a día de los barrios. Asi de
muestran cómo artienden la demo
cracia. que han convertido en "su 
democracia", no la de los electores, 
pues desprecian la elección que 
4.500 de ellos han hecho volando 
a E$paña2000. Estos lideres políti
cos inamovibles y sus empresarios 
asociados, desde su búnker de su
ficiencia. atacan con inquina a los 
votantes social-patriotas porque 
amenazan el ordenamiento social, 
político y económico que los bene
ficia. porque quieren derribar el 
perverso estatus del que gozan re
presentantes de los partidos, de la 
patronal y de los sindicatos mayo- 
rilarios que les permite saquear los 
fondos públicos con tarjetas de cré
dito sin justificación alguna, como 
se ha visto en el reciente caso de 
Cajamadrid. Por si fuera poco, es
tos selectos dirigentes al parecer 
tocados por la divinidad, opinan 
Clos honestos trabajadores espa-

;s. gravemente perjudicados 
por sus maquinaciones, deben ser 
tutelados y orientados en su voto 
pues ignoran lo que les interesa.

Las críticas y acusaciones que 
nos adjudican demuestran que la 
realidad virtual en la que sestean 
los responsables políticos no liene 
ninguna relación con la que se vive 
en los abandonados barrios, con la 
que se palpa cada día que amanece 
en el Distrito 11. y lo mas grave, 
quieren ignorar que. por la inepcia 
de su gestión, en Alcalá se lia pro
ducido una fractura social que. ca
mino de convertirse en un abismo, 
será dificil de rellenar.

Manuel Montes Rodríguez 
Vocal Distrito 11.

Grupo Mixto-España2000
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Durante el presente año he- 
i»os venido tratando diversos te
mas bancarios. siempre verdad 
en su momento, que el tiempo 
ha modificado, y que recogemos 
a continuación a fin de dar al 
Cósar lo que es del César.

I • Préstamos hipotecarios
I lablábamos del articulo 1911 

del Código Civil y de la respon
sabilidad Patrimonial Universal. 
Bien, en estos momentos hay 
un Banco en España que ofrece 
hipoteca al amparo del articulo 
140 de la Ley Hipotecaria, que 
dice: "No obstante lo dispuesto 
en el articulo 105. podrá válida
mente pactarse en la escritura de 
constitución de la hipoteca vo
luntaria que la obligación garan
tizada se haga solamente 
efectiva sobre los bienes hipote
cados".

O sea. responde solo con el 
bien hipotecado. Con las si
guientes condiciones: Ingresos 
totales mensuales superiores a 
3.000 euros líquidos, o sea. en
tre 60 y 70 mil euros anuales 
brutos, cuota de amortización 
mensual de un tercio de los in
gresos líquidos, o sea. unos mil 
euros, a un tipo de Eunbor un 
año más 1.70 puntos, y financia
ción de hasta el 80% del precio 
menor entre el de coste real o de 
tasación del inmueble. Esto se 
traduce en un valor del inmue
ble de 300.000 euros, financia
ción del banco de unos 240.000 
euros, aportando el beneficiario 
un importe de unos 90/100 mil 
euros que se desglosan en 60 
mil para completar el principal 
y otros 40 mil para gastos e im
puestos.

¿No queríamos hipotecas a la 
americana? Pues ya las tenemos 
aqui. Y un consejo, tómenla 
pues con esc margen de benefi
cio para el Banco, pierde dinero 
en el momento que le fallen me
dia docena de hipotecas.

II Dación en pago
Poníamos un cartel con "War-

De profesión polemista

Al César lo que es del César
ning" a las daciones en pago de 
deudas hipotecarias que se estaban 
documentando como una compra
venta a una empresa inmobiliaria 
100% propiedad del Banco, y en la 
que se hacia figurar una carga hipo
tecaria por un importe que no era el 
real de la deuda, sino el actualizado 
de la tasación por la que el Banco 
fuera a contabilizar la compra, y en 
cuanto a la diferencia entre esc im
porte y el que verdaderamente se 
debe, se habilitaba un documento 
privado, firmado por un apoderado 
del Banco, sin que consten poderes, 
en el que se condonaba la diferencia 
y se obligaba al deudor a renunciar 
a reclamar cualquier cantidad por 
cualquier concepto dimanante de la 
operación.

El Real Decreto Ley 08^2014 de 
4 de julio modificó la Ley sobre el 
Impuesto de las Personas Físicas y 
la Ley Reguladora de las Haciendas 
Locales, a cuyo cumplimiento se 
han adherido todos los Bancos, por 
lo que ha quedado sin efecto la si
tuación anterior a partir de las da
ciones realizadas desde esa fecha.

Cuando los gobernantes lo hacen 
mal. hay que decirlo: cuando lo ha
cen bien, también. Y en este caso se 
ha hecho bien y atajado un grave 
problema, como es zanjar el prés
tamo y a la vez asumir tácitamente 

Todo a cien
En una situación mundial con varios frentes bélicos abiertos, en Es

paña hemos inventado una nueva clasificación de mentes pensantes: 
L A CASTA, estratificación social de los muy ricos, capitalismo en es
tado puro, que útil iza al resto de personas únicamente en beneficio pro
pio; y LA MISERIA, bolcheviques del siglo XXI, que no quieren pagar 
la deuda pública, pobreza a repartir, eso si. a partes iguales, comunismo 
en estado puro, que pretenden vivir del dinero que aporta la casta a la 
que combaten. Fin del sistema económico establecido. Y los que no per
tenecen pertenecemos ni a L?X CASTA ni a LA MISERIA, ¿qué?

AC

una deuda con la Hacienda Pública 
que. me temo, es la situación en la 
que estarán aquellos deudores que 
hayan realizado dación en pago de 
deudas a bancos en los años 2012. 
2013 y hasta julio 2014.

III - Bankia
Las llamadas Tarjetas Black de 

Bankia no dejan de ser unas Urjctas 
de crédito con límites preestableci
dos de disposición, que como tales 
tarjetas dejan siempre rastro de su 
utilización, luego no son "black o 
negras". Lo que es "negra" es la 
contabilidad que la empresa emi
sora ha realizado de las disposicio
nes realizadas por dichas tarjetas asi 
como la exigibilidad del saldo dis
puesto de las mismas, que no deja 
ser un crédito a favor de la empresa 
emisora, en este caso Bankia.

Desde Lúea Pacioli (1445-1517). 
este tema es relativamente fácil de 
detectar a través de la Inspección o 
Auditoria Interna de cualquier enti
dad financiera, en algún sitio tiene 
que estar contabilizada la contrapar
tida de las disposiciones.

Más compleja es la solución final, 
acerca de la que intuyo luchas jurí
dicas y fiscales de largo alcance: 
aparte prescripciones legales, que si 
fueron disposiciones a cuenta y no 
sueldo, que si se trataba de reem
bolsos dincrarios que luego se han 

pagado, lo que lleva implícito el 
mismo tratamiento que cual
quier ciudadano recibe con su 
tarjeta "whitc" que si fueron re
galos institucionales o no, que si 
... ¿Nos apostamos algo a que 
no entra nadie en la cárcel? Al
gún día tendré que escribir sobre 
PODEMOS, de los que me en
cuentro en las antípodas, pero 
actuaciones como estas, y la au
sencia drástica de medidas co
rrectoras. facilitan el creci
miento de este sector populista 
de república bananera que ellos 
pretenden implantar.

Un tema mucho más impor
tante, en importe y connivencia, 
es dónde han ido a parar los 
24.000 millones de euros (unos 
cuatro billones de pesetas) de 
ayuda estatal, qué operaciones 
de riesgo y de crédito se han 
amortizado con ellos, quiénes 
eran los beneficiarios y en qué 
condiciones se concedieron. Y 
averiguar esto también es un 
tema relativamente fácil para la 
Inspección o Auditoria Interna 
de cualquier entidad financiera 
pero, además, para el Banco de 
España y para la Inspección de 
Hacienda, que ha tenido que 
comprobar las provisiones co
rrespondientes a fin del no de
vengo de los impuestos inhe
rentes a estas partidas. Silencio, 
silencio cómplice «le todo el 
mundo.

Si se ha levantado el revuelo 
que se ha levantado por quince 
millones de euros, ¿se imaginan 
el que SC podría lev amar si supié
ramos a qué entidades y perso
nas. públicas y privadas, son a los 
que hemos regalado esos veinti
cuatro mil millones de euros?

La que se armaría si mi amigo 
Paco "El Loco" no cstuv ¡era su
jeto al "secnto de confesión", 
con los personajes y personaji- 
líos que han pasado por su "ab
solución

Antonio CAMPOS 
htip:/Axtiwv.ar.camfcr. 

wordpn’ss.com

CUBERO ABOGADOS
Plaza de España, 7 1°B - Alcalá de Henares

Tlf.: 91 882 41 13

Q RECLAMACIONES 
POR LAS PREFERENTES

O ABUSOS BANCARIOS: 
HIPOTECAS 
(CLÁUSULAS SUELO, ETC)

TALLER Fl, _____ 

DE PELETERIA

NUEVA COLECCIÓN DISEÑOS JUVENILES 
EN ASTRAKÁN, VISÓN, ZORRO, RABBIT, REX, CUERO...

cf Daoíz y Vclardc, 13 - loen! 2 
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Tclf.:91 XXOX2 35 
ALCALA DE HENARES
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La asamniea general ceieorana en Tenerife na vaunano su canainatura

La Sociedad Española de Directivos de Salud 
ratifica que el gerente del Hospital de Alcalá 
sea su presidente en Madrid
El gerente del Hospital Universitario Príncipe de Asturias (HUPA) de Alcalá, Eílix Bravo, ha sido 
ratificado como presidente de la recién constituida agrupación territorial de la Sociedad Española de Direc
tivos de la Salud (SEI)IS \) en Madrid. Su candidatura se ha validado en la asamblea general de la Sociedad 
celebrada en Tenerife los días 8 y 9 de octubre.

Según ha explicado el nuevo 
presidente de SE BISA en Madrid, 
los objetivos de la agrupación te
rritorial madrileña se centrarán en 
"potenciar todo tipo de activida
des fomiativas. incrementar la vi
sibilidad" de la Sociedad en la 
Comunidad y “favorecer el au
mento de miembros de nuestra 
asociación".

Por su parte, el presidente de 
SEDISA. Joaquín Estévcz. ha se
ñalado que con la constitución de 
la agrupación en Madrid se cum
plen los estatutos de la Sociedad. 
Al gerente del HURA lo acompa
ñarán en su labor destacados ges
tores del ámbito sanitario 

madrileño de sobrada experien
cia.

Asi, el vicepresidente será el 
responsable del Clínico San Car
los. José Soto, y el secretario será 
el gerente del Severo Ochoa. Do
mingo del Cacho. Los vocales 
son el consejero delegado del 
Hospital Moncloa, Juan José Fer
nández; el gerente de l a Princesa. 
Miguel Ángel Andrés; el director 
del Hospital NÍSA Pardo de Ara- 
vaca. Manuel Viches; el gerente 
del Gregorio Marañón. Ricardo 
Hcrranz; y el ex gerente del Hos
pital de Fucnlabrada. Manuel de 
la Puente.

La agrupación territorial dio sus 

primeros pasos hace unos días en 
el Hospital de Alcalá durante las 
I Jomadas de Gestión Sanitaria de 
la Comunidad de Madrid que se 
celebraron en el hospital aléala- 
ino. En ellas se inició el proceso 
que ha cristalizado en las Joma
das Nacionales de Tenerife.

La Sociedad Española de Di
rectivos de la Salud (SEDISA) es 
una asociación de carácter pri
vado y sin ánimo de lucro, con 
personalidad juridica propia c in
dependiente de la de sus miem
bros. así como con capacidad 
plena de obrar para administrar y 
disponer de sus bienes y cumplir 
los fines que se propone.

Sus fines consisten en la reali
zación de cuantas actividades 
contnbuyan a la promoción, des
arrollo. protección y defensa de 
los servicios sanitarios en general 
y particularmente el estudio y 
perfeccionamiento de las funcio
nes gestoras y directivas de la sa
lud, asi como la representación, 
gestión y defensa de los intereses 
profesionales de sus miembros.

Ha atendido a 120 enfermos en el ano y medio 

que lleva abierta en el Hospital Universitario 

Príncipe de Asturias

Nuevos turnos de atención 
a pacientes en la Unidad 
de Rehabilitación Cardiaca
El Hospital Universitario Príncipe de Asturias (HUPA) de Alcalá ha 
consolidado su Unidad de Rehabilitación Cardiaca (URC) con la aper
tura de nuevos turnos en el Servicio. Según el jefe de Cardiología del 
Hospital, Alberto García Llcdó, "ha atendido a 120 pacientes" desde su 
puesta en marcha abril de 2013- y "ce han abierto nuevos turnos con 
el objetivo de superar los 150 pacientes”.

La URC es una unidad multi
disciplinar que integra a Cardio
logía, Rehabilitación y 
Psiquiatria. y con la que colabora 
Urología "cuando es preciso", en 
opinión de García Llcdó. La aten
ción integral al paciente con car- 
diopatia isquémica es un objetivo 
prioritario del Servicio de Cardio
logía del HUPA.

"Es preciso -afirma García 
Llcdó- que los pacientes sean 
atendidos de principio a fin. y 
para ello hay que coordinar el tra
bajo con muchos otros servicios 
y profesionales, desde la atención 
primaria a los cuidados intensivos 
o los servicios de urgencias?

Según el jefe del Servicio de 
Cardiología del IIUPA. la rchabi- 

litación se inicia desde la llegada 
de un enfermo al Hospital. En esa 
fase, se lo ayuda a comprender su 
nueva situación los pacientes 
más habituales son los que han 
sufrido un infarto de miocardio • 
y a empezar a hacer ejercicios, 
"aunque sea en la cama tumbado 
para que los músculos no pierdan 
capacidad funcional".

Después de que vaya "cono
ciendo y comprendiendo los pro
blemas de su enfermedad", el 
paciente pasa a la Fase II. que. 
describe García Llcdó. es "la pro
pia de las Unidades de Rehabili
tación Cardiaca" al llevarse a 
cabo durante dos meses "en el 
gimnasio, las consultas y salas de 
terapia".

En esa fase, los pacientes se di
viden. afirma Inés Goñi. enfer
mera de la Unidad, en "tres 
grupos de siete personas más el 
grupo de otros siete de los jueves 
con entrenamiento integral". “En
trenan. hacen las charlas, la tera
pia de grupo, la relajación... Los 
resultados a los dos meses son es
pectaculares". asegura esta enfer
mera del HUPA.

En la última etapa, donde se 
trata, a juicio de García Llcdó. de 
que "el paciente sepa cuidarse 
pata siempre, alimentarse, contro
lar el estrés y mantener un plan de 
ejercicio", dos fisioterapeutas los 
ayudan a "llevar a cabo el ejerci
cio físico de manera pautada, re
glada y planificada", destaca 

Beatriz Corcés. tisioterapeuta de 
esta URC del Hospital Universi
tario Príncipe de Asturias.

En este sentido, el HUPA está 
colaborando con las concejalías 
de Salud y Medio Ambiente del 
Ayuntamiento de Alcalá en crear 
un mapa cardiosaludablc para 
mejorar la calidad de vida de este 
tipo de enfermos, asi como del 
resto tic pacientes que acuden al 
hospital alcalaino.
“Las rutas - concluye el jefe del 

Servicio de Cardiología del 
HUPA- tendrán varios niveles de 
exigencia, de tal manera que pue
dan planificar el esfuerzo dentro 
de lo recomendable para su salud, 
sin superar los niveles de entrena
miento".
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La queratitis fúngica es una in
fección de la córnea (la cúpula 
transparente que cubre el iris del 
ojo y la pupila», la cual causa do
lor. disminución de la visión, 
sensibilidad a la luz. y lagrimeo 
o secreción del ojo. Es el resul
tado de la infección proveniente 
del uso de lentes de contacto, o 
de una lesión en el ojo. por lo ge
neral desarrollándose muy rápi
damente. y si no es tratada, puede 
causar ceguera. El hongo gene
ralmente responsable por este 
tipo de infección de queratitis es 
llamado Fusarium.

Infección de 
queratitis en los ojos: 
La queratitis superficial afecta 

las capas más cercanas a la su
perficie de la córnea. Cuando 
esta forma de queratitis sana, por 
lo general no queda ninguna ci
catriz en la córnea.

Una queratitis profunda afecta 
las capas interiores de la córnea. 
Es posible que quede alguna ci-
catnz 
cual r

c la curación, la 
afectar la visión

de quien la padece, dependiendo 
de dónde este localizada.

En asociación a la queratitis 
fúngica. existe otra serie de in- 
fcccioncj. oculares por queratitis, 
algunas de las cuales incluyen:

• La queratitis amebiana (fre
cuentemente afecta a quienes

Queratitis fúngica
usan lentes de contacto y a menudo 
es causada por la acanthamocba);

• Queratitis bacteriana (infec
ción causada por bacterias);

■ Queratitis herpética (causada 
por el herpes simple y el virus de 
herpes zóster);

■ Eotoqueratitis (debida a la ex
posición a una radiación intensa de 
rayos ultravioleta, causando, por 
ejemplo, una ceguera por nieve o 
una quemadura instantánea de la 
córnea debida al uso de soldadura 
de arco).

Los hongos Fusarium suelen en
contrarse en el suelo, el agua, y en 
las plantas, especialmente en climas 
cálidos. Una queratitis fúngica 
puede aparecer después de una le
sión de la córnea que involucre ma
teria! vegetal, como por ejemplo, 
después de un golpe fuerte en el ojo 
con la rama de una palma

Esta infección en los ojos también 
puede ocurrir cuando las personas 
con un sistema inmunoló- 
gico frágil son expuestas al hongo, 
como ocurre en pacientes inmuno- 
deprimidos. Hay también riesgo de 
desarrollar queratitis fúngica cuan
do se usan lentes de contacto, sobre 
todo si se hace un mal uso de ellas, 
como dormirse con las Icntillas 
puestas, llevarlas puestas durante 
más de 8-10 horas diarias, bañarse 

en aguas de uso comunitario, etc

Los síntomas de 
una queratitis fúngica 
pueden incluir:

• Reducción de la visión;
• Dolor en el ojo (a menudo re

pentino);
• Aumento de sensibilidad a la 

luz;
• Lagrimeo excesivo o secreción 

del ojo.
Para diagnosticar una queratitis 

fúngica con precisión, el oftalmó
logo debe raspar suavemente la le
sión corneal para tentar una 
pequeña muestra y hacer una prucbi 
para confimiar si hay infección. El 
oftalmólogo diagnosticará si la que
ratitis es fúngica o bacteriana.

El tratamiento de una queratitis 
fúngica incluye, por lo general, el 
uso de gotas antifúngicas para los 
ojos y antibióticos orales. Si el tra
tamiento médico no es efectivo para 
eliminar la infección, la cirugía 
puede ser necesaria, incluyendo un 
trasplante de córnea.

En algunos casos, incluso la ciru
gía de córnea puede no restaurar la 
visión, y quedar un deterioro penna- 
nenie de la visión o una ceguera in
validante. Por esto es tan importante

Dr.
Javier Paz

acudir al oftalmólogo a la pri
mera señal de cualquier infec
ción ocular, máxime si se usan 
lentes de contacto, ya que es 
muy importante manejarlas con 
cuidado, almacenarlas y limpia^ 
las cuidadosamente para reducir 
el riesgo de desarrollar una in
fección por queratitis.

Sus consultas

Si quiere hacer alguna consulta 
módica al doctor Javier Paz puede 
hacerlo a U#v¿S del correo: 
javicrpazmorenogicloud com. 
o a través de nuestra redacción: 
pucnanYíi4rrakis.es: 
jcsus-puenan»'atcrra.com; 
isabel-pucnamíftefra.com.

El doctor Paz es oftalmólogo 
del Hospital Universitario Prin
cipe de Asturias, en Alcalá de 1 le
ñares. y las Clínicas Novovisión. 
en Madrid.

Consultorio Psicológico

La depresión es un trastorno 
del estado de ánimo caracteri
zado por la presencia de sinto- 
matología depresiva, en el 
tiempo con intensidad sufi
ciente como para interferir en la 
vida cotidiana de la persona.

Imaginemos que compramos 
las entradas para una función de 
teatro y el día de antes, nos di
cen que la función se canceló 
porque se murió la mujer del 
actor principal. Aquí casi todo 
el mundo pensaría que es nor
mal que suspenda la función, ya 
que debe de estar deprimido.

Cuando ocurre algo malo 
como puede ser la muerte de un 
ser querido, la perdida de un 
trabajo, el diagnóstico de una 
enfennedad grave o una ruptura 
sentimental, lo normal y mu
chas veces deseable es que la 
persona antes o después, de 
manera automática, tenga una 
serie de emociones negativas 
como pueden ser; la tristeza, la 
apatía, la desesperanza... que 
forman parte desde esc mismo 
momento de la nueva situación 
v ital que le ha tocado vivir a la

Sobre la depresión
persona. Y hasta aquí llega el au
tomatismo de las reacciones. Es a 
partir de aquí cuando la persona 
puede entrar en un proceso depre
sivo. que acabará con una depre
sión o cuando la persona integre y 
pase el proceso de duelo normal 
pudiendo seguir con su vida sin 
padecer una depresión.

Volviendo al ejemplo del actor, 
una vez ha tenido las emociones 
negativas, tiene dos formas de en
frentarse a la nueva situación vital 
que se le plantea:

- La primera de ellas es cancelar 
todas las funciones que tuviera. Se 
encierra en su casa a vivir con su 
dolor, se repite una y otra vez que 
su mujer es irrcmplazablc y sin 
ella la vida no tiene sentido, elude 
todas las rcspons.tbilid.ides. corta 
el teléfono para que nadie le llame 
y no se levanta a abrir la puerta a 
sus amigos y familiares que quie
ren sacarlo de casa. Esto hace que 
cada vez le cueste hacer más las 

cosas, haciendo que cada vez su
ponga mayor esfuerzo cualquier 
cosa rutinaria, reafirmándose más 
su pensamiento de que no vale 
nada, que su vida sin su mujer se 
acabó, que era y es el motor de su 
vida y sin ella no es absolutamente 
nada y no merece la pena vivir.

• La segunda de las opciones es 
cancelar las funciones cercanas en 
el tiempo, los compromisos más 
inmediatos, rodearse de amigos y 
familiares que le dan ánimos y le 
ayudan a reincorporarse poco a 
poco a la vida cotidiana. Acepta 
primero aquellos compromisos 
más apetecibles o menos costosos, 
busca y encuentra actividades con 
las que sustituir aquellas que hacia 
con su mujer. Se siente terrible
mente triste pero no convierte esa 
tristeza en el eje de su vida, en
tiende que su mujer es inemplaza- 
blc. pero acaba con el proceso de 
duelo y acepta la pérdida encon
trando satisfacción en el recuerdo 

de los buenos momentos pasa
dos con ella.

Cualquier persona en un mo
mento de su vida puede pre
sentar tristeza infinita, apatía, 
pensamientos distorsionados, 
falta de apetito, falta de moti
vación sexual, dificultades 
para concentrarse o conciliar el 
sueño, desánimo, sensación de 
no poder superar jamás esa si
tuación... I.o que hace que una 
persona padezca depresión es 
que los síntomas aparecen con 
más fuerza, con más intensidad 
y con más duración de lo que 
seria operable dependiendo de 
la situación. Esto nos lleva a la 
conclusión que la depresión no 
es una enfennedad (un bicho 
interno o extemo que nos va 
destruyendo poco a poco) sino 
un trastorno provocado por un 
(mal) aprendizaje que acaba 
por configurar un estado de 
ánimo más o menos estable riel 
que puede resultar muy difícil 
salir sin ayuda.

Andrés MONTERO 
Psicólogo
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Proponía actuaciones municipales, policiales

y de las entidafles Pancarias propietarias

El ayuntamiento rechazó un plan de España 2000 
contra las ocupaciones ilegales de viviendas
El Rrupo mixto España 2000 presentó una moción al pleno de la corporación municipal que se celebró 
el 21 de octubre en la que propuso la realización de un plan integral contra las ocupaciones ilegales de 
vis ¡endas. La moción, que contemplaba varios aspectos, fue rechazada al votar sólo a favor el concejal 
de España 2000. Rafael Ripoll. mientras que todos los demás concejales de la corporación municipal 
votaron en contra sin que se produjeran intervenciones más que la del propio Rafael Ripoll.

Concretamente el portavoz del 
grupo mixto pidió que en aras de 
evitar la ocupación ilegal de vi
viendas, incluyera un incremento 
de la acción policial directa que 
disuadiera y redujera las ocupacio
nes de viviendas en zMcalá.

España 2000 también pidió que 
se instara al Instituto de la Vi
vienda de Madrid, para que to
mara medidas proactivas que 
eviten ocupaciones en los locales 
y pisos de su propiedad y que dé 
solución a las ya existentes. Ade
más la propuesta fue también en la 
linca de exigirá las entidades ban- 
carias. titulares de los pisos vacíos 

ubicados en nuestra ciudad, que 
asuman la problemática derivada 
de las ocupaciones, ejerza presión 
judicial y no pomitan la venta de 
inmuebles ocupados.

Según Ripoll. actualmente la si
tuación en los barrios más humil
des de Alcalá es "insoportable", 
del mismo modo que ocurre en 
zonas nuevas como Espártales. 
"El proceso de deterioro de la ciu
dad continúa, mediante realojos 
encubiertos, proliferación de "pi
sos patera' c intensificación de 
ocupaciones ilegales de viviendas. 
Es un hecho constatado, la insta
lación en Alcalá de bandas organi

zadas que se dedican a ocupar vi
viendas para su posterior venta 
ilegal, en lo que podríamos 
denominár ‘mercado negro de 
viviendas*. Estos inmuebles en su 
mayoría son propiedad de entida
des bancarias. Los bancos a través 
de sus inmobiliarias, pretenden li
quidar lo antes posible y del modo 
que sea. todas las viviendas des
ahuciadas. Por ello, a sabiendas de 
la situación que se está produ
ciendo en Alcalá, no toman nin
guna medida para atajar la 
proliferación de estas ocupacio
nes. Es más, ofrecen a los compra
dores los inmuebles con los

Rafael Ripoll
ocupas dentro, no hay más que 
buscar en Internet y aparecerán 
páginas repletas de anuncios de 
Inmuebles en Situación Especial 
(puede haber ocupas, faltar una li
cencia, o tener la puerta tapiada) o 
Inmueble Ocupado. Los bancos 
especuladores, son los causantes 
de esta situación, de eso no cabe 
duda, y por ello hay que exigirles 
que ejerzan la misma presión en 
desalojar a los ocupas que la que 
ejercen para cobrar sus deudas".

‘ Consideramos de vital importancia que la remunicipalización de este 

servicio sea un oOjetivo prioritario ’, dijo Ripoll

España 2000 quiere recuperar el servicio 
de abastecimiento de agua
El grupo mixto España 2000 manifestó en la sesión plenaria del martes 21 de octubre su plantea
miento de recuperar el servicio de abastecimiento de agua. Lo hizo en el marco de una moción que 
presentó el concejal Rafael Ripoll y que fue rechazada por todos los demás grupos municipales sin 
que se produjera debate al respecto. Concretamente Ripoll pidió a la corporación municipal que se 
exigiera a la empresa Aguas de Alcalá que presente los balances y cuentas de resultados desde el año 
2010 hasta la actualidad, acompañados de la correspondiente documentación económica y financiera, 
para que los técnicos municipales correspondientes analicen su viabilidad y eficacia.

Ripoll también pidió que con el 
infonne elaborado por los técni
cos municipales correspondientes, 
se creara una comisión con repre
sentación de todos los grupos mu
nicipales y la propia empresa para 
iniciar el expediente municipal de 
recuperación del servicio y que el 
control de este dependa única y 
exclusivamente del Ayuntamiento 
de Alcalá.

Según Ripoll:
"Hay servicios y sectores 
estratégicos, que son 
básicos y esenciales para 
la supervivencia”

Según Ripoll. "hay servicios y 
sectores estratégicos, que son bá
sicos y esenciales para la supervi

vencia de una nación y la sobera
nía de un pueblo, que nunca de
ben caer en manos privadas de 
forma total o en exclusiva, como 
son las comunicaciones, las ener
gías. la defensa, o el agua. De he
cho el agua en España está 
prohibido privatizarla, pero las 
políticas liberales y social-dcmó- 
cratas de PP y PSOE han propi
ciado un resquicio legal que si 

permite la privatización de su ges
tión y distribución".

Adjudicación a una unión 
temporal de empresas

El concejal de España 2000 
afirmó que "precisamente en Al
calá se adjudicó el servicio muni
cipal de abastecimiento de agua y 
saneamiento a una unión temporal 
de empresas formada por Aqua- 
lia-FCC. Sufi S.A-Valoriza y Ca
nal de Isabel II y que pasó a 
denominarse ‘Aguas de Alcalá', 
es decir, el servicio básico y esen
cial por el que los vecinos dispon
gan de agua potable en sus 
hogares está en manos privadas y 
esto significa que prima el interés 
económico de estas empresas por 
encima de los derechos básicos de 
los ciudadanos. Independiente
mente de que sea un servicio ren
table. o no. este servicio debe 
estar controlado siempre y en 
todo momento, por las adminis
traciones públicas, y en este caso 
es evidente que no lo está".
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El Programa de Atención Integral a la Discapacidad y la Dependencia, PfllD, 

de la concejalía de Servicios Sociales, ejerce la intermediación 

Alcalá colabora con AdeA Social en la integración 
laboral de personas con discapacidad
Javier Bello y el director general de AdeA Social. Jesús Bére/ Na/aro. han firmado un acuerdo de colabora
ción para la integración laboral de personas con discapacidad. El consistorio alcalaino. a través del Programa 
de Atención Integral a la Discapacidad y la Dependencia (PAID). prcsclcccionaró candidatos entre personas 
con discapacidad residentes en Alcalá para formar parte de la plantilla del Centro Especial de Empleo que 
la empresa Adc/\ ha puesto en marcha. El PAID se integra en la gestión de la Concejalía de Sen icios Sociales. 
Salud, y Familia, cuya edil delegada es Ana de Juan, presente en la firma del convenio.

El acuerdo suscrito encaja per
fectamente en los fines del Pro- 
E-ama de Atención Integral a la 

iscapacidad (RAID); el alcalde 
ha destacado que el objetivo es 
“lograr esa integración laboral 
que. a su vez. permita mayor au
tonomía y desarrollo personal y 
profesional" de las personas con 
discapacidad. Javier Bello ha rei
terado el compromiso del go
bierno municipal alcalaino con 
todas aquellas acciones que. 
desde cualquier área de gestión, 
logren reducir el número de per
sonas en situación de desempleo 
en nuestra ciudad, algo que poco 
a poco se va consiguiendo, puesto 
que ha recordado- "en el último 
arto ha bajado en 1.333 personas 
el dato de paro registrado en Al
calá".

El personal técnico del PAID 
realiza una búsqueda y prcsclec- 
ción entre los trabajadores con 
discapacidad de su área de in- 
flucncia y que fonnan parte activa 
de su bolsa de empleo, identifi
cando a los candidatos que más se 
ajusten a los requenmientos des
critos y priorizando en aquellos 
con discapacidades severas. Pos
teriormente se realiza la selección 
definitiva c incorporación de los 
trabajadores. El equipo del PAID 
prestará también su ayuda a la 
Unidad de Apoyo de AdeA Social 
en el seguimiento y consolidación 
de los trabajadores en sus puestos 
de trabajo.

•‘Creación
de un Centro Especial 
de Empico'*

Jesús Pérez Narezo lia manifes
tado su agradecimiento al Ayunta
miento de Alcalá de Henares por 
esta colaboración "imprescindi
ble”. Pérez Narezo asegura que 
"más allá de cumplir con la cuota 
de reserva exigida en la LGD 
(Ley general de derechos de las 
personas con discapacidad y de su 
inclusión social) en AdeA estába
mos convencidos de que podía
mos llegar más lejos en este 
ámbito y que una de las lincas de 
trabajo a desarrollar podía ser la 
creación de un Centro Especial de 
Empleo". Así nació el proyecto de

bien sea física, psíquica o senso-AdeA Social con la finalidad de 
contribuirá la integración laboral 
de personas con discapacidad.

Ordenanzas fiscales: congelación real de impuestos, tasas y precios públicos

La propuesta del gobierno municipal 
supone bajadas en los recibos del IBI
El Ayuntamiento de Alcalá ha reducido progresivamente el tipo municipal 
de Impuesto de Bienes Inmuebles del 0,60% aprobado en 2002 al actual 0,43%

El gobierno municipal de Alcalá 
entregó el lunes a los grupos mu
nicipales una piopuesta de las Or
denanzas Fiscales y Generales de 
Precios Públicos que han de regir 
en el ejercicio 2015. Según la pro
puesta del gobierno complutense 
(PP). se congelarían de nuevo (por 
segundo año consecutivo) todos 
los impuestos municipales, como 
el de vehículos, asi como las Tasas 
y Precios Públicos: instalaciones 
deportivas, piscinas, entradas del 
teatro, celebración de matrimo
nios. etc.

Sobre el Impuesto de Bienes In
muebles (IBI). la propuesta man
tiene los tipos municipales, pero el 
importe de la mayoría de los reci
bos será menor de aprobarse por el 
ministerio de Hacienda la solicitud 
de revisión a la baja de los valores 
catastrales. El tipo municipal de 

nal. utilizando como palanca el 
conocimiento y liderazgo del scc- 

este impuesto está fijado en el 
0.43%. con tipos diferenciados 
por usos. El IBI se ha venido re
duciendo progresivamente en Al
calá en los últimos años, desde el 
0'60% que se aplicaba en 2003 al 
0'53% vigente en 2011. el 0'51% 
de 2012. el 0.46% aplicado en el 
ejercicio de 2013 v el actual 
0.43%.

Además, el proyecto de Orde
nanzas Fiscales y Generales de 
Precios Públicos que han de regir 
en el ejercicio 2015 incluye la 
exención en las plusvalías de las 
transmisiones de viviendas por 
ejecuciones hipotecarias y dacio
nes en pago.

En la propuesta presentada se 
mantienen las novedades introdu
cidas en el presente ejercicio. 
2014. con el fin de incentivar la 
actividad económica, como la bo- 

tor en el que trabaja y bajo las 
premisas de la sostenibilidad 
socio-empresarial y viabilidad 
económica. "Un proyecto que se 
está haciendo realidad con la in
estimable colaboración de las ins
tituciones. la Conscjcria de 
Empleo. Turismo y Cultura de la 
Comunidad de Madrid y el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, a 
quienes estamos profundamente 
agradecidos", concluyó.

Alcalá:
“Document Valley”

Fundada en 1995, AdeA presta 
servicios de gestión documental a 
través una propuesta global de 
servicios que abarca todo el ciclo 
de vida de la documentación, 
desde su creación hasta su dcs- 
tnicción, pasando por la clasifica
ción. verificación, cotejo de 
información, la digitalización. la 
custodia física y la consulta que 
del fondo documental se pudiera 
precisar en un determinado mo
mento.

"Se consolida la consideración 
de Alcalá como el 'documcnt 
valley' de España decía nuestro 
alcalde-, por actividad de institu
ciones y empresas que. como 
AdeA. se dedica a la gestión de 
documentos c información", men
cionando, entre otras, a la Biblio
teca Nacional y el Archivo 
General de la Universidad o cen
tros de datos de gran envergadura, 
como el de Telefónica.

nitícación del 25% sobre la Tasa 
de Comprobación y Control de 
Establecimientos, lo que antes se 
conocía como tasa de aperturas, 
para todas aquellas empresas que 
contraten al menos a tres trabaja
dores con contrato indefinido.

Otra medida para incentivar la 
puesta en marcha de actividades 
económicas que el gobierno de Ja
vier Bello propone mantener es la 
bonificación del 50 % en la cuota 
liquida del Impuesto sobre Activi
dades Económicas (IAE) durante 
cinco años para cualquiera que ini
cie el ejercicio de cualquier activi
dad profesional, industrial o 
comercial, que se aplicará una vez 
que finalice la bonificación obli
gatoria Icgalmcntc prevista y ya 
recogida en las ordenanzas.
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Afecta al mantenimiento de instalaciones eléctricas y térmicas 

de seis colegios y las dos ciudades deportivas

Se revisará el contrato de gestión energética
El pleno de la corporación municipal aprobó en »u sesión del martes 21 de octubre la moción presentada 
por IL por la cual se revisará el contrato de gestión energética y mantenimiento de instalaciones eléc
tricas y térmicas de seis colegios y de las dos ciudades deportivas, en una propuesta que fue sotada a 
favor por todos los grupos de la oposición con lo que fue aprobada a pesar del voto en contra de los 
ediles del PP. Según lo aprobado esta revisión tiene que ver con los distintos incumplimientos de la em
presa adjudicataria, Cofcly España, según lo expuesto por la portavoz de IU, Pilar Fernández.

Según la edil de IU. durante el 
transcurso de todo este año. 
tiempo del que ha dispuesto la em
presa Cofcly España para poner en 
marcha la nueva gestión energé
tica, los responsables de preven
ción de los sindicatos no han 
dejado de denunciar continuos in
cumplimientos de las distintas 
normativas por pane de la em
presa. llegando a ser paralizadas 
las obras por la inspección de tra
bajo en alguna ocasión, incluso 
con informes policiales.

Pilar Fernández dijo que "el 
equipo de gobierno está permi
tiendo incumplimientos flagrantes 
del contrato. Nos referimos a que 
los cuadros de luces no se cam
bien pese a ser parte del contrato 
y que. por no modernizarlos y 
cambiarlos de lugar, se dejan al 
fondo de las salas de caldera. 
Cualquiera ve el peligro. Cual
quiera entiende que. en caso de 
desconexión urgente, será imposi
ble acceder a ellos de manera in
mediata. Nos referimos a tubos de 
gas que se dejan al aire, sin ningún 
tipo de revestimiento exterior, en 
los que incluso se lia quitado la 
manecilla de cicnc obligatoria 
para impedir que cualquiera pueda 
manejarla. Nos referimos a que 
calderas nuevas, instaladas hace 
pocos años, han sido desechadas 
por este ayuntamiento y, aprove
chándose de ello, la empresa Co
fcly ha dispuesto de ellas como le 
ha parecido, cuando podían haber 
sido aprovechadas como repuesto 
de lasque todavía tenemos".

En esc sentido, según la moción 
aprobada el equipo de gobierno 
tendrá que poner en conocimiento 
de los grupos municipales y sindi
catos el nombre del responsable 
técnico municipal encargado del 
seguimiento y control del contrato 
firmado. Además, se tendrá que 
analizar y emitir informe de los 
técnicos y los responsables de sa
lud laboral de los trabajadores, 
donde se detallen todos y cada uno 
de los incumplimientos del con
trato por parte de Cofcly España. 
El Ayuntamiento exigirá su total 
observancia y elevar las sanciones 
correspondientes por todos los in
cumplimientos. incluidos los rela
tivos a los plazos de realización de 
las obras y se cuantifícará el coste 
que. desde la firma del contrato, le 
ha supuesto al ayuntamiento lo pa

gado en concepto de electricidad 
y solicitar su inmediato reem
bolso.

Pero lo más importante apro
bado es la revisión dd contrato 
para que todo lo relativo al mante
nimiento de las nuevas instalacio
nes sean realizadas por traba
jadores municipales, como se 
viene haciendo desde siempre en

esta ciudad, además de no ampliar 
la extensión ni el objeto del con
trato de Cofcly para evitar en todo 
caso que esta empresa pueda pres
tar otros servicios en la ciudad 
como, por ejemplo, c! alumbrado 
público.

En esc sentido el concejal de 
Obras y Servicios. Marcelo Isoldi 
manifestó que es conveniente tras-

Pilar Fernández

ladar la máxima tranquilidad ya 
que a la empresa se le va a reper
cutir todo el gasto eléctrico".

ALCALÁ DE HENARES
> 1A YUNTAMIENTO Concejalía Ce Hacienda. Presupuestos y Viabilidad

órgano de Gestión Trilubaria
Son-tóo de Gestión Tributaria

EDICTO
Habiéndose aprobado por Decreto do la Concejal Delegada do Hacienda. Presupuestos y 

Viabilidad, el Padrón correspondiente ai tercer trimestre de 2014 de la Tasa por la 
Prestación del Servicio de recogida do basura:

So establece como plazo de pago en período voluntario, del 20 do octubre do 2014 al 22 de di
ciembre do 2014 (ambos inclusivo), o inmediato día hábil posterior si el último día es inhábil.

Los citados recibos podrán abonarse en los plazos señalados, en cualquiera do las entidades 
colaboradoras que figuran en los propios recibos, en su horario de apertura al público.

Haciéndose constar que se notificarán colectivamente los respectivos recibos medíante la 
publicación de anuncio en el Boletín Oficial do la Comunidad do Madrid, así como a través de 
edictos que lo adviertan, todo ello, a tenor de lo dispuesto en el artículo 102,3 de la vigente Ley 
General Tributaria.

Dicho padrón so expondrá al público, por un plazo do quince días, a contar desdo el siguiente 
al do su publicación en el Boletín Oficial de la Comunidad do Madrid, a los efectos do reclama- 
cionos por las personas interesadas.

Contra dichos recibos se podrá interponer recurso de reposición en el plazo de un mes. a contar 
desde el día siguiente al do la finalización del periodo de exposición al público del padrón, ante 
dicha Concejalía.

Se advierte que transcurrido el plazo de ingreso, las deudas serán exigidas por el procedimiento 
do apremio y devengarán el recargo ejecutivo correspondente, los intereses de demora, y en su 
caso, las costas que se produzcan.

Alcalá de Henares, a 13 de octubre de 2014 
LA CONCEJAL DELEGADA DE HACIENDA

Fdo: Marta Vihuelas Prado

ALCALÁ DE HENARES, C’UDAD PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD
Plua<MC«n»4K.4 28801 NeittMHonaros-T«t:9l88833<O-SSíS FícSt 88331 10 Scrvco4#Trtouürij
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Alborto Blázquoz (PSOE) Daniel Ortega (IU) Javier Fernández Abad (PP)

Para garantizar el cumplimiento de las ordenanzas en materia de ruidos 

y consumo de alcohol en la calle

Portilla y Pescadería tendrán mayor 
vigilancia policial desde este fin de semana
El alcalde de Alcalá. Javier Bello, manifestó a los vecinos de las calles Portilla s Pescadería un compromiso 
que estaba en el espíritu de la moción que se aprobó en la sesión plcnaria del martes 21 de octubre. Desde 
este fin de semana habrá una mayor presencia policial para garantizar el cumplimiento de las ordenanzas 
municipales en materia de ruidos, de limpieza y de consumo de alcohol en la vía pública, pero también en 
materia de seguridad ciudadana, en la zona de’ocio nocturno que conforman estas calles del sur del casco 
histórico. En una moción intensa, en la que hubo intervenciones de vecinos aparentemente contradictorias 
pero que al fin y a la postre confluyeron, los miembros de la corporación municipal aprobaron por unani
midad la moción conjunta presentada por el PSOE c IU. Según lo acordado se pondrá en marcha un plan 
que solucione los problemas de suciedad y ruidos que sufren los vecinos de Ronda de Pescadería y Calle Por
tilla y que garantice con efectivos de la Policía Local y de la Policía Nacional la vigilancia y control por la 
noche, haciendo que se cumpla la ordenanza municipal para fomentar y garantizar la convivencia ciudadana 
en los espacios públicos de Alcalá así como las normas del Plan Especial de Protección del Casco Histórico.

Con el salón de plenos lleno de 
vecinos y de hosteleros, el debate 
tuyo momentos de tensión. En 
primer lugar intervino en repre
sentación de los residentes Mi
guel Ángel García del Castaño, 
quien se refirió a la "cloaca” en 
que se ha convertido esta zona 
por la suciedad y por los ruidos y 
pidiendo que se veritique la situa
ción administrativa de la apertura 
y reapertura de los bares, que se 
apliquen las ordenanzas y que se 
prevenga “la desmesurada con
centración de peñas en una sola 
calle”.

A continuación inteivinocn re
presentación de los propietarios 
de locales de ocio Óscar Gonzá
lez Useros, quien dijo que todos 
los locales tienen sus licencias: 
"Siempre estamos dentro de la 
normativa de funcionamiento. 
No hay consumo de bebidas en el 
exterior; siempre es dentro de la 
discoteca. El problema es la 
venta de alcohol por los estable
cimientos de origen asiático; ade
más el sector esta muy tocado por 
el tema del botellón y tengo que 
recordar que la zona da de comer 
a muchas personas”. González 
Useros pidió que se actúe en el 
problema de raiz: "Nos sentimos 
agredidos por la forma en que se 
ha presentado la moción".

En representación del PSOE y 
de IU intervinieron respectiva

mente Alberto Blázquez y Daniel 
Ortega, quienes coincidieron en 
diagnosticar el problema mani
festando que en la Ronda de Pes
cadería, una calle de poco más de 
200 metros de longitud cuya 
acera derecha delimita con el 
casco histórico, hay siete bares de 
copas, alguno cerrado, cinco de 
ellos concentrados en 45 metros 
y dos de ellos incluso pegados 
uno a otro. "Este tramo de la cal
zada de la calle tiene una anchura 
inferior a 10 metros de tal forma 
que cuando se cruzan dos vehícu
los el tráfico se detiene. Además 
hay otros tres locales de venta 
donde se venden bebidas alcohó
licas que luego son consumidas 
en plena calle”.

Según Daniel Ortega, la situa
ción para los vecinos que viven 

A “ wi Cele"
* Educadores Especializados
* Psicomotricidad
* Iniciación al Inglés 

e-.»o - is-.oc h. * Servicio Comedor Interno

C'gmKi-o Homologetdo pot la Confinidad du Wadx-íd
Carabela. 8 local - Alcalá de Henares - TELF. 91 878 99 74^

cn la zona es completamente in
sostenible al tener que estar so
portando ruidos, suciedad, 
peleas, etc. Alberto Blázqucz 
añadió que los vecinos llevan 
años denunciando estos hechos 
que con el tiempo se han visto 
agravados y que no han tenido 
respuesta por parte del ayunta
miento. que ha hecho la vista 
gorda ante el continuo incumpli
miento de ordenanzas y normati
vas”.

El concejal de Seguridad. Me
dio Ambiente y limpieza. Javier 
Fernández Abad, manifestó en su 
intervención que en la zona se 
lian producido en los últimos me
ses 165 incidencias y se han rea
lizado un centenar de diligencias: 
"El último fin de semana se hi
cieron cinco inspecciones a loca-

Miguel Ángel García 
del Castaño, representante 

de los residentes

Óscar González Useros. 
representante de los propieta

rios de los locales do ocio

les abiertos: el resto, ni están 
abiertos, ni tienen signos de tener 
actividad alguna. Todos ellos tie
nen licencias de actividad desde 
hace treinta años y no se las dio 
el PP. Se está actuando diaria
mente servicio de limpieza y en 
los fines de semana". La moción 
fue aprobada por unanimidad.
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Lo» vecinos estaban muy irritados y hablaron con el alcalde durante una interrupción de la sesión.

España 2000 recordó 

que ya presentó hace 

seis meses una 
moción en el distrito 

sobre este asunto 

y se le rechazó

La conccjala socialista Ménica 
González afirmó que "es la hora 
de dar soluciones a los vecinos, y 
por eso estamos aquí hoy. para 
apoyara los vecinos con propues
tas, entre ellas impulsar un plan 
especial para la zona, que consiga 
hacer frente a los problemas de 
ocupación ilegal de viviendas". 1.a 
conccjala scilaló que "el PP lleva 
11 años gobernando Alcalá; este 
es el tiempo que los barrios de Re
yes I y II llevan abandonados. Exi
gimos hechos, respuestas a las 
más de 100 reclamaciones de los 
vecinos".

Bita tensión en el pleno por los problemas de inseguridad que hay en el barrio 

El Ayuntamiento planificará la expulsión 
de los ocupantes de viviendas del Juncal 
Con mucha tensión e intervenciones muy ásperas, se aprobó por unanimidad en la sesión plcnaria del martes 
día 21 de octubre una moción presentada por el grupo de concejales del PSOE en la que se pedían medidas 
contra la ocupación ilegal de viviendas que está asolando el barrio del Juncal, donde ya hay más de una 
veintena de pisos ocupados por una amplio grupo de personas de raza gitana procedentes de Extremadura, 
según afirmaron en la propia sesión plcnaria el concejal de ' ivienda. Jesús Domínguez, y el portavoz de Es
paña 2000. Rafael Ripoll. Estos pisos son propiedad de entidades bancarias por desahucios de sus propietarios 
anteriores una vez que no han pagado sus prestamos hipotecarios. Su presencia en el barrio ha producido 
un incremento de la inseguridad ciudadana y el temor de muchos vecinos. Robos, amenazas, enganches ile
gales al suministro eléctrico y de agua, molestias constantes son habituales mientras siguen llegando nuevos 
ocupantes por el efecto llamada y el problema se multiplica al ocuparse más viviendas.

La moción aprobada consiste en ocupación ilegal de dichas vivien- tuaciones realizadas en dichas ac- 
poncr en marcha de forma urgente das y se creará una mesa técnica y tuaciones. con presencia de una 
un plan multidisciplinar especial política de seguimiento de las ac- representación vecinal.
para el barrio de Reyes II. en el 
Juncal, que promovido por el 

Pero su intervención inició la 
polémica. El portavoz de España 
2000, Rafael Ripoll. manifestó in
dignado su malestar "puesto que 
España 2000 presentó hace seis 
meses una moción en la junta de 
distrito sobre este problema, 
cuando sólo había ocho viviendas 
ocupadas y todavía se podía ac
tuar. Todos los grupos votaron en 
contra porque la moción la presen
taba España 2000 Ustedes están 
haciendo mucho daño a la ciudad 
con su actitud porque se han per
dido seis meses. Ahora, para 
echarles de allí hay que llevar un 
batallón entero de policías. Pién- 
sensclo cuando voten sistemática
mente en contra de nuestras 
mociones". Posteriormente Ripoll 
dijo a los vecinos que “una de las 
medidas que proponen algunos de 
la izquierda es un alquiler social a

ayuntamiento y coordinado con la 
delegación de gobierno, coordine 
la actuación en seguridad ciuda
dana con efectivos de la Policía 
Local y la Policía Nacional, inten
sificando la vigilancia y control, 
tanto por el día como por la noche 
con el fin de evitar estos graves 
problemas de convivencia, asi 
como las actuaciones de los ser
vicios jurídicos del Ayuntamiento, 
servicios sociales, y la concejalía 
de Urbanismo y Vivienda, que 
permita una actuación integral en 
dichas comunidades.

Además se realizarán las actua
ciones necesarias con los propie
tarios de las viviendas, a fin de 
que cumplan con su obligación de 
mantener las mismas en buenas 
condiciones de habitabilidad y 
conservación, pagando sus tribu
tos y los gastos de comunidad y 
requerirles lis actuaciones necesa
rias que permitan poner fin a la

REHABILITACION Dirigido por medico rehabllitador

LASERTERAPIA 
CIRUJANO 
DIETÉTICA 

0T0RRIN0 (garganta, nariz y oídos) 

ACUPUNTURA realizada por módico acupuntor__ 

MEDICINA GENERAL

•PSICOLOGÍA
•APARATO DIGESTIVO
•GINECOLOGÍA
• CITOLOGÍA-COLPOSCOPIA
• PEDIATRÍA
•ALERGÓLOGO
•P0D0L0GÍA
•TRATAMIENTOS CORPORALES

hidroterapia y alooterapla. vendajes, 
lodos masajes satina local.
gimnasia pasiva, termoterapia, 
presoterapla. kcmoterapla.

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE10A2 Y DEIS A20H.

Clínica San Nicolás
Avda. de Guadalajara, 34
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Jesús Domínguez Picazo, primer tcnicnlc de alcalde. Móntca González, concejal del PSOE.

esos ocupas, el que le han negado 
a los hijos de todos ustedes", y 
añadió: "Si ese barrio está como 
está es por culpa de ustedes. Nos
otros estamos aquí aguantando 
vuestros insultos porque los que 
creáis los discursos incendiarios 
sois vosotros. Sois unos mentiro
sos. ¿Cuándo he hablado aquí yo 
de razas?" Y luego preguntó a los 
vecinos: "¿Ha ido España 2000 a 
enfrentarlos a ustedes con alguien? 
Pero, claro, la culpa es de España 
2000. que somos muy malos".

Medidas coercitivas

1.a portavoz de lü. Pilar Fernán
dez, reconoció el problema y dijo: 
"No hemos sido capaces de po
nerle una solución. El problema 
del barrio va mucho más allá. La 
crisis económica acrecienta lo que 
pasa alli y ahora habrá que utilizar 
las medidas más coercitivas con 
lasque IU está en contra, pero ha
brá que utilizarlas". A continua
ción la edil de IL- criticó a Rafael 
Ripoll: "Estos discursos que Ire
mos escuchado, sin la crisis eco
nómica no harían que algún 
concejal estuviera aqui. ¡Claro 
que no votamos la moción de Es
paña 2000! No voy a esconder la 
cabeza ante este tipo de discursos. 
Queremos una Alcalá en paz. Dice 
que no viene aqui a incendiar y 
trac su discurso de ‘los españoles 
primero'. Venga aquí a hacer pro
puestas integradoras".

Fernández Herrador pidió que la 
Policía Nacional intervenga para 
echar a estos ocupantes ilegales 
"con todas las garantías de la ley”.

Por su parte, el concejal de Ur
banismo. el popular Jesús Domín
guez dijo que "ya hemos puesto en 
marcha medidas: nos hemos reu
nido con el concejal de seguridad, 
con los vecinos, con el comisario, 
con el jefe de la Policía Local, con 
el jefe del grupo de segundad ciu
dadana de la comisaria. También 
nos hemos puesto en contacto con

“Hay que darles la patada y ponerlos fuera de 
Alcalá por delincuentes", dijo Jesús Domínguez 
y añadió para PSOE e IU: “Cuando vaya la policía 

a echar a esos indeseables ustedes 
se manifestarán contra la actuación policial"

las entidades bancarias propicia- facilitado a los vecinos un telefono 
rias de estos pisos. Se han adop- directo en el que pueden denunciar 
lado diversas medidas. Se ha lo que ocurre sin tener que identi

El ejecutivo estima que si no existiera el IRIS hoy habría en la región más de 10.000 chabolas

Más de 110 núcleos chabolistas han sido erradicados 
en la comunidad madrileña durante los últimos 15 años
El Instituto de Rcalojamicnto c Integración Social de la Comunidad de Madrid. IRIS, lleva 15 años traba
jando por la integración de personas y familias en situación de exclusión social. En este tiempo, el IRIS ha 
hecho posible erradicar más de 110 núcleos chabolistas y se ha puesto fin al desmantclamiento de poblados 
como "El Cañaveral” y "Las Mimbreras" y el núcleo de "Santa Catalina". De hecho, el gobierno regional 
estima que. si no se hubiera creado este organismo, hoy existirían en nuestra región más de 10.000 chabolas.

El consejero de Vivienda. Pablo 
Caveto, inauguró una exposición 
que recorre en imágenes quince 
años de servicio público. "En este 
tiempo, explicó el consejero, han 
sido muchas las familias en situa
ción complicada a las que se les ha 
proporcionado una vivienda pú
blica digna, en un entorno de con
vivencia vecinal e. incluso, un 
empleo, ya que más de 6.000 per
sonas han encontrado un trabajo 
gracias al programa laboral del 
instituto de Rcalojamicnto c Inte
gración Social".

El IRIS tiene como objetivo 
ayudar a la integración social de 
las familias en situación de exclu
sión social. Este organismo ayuda 
a los ayuntamientos en el control 
del chabolismo y su erradicación; 
se encarga de realojar a esas fami
lias chabolistas. realizando un 
acompañamiento social anterior y 
posterior a la entrega de la vi
vienda; evita el uso fraudulento de 

las viviendas de promoción pú
blica c impulsa políticas sociales 
que mejoren la convivencia.

A lo largo de los últimos 15 años 
son muchos los logros atribuidos 
a este oiganismo. como los más de 
110 núcleos chabolistas menos en 
nuestra región, 9.000 personas que 
han dejado atrás su situación de 
exclusión social y 2.185 familias 
adjudicatarias de una vivienda en 
altura que. además en el 96% de 
los casos han conseguido alcanzar 
los objetivos de integración en la 
sociedad madrileña. Igualmente se 
han realizado 340.000 interven
ciones sociales con las familias y 
se ha prestado 55.000 atenciones 
a comunidades de vecinos.

"Con esta política de vivienda 
no sólo se benefician las familias 
rcalojadas. sino también revierte 
en el conjunto de la población ya 
que. por una parte, se fortalece el 
tejido social y por otra parte, se 
produce la liberación de suelo pú

ficarse ya que tienen miedo. Estos 
individuos no saben vivir ni quie
ren v ivír en comunidad. Se han 
producido robos de luz. de agua, 
de todo". Domínguez añadió que 
"hay que darles la patada y poner
les fuera de Alcalá por delincuen
tes”. pero a continuación también 
dijo que "cuando vaya la Policía a 
echar a esos indeseables ustedes se 
manifestarán contra la actuación 
policial y pedirán que se les dé una 
vivienda".

blico sobre los que se ejecutan pla
nes de actuación urbanística, zo
nas verdes o zonas dotacionalcs", 
precisó Caveto. Asi se ha permi
tido el desarrollo urbanístico y de 
infraestnicturas. que de otro modo 
chocarían con los núcleos asenta
dos de chabolas.

Igualmente, desde que el IRIS 
Sen marcha AS1VECAM en 

. para mejorar la convivencia 
en las viviendas públicas de la re
gión. este organismo ha atendido 
a más de 32.000 personas, lle
gando a 19 municipios de la re
gión. donde se ha trabajado en 533 
comunidades vecinales.

La Comunidad de Madrid es 
uno de los impulsores de la 
Alianza de Ciudades y Regiones 
para la Inclusión de la Población 
Gitana, que persigue constituir un 
marco de cooperación para com
partir las buenas prácticas que se 
llevan a cabo con la población ro
mán i en toda Europa.
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Domínguez a Rodríguez: “¡Ustedes hacen que la inversión huya de Alcalá!" 

Habrá un protocolo para informar de cualquier 
proyecto o inversión en edificios municipales 
El gobierno municipal complutense pondrá en marcha un protocolo para informar de cualquier 
proyecto o visita de posibles inversores que se realice sobre edificios históricos municipales, según 
una moción aprobada por la corporación municipal y que presentó al pleno del martes 21 de octubre 
el grupo de concejales del PSOE. La moción salió adelante con los votos de todos los concejales de 
la oposición a pesar de los votos en contra de los ediles del PP. Según la moción aprobada, el equipo 
de gobierno deberá informar de manera pormenorizada a todos los grupos sobre cualquier proyecto 
que tenga que ver con edificios históricos de propiedad municipal.

El portavoz del PSOE. Javier 
Rodríguez Palacios, defendió du
rante su intervención la necesidad 
de poner en marcha ese protocolo 
“que garantice transparencia sobre 
cualquier proyecto o visita de 
posibles inversores que se realice 
sobre edificios históricos de pro
piedad municipal". La propuesta 
socialista llegó al pleno después 
de las preguntas realizadas por el 
propio Rodríguez Palacios y de 
sus manifestaciones en PUERTA 
DE MADRID sobre una visita de 
inversores privados este verano a 
la casa de los Casado y al antiguo 
Depósito de Senwntales: “No he
mos recibido respuestas claras del 
equipo de gobierno a nuestras pre
guntas sobre lo que pudiera ser 
una posible venta de dos edificios 
que integran el patrimonio histó
rico municipal”.

El portavoz socialista recordó 
que en esa visita a los edificios 
"hubo presencia de trabajadores 
municipales y fue sólo a raiz de la 
denuncia pública por parte del 
Partido Socialista cuando se cono
cieron estas actuaciones".

En su intervención. Javier Ro
dríguez Palacios dijo: "Creemos 
que la defensa de nuestro patrimo
nio es algo fundamental para la 
ciudad y por eso la transparencia 
debe ser serta de identidad de la 
práctica política. Desgraciada
mente en el equipo de gobierno 
ésta brilla por su ausencia. Esto es 
lamentable y denota una toral falta 
de respeto a los vecinos. Exigimos 
que digan la verdad". El portavoz 
del PSOE insistió: "Oigannos 
cónw contactaron estos inversores, 
quienes son esas personas, quién 

les abrió la puerta. Usted no con
testa y es que eso huele muy mal. 
Hay algo muy extraño en todo 
esto".

Por parte del PP la respuesta la 
dio el concejal de Urbanismo. Jc-

Se exigirá a Aguas de Alcalá que realice fas labores de mantenimiento

El Ayuntamiento acometerá un plan de mejora 
de la red de alcantarillado
Alcantarillas atascadas que han producido inundaciones con las primeras lluvias del otoño. Mal olor 
generalizado que sale al exterior en pleno casco histórico, el que visitan los turistas llevándose una 
desfavorable impresión de una ciudad que precisamente lo que quiere es atraer turismo. Se trata de 
algo más que una percepción. Es un problema que el Ayuntamiento quiere atajar, al menos por lo 
que se desprende de la moción que presentó al pleno del martes 21 de octubre el grupo de concejales 
del PSOE y que fue aprobada por unanimidad. Según lo aprobado, el equipo de gobierno tendrá que 
acometer un plan de mejora de la red de alcantarillado y la empresa Aguas de Alcalá, que además de 
la gestión del agua potable, se encarga de la red de saneamiento, tendrá que realizar las labores de 
mantenimiento y las mejoras a las que está obligada por la adjudicación.

tantc. Por todo ello el grupo socia-Scgún el concejal socialista 
Juan Luis Aguirre, "todos los ve
cinos de la ciudad pagamos una 
lasa de saneamiento que está in
cluida en el recibo dd agua de la 
empresa Aguas de Alcalá, por lo 
que exigimos al equipo de Go
bierno que haga su trabajo, revise 
el estado de la red y exijan a la 
empresa que cumpla el pliego de 
condiciones”.

Sin embargo, según Aguirre. 
"las últimas lluvias han puesto de 
manifiesto la deficiente situación 
de la red de saneamientocon mu
chas alcantarillas que están atas
cadas y sin limpiar durante meses. 
Cuando sucede una lluvia un poco 
más fuerte de lo normal la ciudad 
aparece con grandes zonas inun- 

sus Domínguez Picazo, quien 
afirmó que esas personas "vinie
ron a Alcalá a ver edificios de la 
Universidad y pidieron visitar la 
casa de los Casado por un tema de 
arquitectura. También visitaron 

dadas que dificultan la movilidad, 
el desplazamiento y provocan da
ños a las propiedades de los veci
nos y empresarios de la zona".

El edil socialista dijo que "la 
misión del Ayuntamiento es revi
sar el trabajo de la contrato, ha
ciendo una labor de inspección 
constante y no sólo cuando llegan 
las lluvias y se producen los pro
blemas. Dado que la red de sane
amiento es de decenas de kilóme
tros es imprescindible una labor 
continuada de mantenimiento y 
revisión”.

Por eso Aguirre lamentó que el 
equipo de gobierno "sólo se 
acuerda de la red de saneamiento 
cuando llueve olvidándose de ha
cer una labor de inspección cons- 

Scmcntales. Lo que tengo claro es 
que yo no voy a entrar a valorar 
algo que tenga que ver con inver
siones mientras no haya una pro
puesta negro sobre blanco". A 
continuación Jesús Domínguez 
criticó al PSOE: "Ustedes lo que 
lucen es que huya la inversión de 
Alcalá”, y recordó que "No hay 
plan general de urbanismo en Al
calá porque usted me engañó y 
rompió el consenso. Usted es un 
mentiroso". En otro momento de 
su intervención Domínguez pidió 
al portavoz socialista que "no me 
hable usted de vender patrimonio 
porque el que vende patrimonio es 
el PSOE". para insistir a continua
ción que “usted ha engañado y es
tafado a este concejal que habla y 
de Irccho su palabra no vale nada".

lista exigió al concejal de Medio 
Ambiente, Javier Fernández Abad 
"que ponga los medios adecuados 
para asegurar que la empresa res
ponsable cumpla los pliegos de 
condiciones y ejecute las labores 
de mantenimiento necesarias en la 
red" y pidió al equipo de gobierno 
que desarrolle "un plan de mejora 
de la situación de la red de sanea
miento para evitar el colapso 
constante que tenemos en deter
minadas zonas de la ciudad cada 
vez que se producen lluvias de 
cierta intensidad”.

La moción, que fue la última 
del orden del día de la sesión del 
martes 21 de octubre fue apro
bada por unanimidad.
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El alcalde recibió con alegría la decisión de UNICEF

Alcalá, "Ciudad Amiga de la Infancia"
UNICEF reconoce oficialmente a Alcalá como Ciudad Amiga de la Infancia, tal y como decidió el jurado 
de la V Convocatoria del Sello de Reconocimiento de Ciudades Amigas de la Infancia 2OI4-2OI8. El 
alcalde complutense, Javier Bello, recibió la noticia con alegría porque supone el reconocimiento al 
trabajo que desarrolla el Ayuntamiento de Alcalá para, entre otros asuntos, favorecer la participación 
real de los niños complutenses en los asuntos de ciudad.

Una práctica cstratógica de esta 
Iniciativa de "Ciudades Amigas de 
la Infancia" es dar voz. a los niños 
para que sus opiniones y propues
tas sean tenidas en cuenta en las 
decisiones de los gobiernos loca

les. de las organizaciones y de las 
personas adultas en general. El 
.Ayuntamiento de Alcalá está ple
namente comprometido con este 
objetivo: existen Comisiones de 
Participación Infantil y .Adoles

cente. así como el Consejo Muni
cipal de Infancia, un órgano de 
participación, consulta y asesora- 
miento del Ayuntamiento en ma
teria de protección, atención, pro
moción y participación de la

Infancia. Está formado por esco
lares de las propias Comisiones de 
Participación Infantil y Adoles
cente y entidades sociales de la 
ciudad, como Cruz. Roja y CAJE; 
en total. 25 niños, niñas y adoles
centes que hacen llegar a los re
presentantes de los grupos políti
cos de la ciudad las propuestas de 
mejora y el trabajo que realizan en 
sus reuniones.

La Iniciativa Ciudades Amigas 
de la Infancia encuentra su funda
mento normativo en la Conven
ción sobre los Derechos del Niño 
(CDN. 1989). En 2001 UNICEF 
España puso en marcha el Pro
grama Ciudades Amigas de la In
fancia (CAI) y lo impulsa hasta 
hoy. con la colaboración del Mi
nisterio de Sanidad. Servicios So
ciales c Igualdad, la Federación 
Española de Municipios y provin
cias. el Instituto Universitario UA- 
MUNICEF de Necesidades y 
Derechos de la Infancia y el Secre
tariado Internacional Ciudades 
Amigas de la Infancia. A través 
del Sello Ciudad Amiga de la In
fancia. UNICEF reconoce y des
taca los esfuerzos a favor de los 
niños realizados por las institucio
nes y gobiernos locales.

El acto público de entrega de re
conocimientos y diplomas tendrá 
lugar en Guadalajara el próximo 
dia 7 de noviembre de 2014.
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En la iglesia del conuento de las Carmelitas se fotografiaron

con la imagen de la santa

El encuentro de Teresas reunió 
a medio centenar de ellas en Alcalá
Más de medio centenar de Teresas participaron el sábado 18 de octubre en el encuentro de Teresas ce
lebrado en Alcalá con motivo del inicio del año jubilar teresiano que comenzó el día 15 de octubre. Se 
trató de un encuentro con carácter provincial, organizado ese día en dieciséis localidades españolas 
por las que pasó dejando su huella la santa carmelita. A este encuentro estaban llamadas todas las Te
resas de la Comunidad de Madrid pero también aquellos hombres en cuyo nombre aparezca el de la 
santa, como Tcrcso. Teresiano o Jesús de Teresa y otras variedades compuestas. Y si medio centenar 
de Teresas, que fueron las que se reunieron en Alcalá, parecen pocas, no hay más que ver lo ocurrido 
en la ciudad de Avila, la del lugar de nacimiento de la santa, donde apenas fueron 200. lo que no es 
una buena noticia para el encuentro internacional que se espera para el año 2015.

Pero aun fueron menos en la lo
calidad salmantina de Alba de Tor- 
mes en otro de los encuentros

Termes podrían ser las localidades
provinciales, este el de Salamanca. 
Allí sólo se reunieron una trein
tena de Teresas. Tiene esto su im

portancia puesto que en Alba de 
Tormos murió Teresa de Ávila. La 
previsión es que Avila y Alba de

que visite en 2015 el Papa Eran- 
cisco para celebrar el quinto cen
tenario de la santa. El lugar donde
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más Teresas hubo fue Malagón 
(Ciudad Real) donde se superaron 
las 350 Teresas. No hay datos de 
otras localidades aunque tampoco 
fueron muchas las del encuentro 
provincial en Pastrana.

Aquí en Alcalá, ya decimos, fue
ron medio centenar más algún 
hombre, quienes se reunieron, más 
sus acompañantes. Ese número de 
personas con el nombre de la santa 
carmelita fue el que conformaron 
quienes se inscribieron para parti
cipar en el encuentro.

El encuentro fue en el Ayunta
miento de Alcalá, donde fueron 
saludadas por el primer teniente de 
alcalde. Jesús Domínguez Picazo, 
quien les dio la bienvenida en 
nombre del alcalde. Javier Bello, 
y de la corporación municipal a 
pesar de que la mayor parte de las 
que acudieron al encuentro eran 
alcalainas. Alli las personas con el 
nombre de Teresa posaron con el 
primer teniente de alcalde en la 
primera foto oficial del encuentro. 
La segunda fue quizá mucho más 
significativa, puesto que se hizo 
en el convento de las Carmelitas 
Descalzas de la Purísima Concep
ción. por el que pasó Santa Teresa. 
En el altar estaba un imagen se
dente de la santa en tomo a la cual 
y como homenaje a la misma to
das las personas con el nombre de 
Teresa se fotografiaron antes de la 
misa. Esta fue cantada por las 
monjas del monasterio. El canto 
gregoriano se unió a la dirección 
espiritual del sacerdote. Borja 
Langdon. con la participación de 
la cofradía del Cristo de la Co
lumna.

Una vez acabada la misma, las 
personas con el nombre de la santa 
tuvieron la oportunidad de cele
brar una visita turística guiada por

el casco histórico de Alcalá y. ya 
por la tarde, el (río Assai ofreció 
un concierto de música barroca en 
el Convento de Carmelitas Des
calzas del Corpus Christi (vulgo 
Afuera), en la Plaza de los Doctri
nos (calle Colegios).
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Huellas de Santa Teresa
de Jesús en Alcalá

En Alcalá de Henares hay dos 
conventos vinculados a la orden 
de Santa Teresa de Jesús: el con-

vento de Carmelitas Descalzas la 
Purísima Concepción (o de la 
Imagen) y el convento de Cannc- 
litas Descalzas del Corpus Christi 
(o de /Muera).

La primera fundación del Car
melo en Alcalá se hizo en unas ca
sas situadas en la calle de la 
Victoria, pero pronto -y gracias al 
aya de Felipe II. Doña Leonor de 
Mascareñas-. las monjas junto con 
su fundadora, María de Jesús Ye- 
pes. se fueron al convento que en 
la actualidad ocupan en la calle 
Imagen. Será aqui donde el 21 de 
noviembre de 1567 se registre la 
primera visita de Santa Teresa, 
quedándose junto a las hermanas 
más de tres meses como madre 
priora. Visitó nuestra ciudad varias 
veces más: en el mes de junio del 
año 1569. de camino a Pastrana 
para fundar un nuevo monasterio, 
y la tercera y última vez, en junio 
de 1580. La celda que ocupó Santa 
Teresa hoy forma parte de un pe
queño museo dedicado a ella que 
las monjas utilizan como oratorio- 
relicario. en ól se guardan las 
Constituciones del Convento que 
escribió la propia Santa Teresa.

El Conveto de Carmelitas 
de Afuera

El Convento de Afuera no llegó 
a conocerlo Santa Teresa, pues fue 
fundado en 1599 por la condesa de 
Castelar. En el convento se con
servan cartas, un bastón y varios 
objetos personales de Santa Teresa 
de Jesús. También tienen varias 
piezas artísticas de valor, como 
una Dolorosa obra de Pedro de 
Mena, una Inmaculada y una 
Santa Teresa firmada por Gregorio 
Fernández.
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Máquinas moviendo tierras. El rio que da nombre. A Camarma 5 minutos,

Como si de un titulo de pelí
cula del oeste se tratara, nos en
cauzamos hoy por los vestigios 
de un último carril, que alguna 
urbanizadora agradecida, tuvo 
el detalle de dejar anclado en 
íos tenenos que lindan con la 
carretera de Camarina y el rio 
Camarmilla. Estamos a cinco 
minutos de Camarina, a diez de 
Valdcavcro y a quince de Torre- 
jón del Rey. Sitio estratégico y 
con vistas a una carretera muy 
transitada y por donde circulan 
coches, camiones y todo ser vi
viente que quiera exponer su fí
sico al riesgo de un tropezón 
mal diagnosticado Vemos tra
bajar a unas enormes máquinas 
que juegan con las tierras mo
vedizas como si se tratara de 
una pelota en trompa de unos 
elefantes amaestrados. ¡Dejad 
la tierra en paz!, que estáis co
metiendo un desajuste de la Na
turaleza. En un paraje donde 
habitaban topos de sótano, mir
los de ribera, quincalleros de 
fin de semana, poetas del dia 
postrero y enamorados sin co
bertura de chapista prodigioso, 
estáis dispuestos a urbanizar y 
llenarlo de árboles víctimas de 
huracanes, paseos de deposi- 
cioncs caninas, bancos solita
rios con pintadas de emergentes 
artistas del abstracto, plazas 
con homenajes a políticos del 
dcspropétsilo y lagos con cisnes 
de cenas de Navidad. ¿Podéis 
dejarlo como está? Que el carril 'líelo todo lo que fuera vestigios de

El último carril 
de bicis. piernas en actividad y lo- tiempos en que en ese terreno se re
madores de sol mañanero, sigan 
disfrutando de esa soledad vertigi
nosa que amortigua semblantes y 
aligera corazones retardados. 
Nunca se os perdonará querer abar
car más que se aprieta. El lugar se 
podría convertir en bosque, simple
mente con un toque de maestría 
jardinera. Se echara el tiempo en
cima. Estamos en tiempo de siem
bra y si no se aprovecha, llegarán 
las nieves, la primavera y luego el 
estio. No hagáis como en la isla de 
Los García, donde se plantaron ár
boles y se dejaron secar por falta 
de riego. Hay que aprovechar las 
lluvias, las humedades y la bajada 
de la savia. Los desniveles del te
rreno en origen eran agradecidos y 
no necesitaban allanarlos para que 
las aguas queden amansadas en 
forma de charcos permanentes. Y 
el carril que llegó a ese paraje hace 
años, dejarlo como muestra de 
tiempo pasado que siempre fue 
mejor. En dia de asueto laboral, nos 
atrevemos a pascar por nuestro ca
rril solitario y vemos con sorpresa 
que ya están tapando ciertos tra
mos del hormigón, lo que nos hace 
prever, que se quiere ocultar lo ya 
trazado para poder dejar una visión 
de modernidad y novedad. El par- 
ouc se inaugurará con una capa de 
tierra nueva, dejando en el sub- 

gaban los tomates, se engordaba al 
cerdo o se echaba maíz a los po
llos. Hay algo de difícil solución 
por muy bien decorado que quede 
el escenario. Cerca y separado por 
el follaje de ribera de El Camamii- 
lia. vemos unas torres de alta ten
sión y una distribuidora eléctrica 
con enormes acumuladores de 
energía. Algunas de esas columnas 
están asentadas dentro del parque. 
¿Qué se hará con tal acumulación 
de vatios? Seguramente que nues
tros chavales y a los papos no les 
encantará mezclar los árboles y el 
oxigeno que sueltan las plantas, 
con la potencia eléctrica del otro 
parque vecino. Son dos parques tan 
cercanos y de tan distantes carac- 
tcristicas purificaderas. Pero en 
esta vida de tan pocas alternativas 
ante el progreso, nuestros niños 
tendrán que jugar en el parque y 
conectarse con internet en el rincón 
apacible de su escritorio. ¡Ahí está 
el detalle!, como decía el genial 
Cantinflas. Siguiendo con nuestra 
campaña, haremos la observación 
de lo que ya anticipamos, como 
dice el refrán: el que mucho abarca 
poco aprieta, y si consideramos los 
edificios pendientes de consolida
ción. podemos hablar de los pro
yectos, que como ríos siempre van 
á dar en la mar, menos algunos que 
quedan en tierra como aquel pasa-

Vecinos impertinentes.

jeto que llegó tarde a la puerta 
de embarque. Nos referimos al 
abandono que vive el principal 
parque municipal, la ciudad de
portiva de Espártales, el audito
rio de Los Gilitos. el instituto 
de investigación molecular, los 
centros de interpretación ar
queológica. el nuevo acondi
cionamiento de entrada al 
parque de Los Cerros, la jefa
tura de tráfico en La Garena. 
Puede que cada centro pen
diente de inauguración corres
ponda a un mando. Pero se 
puede tener a un Pueblo orien
tado. cuando se entremezclan 
Universidad. Obispado. Co
munidad, Diputación. Go
bierno. Ayuntamiento. Partidos 
Políticos, y a todos les alimen
tamos del mismo pesebre. ¿1 lay 
mente que pueda digerir tan 
grande disposición de cálculos 
presupuestarios? ¡Oiga!, que 
todo comenzó con los terrenos 
que visitó del nuevo Parque de 
El Camarmilla. y se está yendo 
por los cerros de Úbeda. Tienen 
ustedes toda la razón, uno 
quiere abarcar más de lo que 
puede. Ahora andamos por Los 
Espítales y nuestros pasos van 
en leve bajada por otro parque- 
cilio de barrio que no necesitó 
planificación del terreno. Sim
plemente se plantaron los árbo
les y el parque surgió.

ATI LA-NO
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A
 ALCALÁ DE HENARES

AYU NTAMIE NTO

Alcalá de Henares, 14 de Octubre de 2014

Querido/a Vecino/a,

Con la intención de acercar la administración pública a las necesidades reales de 
los vecinos y priorizar las inversiones que necesita la ciudad, el equipo de gobierno del 
Ayuntamiento de Alcalá de Henares te invita a participar en la elaboración de los "Presupuestos 
Participativos 2015".

El plazo de presentación de propuestas comprende desde el día 14 de Octubre de 
2014 hasta el día 14 de Noviembre de 2014 ambos inclusive.

Las propuestas podrán presentarse rellenando el impreso correspondiente que podrás 
bajarte de la web del ayuntamiento www.aytQ-alcaladehenares.es

• Por internet a través del buzón habilitado en www.ayto-alcaladehenares.es
• Presencialmente por registro central, situado en el Ayuntamiento de Alcalá de 

Henares, Plaza de Cervantes, 12 de lunes a viernes, en horario de atención al 
público de 9:00 h. a 14:00 h. o en cualquiera de las cinco Juntas Municipales 
de Distrito.

También habrá reuniones informativas de Puertas Abiertas" en las Juntas Municipales 
de Distrito:

JUNTA DE DISTRITO II: Jueves 23 de Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO IV: Viernes 24 de Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO V: Jueves 30 Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO III: Viernes 31 de Octubre, 19.00h.
JUNTA DE DISTRITO I: Jueves 6 de Noviembre, 19:00h.

Los presupuestos serán más que nunca responsabilidad de todos, por lo que te animo 
a participar en esta iniciativa que hará la gestión del Ayuntamiento más cercana, transparente 
y participativa.

Javier Bello Nieto 
Alcalde de Alcalá de Henares

Alcalá



Los alumnos tendrán que Inventar una historia en la que harán al personaje salir de su locura y ver los valores positivos del robot.

Escriben, ilustran y encuadernan la lucha y amistad de los personajes 

con drobot para buscar libros en el depósito deja sede 

la Biblioteca üacional de España 
en Alcalá propone a los niños 
crear el capítulo MMXIV del Quijote 
•Del extraño suceso que acaeció a don Quijote en la jamás imaginada sede de Alcalá de Henares' es el título 
de este nuevo episodio que alumnos desde 3* de Primaria a 4* de la ESO están creando en la visita-taller a la 
sede de la Biblioteca Nacional de España en la ciudad complutense. Este proyecto didáctico que ha puesto 
en marcha el Museo de la BNE con la colaboración de la Fundación Repsol para promover la difusión del 
conocimiento artístico, literario y científico, se imparte todos los miércoles hasta enero de 10 a 13,30 horas. 
El pasado miércoles 15 de octubre los estojares que participaron fueron de 4’ de Primaria del COlCRÍO con
certado Calasanz. Gema Hernández, directora del Museo, destacó a PUERTA DE MADRID que “es sor
prendente que en tan poco tiempo en realidad hagan un 'libro' completo, ilustrado y encuadernado".

La iniciativa de que una de las 
muchas actividades escolares que 
organiza el Musco de la Biblioteca 
Nacional de España se realizara en 
la sede complutense como un pro
grama piloto surgió tras compro
bar el interés que hubo en las 
Jomadas de Puertas Abiertas cele
bradas el año pasado, de las que 
PUERTA DE MADRID informó

con detalle. "Normalmente las ac
tividades de la programación di
dáctica las lucernos en la sede de 
Recoletos, que es donde tenemos 
las instalaciones adecuadas a ello 
desde hace diez años. Pero este 
año arrancamos también la pro- 
Cción en la sede de Alcalá de 

es y si sale bien, que es 
como está saliendo, porque hay

mucha demanda de colegios en 
lista de espera, confiamos poder 
Itaccr más en un futuro", intbnnó 
Gema Hernández.

La actividad se adapta en fun
ción de la edad de los escolares, ya 
que es muy amplia, aunque el ob
jetivo principal es crear un capi
tulo. una nueva aventura, donde 
Quijote se tenga que enfrentar a

una nueva tecnología más sofisti
cada que la de los molinos en la 
época de Cervantes, al robot de li
bros que hay en la sede de Alcalá 
de la BNE, destinada principal
mente como archivo, aunque tam
bién cuenta con una sala de lectura 
pública, muy interesante para los 
investigadores. Los alumnos ten
drán que inventar una historia en 
la que harán al personaje salir de 
su locura y ver que el robot en
cama unos valores muy positivos. 
Una historia que además queda 
impresa, ilustrada y encuadernada.

El taller de manualidades 
arranca tras hacer una visita con el 
grupo por las instalaciones, mos-

Depósito robo tizado. 
A la izquierda, la sede de la 

Biblioteca Nacional en Alcalá, 
en la carretera de Meco.
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El taller los acerca a la Biblioteca Nacional de España, al Quijote, la imprenta, las artes del libro, la responsabilidad y al trabajo en equipo

traites obviamente el robot y con
tarles las funciones de la BNE. lo 
que es el depósito legal, los oríge
nes c histona de la sede gracias a 
un convenio con la Universidad de 
Alcalá y la estructura, una forma 
de torres que llama mucho la aten
ción. igual que el hecho de que 
"haya tantos libros en medio del 
campo".

Para crear el capítulo 2014, los 
monitores, con ayuda de los pro
fesores. les hacen una serie de pre
guntas a los niños y niñas. Todos 
parten de la idea de que Don Qui- 
£c entra en la sede para buscar su 

ro favorito cuando de repente se 
encuentra con el enorme robot y 
quiere luchar con ¿I hasta que San
cho Panza lo convence de que es 
bueno y que lo puede ayudar a en
contrar lo que busca, convirtién
dose los tres en muy buenos 
amigos y lectores. "Hoy han dicho 
cosas muy inteligentes, pero tam
bién muy divertidas, como por 
ejemplo que ‘Quijote es una per
sona viciada de los libros' o que 
‘tenia una enamorada que era Dul
cinea del Bosque’", apunta la di
rectora del Musco del BNE.

Una vez que han escrito su his
toria. los escolares la ilustran con 
un grabado sencillo, escriben con 
tipos móviles la portada y lo en
cuadernan con los materiales de 
los que disponen en el taller, ya 
que la actividad es totalmente gra
tuita. Gema Hernández destaca 
que se trata de un taller muy com
pleto que “les acerca a la Biblio
teca Nacional de España, al 
Quijote, a la imprenta, a las artes 
del libro y también a valores como 
la responsabilidad, innovación, 
trabajar en equipo, etc.; es una 
forma proactiva y amena de acer
carse a los libros, ya que todos 
muestran orgullosos cómo les ha 
quedado el libro y se lo llevan a 
clase y a casa", subraya.

El taller comenzó a impartirse a 
finales de primavera, cuando es
taba finalizando el curso acadé
mico anterior, una fecha que 
resultaba difícil de encajar en los 
colegios c institutos. Sin embargo, 
desde que se retomó el 1 de octu
bre la actividad, ya hay lista de es-

audífono 
para mejorar
unavida

Prueba gratis tu audífono 
durante 30 días

Pide cita y te realizaremos un 

estudio auditivo gratuito
<.902 364 833

rtKSAN

IR+ 

jd «auditiva

Alcalá de Henares 
Centro audrttvo Oír* 
Maza de Cervantes 25 
M 918 855 532

RcytsCató««3bis 
«918 809 SIS 

pera de centros interesados en par
ticipar, la mayoría son de Alcalá y 
de la periferia de la Comunidad de 
Madrid, muchos de Aranjucz y 
Fucnlabrada. I o podrán hacer los 
días 29 de octubre. 5. 12. 19 y 26 
de noviembre. 3. 10 y 17 de di
ciembre y 14.21 y 28 de enero, y 
no se descarta que continúen si si
gue existiendo demanda.

Más actividades
en Madrid

Otras actividades que organiza 
el Musco de la Biblioteca Nacio
nal en España, en su sede madri
leña. son la visita dinamizada 
Guiando en Valores, el taller Li
bros Geniales donde se da a cono
cer las vidas y obras de Leonardo 
da Vinci o Galilco pensada para 
alumnos de Secundaria (los días 7, 
12 y 14 de noviembre), el taller 
Episodio Galdós que propone un 
viaje por la vida y obra del autor 
de los 'Episodios Nacionales' para 
estudiantes de ESO y Bachillerato 
(último día el 28 de octubre), el ta
ller de Escritura en Valores (18 y 
25 de noviembre. 3.10 y 16 de di
ciembre), el taller de realización 
No me líes Méliés para que niños 
de 8 a 12 años hagan un corto con 
juegos e ilusiones de pioneros del 
cine como Méliés o el español Se
gundo de Chomón (I, 8. 22 y 29 
de noviembre), el taller sobre 
juego e investigación Laboratorio, 
donde padres c hijos de entre 6 y 
12 años podran aprender y disfru
tar con nuevos inventos (16 de no
viembre).

Para jóvenes y adultos, sobre 
todo profesores, también hay acti
vidades como el club de Lectura. 
Magia-Cinc-Cicncia-Eicción que 
acoge la proyección de una pelí
cula y el taller de interpretación 
(29 de noviembre), el taller de 
ilustración, la charla Laboratorio, 
en la que dos investigadores pro
pondrán formas creativas y diver
tidas de programar una clase de 
ciencias (15 de noviembre) o la 
jomada de Nuevas Energías para 
la Educación, donde se afrontan 
los cambios y desafíos del sistema 
educativo (13 de diciembre).
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El coste de las 
representaciones 

es de 140.000 euros, 

una tercera parte 
la financia el Grupo de 
Ciudades Patrimonio 

de la Humanidad

Las representaciones comenzarán los días 31 de octubre y 1 de noviembre 

en la plaza de Cervantes a las 19 horas

y continuarán en la plaza de los Santos niños y en la Huerta del Obispo

Don Juan vuelve a sus orígenes
I as representaciones de! Don Juan lenorio en Alcalá vuchén a sus oríRcncs. a cuando comenzaron hace 
treinta años, aquellos días en torno al 1 de noviembre de 1984 en que por primera vez se puso en práctica 
una original idea: la de representar la obra con un carácter itinerante aprovechando los escenarios na
turales que ofrecía la ciudad. El alcalde de Alcalá. Javier Bello, manifestó el año pasado su deseo de que 
aprovechando que en este año 2014 se cumplía el trigésimo aniversario de las primeras representaciones 
itinerantes del Don Juan, éstas volvieran a recuperar ese carácter itinerante que tuvieron al principio, 
con el público y los actores y actrices desplazándose de un escenario a otro, recorriendo el casco histórico 
complutense. Y en efecto este año el Don Juan vuelve a sus orígenes, a ser itinerante y, según se anuncia, 
muy clásico, muy de Zorrilla, sin versiones ni interpretaciones que desdibujen el espíritu de la obra que 
escribió el autor vallisoletano. El director del Corral de Comedias. Carlos Aladro, se ha puesto esto año 
otra vez al frente de las representaciones en las que también hay otro retorno, el de la alcalaína Yolanda 
Arcstcgui. que fue dos veces doña Inés, en 1999 y en 2000, y que ahora vuelve como Brígida. Un actor 
especializado en teatro clásico, como es Fernando Cayo, será Don Juan Tenorio y una actriz mucho más 
televisiva, pero a la que tampoco le es ajeno el teatro clásico, como es Marta Hazas, es doña Inés.

Muchos alcalainos recordaran 
Slla representación del año 

. Un director como Antonio 
Guirau llegó con un proyecto tea
tral a la recién creada Fundación 
Colegio del Rey. que entonces te
nía su sede en la calle Libreros, en 
el edificio que hoy es el Instituto 
Cervantes y que en tiempos de Fe
lipe II tuc un colegio para altos fun
cionarios al servicio del rey. de ahí 
su nombre. Se trataba de hacer una 
representación itinerante del Don 
Juan Tenorio aprovechando los es
cenarios naturales que brindaba 
para ello la ciudad complutense. En 
definitiva era una idea muy origi
nal. muy cinematográfica si se 
quiere, pero trasladada al teatro. 
Aquella primera representación 
tuvo al actor Juan Diego como don 
Juan Tenorio, a María José Goya- 
nes como doña Inés y a Rafaela 
Aparicio como Brígida. Estamos 
hablando de tres primeros espadas 
del teatro y del cinc español en Fernando Cayo será Don Juan Tenorio

aquellos momentos. La sorpresa la 
protagonizó el alcalaino José Car
los Vázquez, que interpretó a Don 
Luis de torma impecable, gustando 
incluso más que un desdibujado 
Juan Diego.

Aquella representación en diver
sos cscenaiios fue impártante. 
Gustó mucho y Antonio Guirau 
volvió al año siguiente y otros tres 
años más para dirigir un total de 
cinco ediciones en una primera 
fase, y después otras dos en 1997 y 
en 1998. Durante v arios años el es
pectáculo tuvo un carácter itine
rante hasta que los miles de 
espectadores que se concentraban 
cada año en mayor número hacían 
dificil y peligroso el que la obra se 
hiciera de esa manera.

Con un espacio abierto como la 
Huerta del Palacio Arzobispal, en 
el que pueden caber unas 20.000 
personas de pie. y teniendo allí la 
posibilidad de instalar varios esce
narios. se decidió concentrar allí las 
representaciones y así han estado 
durante casi 20 años.

Fue el año pasado cuando el al
calde. Javier Bello, expresó en voz 
alta un deseo. Aprovechando que 
este año se cumplen treinta de 
aquella representación itinerante, 
pidió que el Don Juan volviera a 
ser itinerante, si acaso una vez sólo.

La mitad del coste 
es para cuestiones técnicas

Es evidente que en una situación 
económica complicada como tiene 
el Ayuntamiento de Alcalá, el hacer 
itinerante el Don Juan es mucho 
más costoso. Técnicamente al me
nos se requieren tres equipos de so
nido con sus correspondientes 
mesas de mezclas, asi como tres 
equipos de luces porque son tres 
espacios diferentes los que se van 
a utilizar. Cualquier don Juan de
dica la mitad del coste que tiene a 
las cuestiones técnicas como luces, 
sonido, escenarios, atrezzo. vestua
rio. etc. y la otra mitad es para el 
pago de sueldos y seguros al elenco 
actoral y equipo de dirección.

Este año se calcula que el Don 
Juan va a costar 140.000 euros, de 
los cuales unos 100.000 los pagará 
el .Ayuntamiento de Alcalá y el 
resto, unos 40.000 euros, serán pa
Blos por el Grupo de Ciudades 

irimonio de la Humanidad de 
España. La realidad es que el Teno
rio itinerante no sólo hace más cara 
su representación sino que com
plica todos los elementos teatrales 
muchísimo.
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Marta Hazas será doña Inés Yolanda Arestegul. será Brígida

Plaza de Cervantes, 
plaza de los Santos Niños 
y huerta del palacio

La obra se representará en cinco 
csccnanos diferentes y se están ha
ciendo las gestiones para que pueda 
verse completamente en pantalla 
gigante en la huerta del Palacio Ar
zobispal debido a que será muy di
fícil que todos los espectadores 
puedan ver la obra al completo. Por 
eso se recomienda que al represen
tarse en dos días, el 31 de octubre 
y el I de noviembre, los espectado
res jueguen con esa posibilidad a la 
hora de ver la representación, o que 

si lo prefieren, traten de verla en la 
pantalla gigante de la huerta.

A las siete de la tarde, tanto del 
viernes 31 de octubre conx» del sá
bado I de noviembre, la obra co
menzará en el primer escenario, 
situado en el quiosco de la música 
de la plaza de Cervantes, donde es
tará la Hostería del Laurel. La se
gunda escena, la que tiene lugar en 
la calle junto a la casa de doña Ana 
de Pantoja. se representará en la te
rraza del Circulo de Contribuvcn- 
tes. Desde ahi la representación se 
trasladará a la plaza de los Santos 
Niños, donde habrá un único esce
nario. Allí, se calcula que a las 
20' 15 horas se realizará la escena 

del convento de las calaíta vas en el 
que doña Inés profesa como novi
cia.

Habrá un nuevo traslado, desde 
la plaza de los Santos Niños a la 
Huerta del Palacio Arzobispal 
donde habrá dos escenarios, la 
quinta de don Juan y el cementerio. 
Toda esa segunda parte de la obra 
se desarrollará ahí comenzando a 
las 2r 15 horas.

En cuanto al elenco acloral. está 
encabezado por un actor muy espe
cializado en teatro clásico como es 
Femando Cayo, que será don Juan. 
Marta Hazas, mucho más televisiva 
y cinematográfica, pero también 
con experiencia en el teatro clásico. 

es doña Inés. La Brígida la inter
pretará la alcalaina Yolanda Arcs- 
tegui, que por supuesto es una 
actriz que fundamentalmente des
arrolla su carrera en el mundo del 
teatro. Contemplan el elenco otro 
actor televisivo como Javivi Gil. 
que será Ciutti, y otro actor teatral 
como Arturo Qucrcjcta, que será el 
escultor. Javier Lara será don Luis 
Mejia.

Además habrá secundarios de 
enorme valia, muchos de ellos al- 
calaínos. y extras que ambientarán 
los recorridos para este don Juan 
Tenorio que como decíamos al 
principio, suelve a los orígenes.

POR LA COMPRA DE 
CUALQUIERA DE NUESTROS ~~ 
VEHÍCULOS SEM1NUEVOS 
Y/O DE OCASIÓN

Tasas de embarque, bebidas, excursiones y propinas no incluidas. Consulte condiciones.

¡GRATIS!
7 NOCHES DE

CRUCERO
DE HASTA 4 PERSONAS 

CON PENSIÓN COMPLETA

CITROÉn

MMI TU

Automoción Alcalá S.L.
Vía Complutense 113. T: 91 880 10 12 

28805 Alcalá de Henares.Madrid 
wwv?.automocionalcala.com

¡¡Pídanos información de cualquiera de nuestros vehículos!! 

Durante la semana de AlcaLow-Cost tenemos reservada 
totalmente gratuita una noche de hotel para 2 personas'
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Malte Carranza recibió el premio de literatura ¡níantil y juvenil 

y los escolares el reconocimiento de la ciudad

Hubo un premio Cervantes chico 
v 256 chicos premiados por sus valores

El solemne acto 
se celebró en el TSC 

y se retransmitió 
por televisión 

en el patio del MAR

El premio Cervantes Chico de la polémica resultó ser al final uno de los más emotivos y bien organizados 
de cuantas ediciones se han celebrado. El Ayuntamiento de Alcalá y la Asociación de Libreros de Alcalá 
voMcron a reencontrarse después de la polémica y el acto del viernes 17 de octubre no sólo se celebró con 
un excelente ambiente sino que además tuvo importantes mejoras que dejaron satisfechos a todos los par
ticipantes, sobre todo a los padres y familiares de los 2S6 niños que recibieron el reconocimiento por sus 
valores humanos, entre los que está el del compañerismo, padres y familiares que por cuestiones de aforo 
no pudieron pasar al Teatro Salón Cenantes. Para ellos hubo una retransmisión del acto en directo que 
se pudo ver en pantalla gigante en el patio del Musco Arqueológico Regional por parte de todas aquellas 
personas que no tuvieron invitación para entrar en el teatro. Pero el acto tuvo otro protagonismo funda
mental. el de la escritora Maite Carranza, que recibió de manos del alcalde el premio Cervantes Chico de 
l iteratura Infantil y Juvenil. Presentó el acto el responsable del Teatro Salón Cervantes, Raúl de Pedro.

Todavía se recuerda la polémica 
que incluso llegó a la Casa Real en 
uno de los actos presididos por la 
entonces princesa Letizia, de pa
dres protestando por no tener invi
tación y por Unto no poder acceder 
al acto en el Teatro Salón Cervan
tes. Alguna cadena de televisión 
dio protagonismo a esos padres, el 

asunto llegó a la Casa Real y se te
mió que la princesa no volviera a 
presidir el acto, toda vez que k> que 
no se desea desde la institución es 
que haya demasiado ruido y polé
mica en tomo a los actos en los que 
están los miembros de la familia 
real.

El problema es que la platea del

Teatro Salón Cervantes se llena 
sólo con los más de 250 niños que 
cada ano reciben el premio y un re
presentante de cada uno de los 43 
centros escolares. Es decir, la pla
tea del TSC queda complclanwntc 
llena y sólo queda espacio en el an
fiteatro y en los palcos. De este 
modo apenas quedan localidades 

en el Teatro Salón Cervantes para 
que puedan ser ocupadas por pa
dres y familiares de los niños pre
miados.

Por eso este año la retransmisión 
del acto en panulla gigante en el 
patio del Musco Arqueológico Re
gional ha dejado satisfecho a todo 
el mundo, ya que quienes no pu
dieron acceder al Teatro Salón 
Cervantes tuv icron la ocasión de 
verlo con todo comodidad en el pa
tio del Arqueológico, que práctica
mente se llenó.

El acto de entrega del premio 
Cervantes Chico es uno de los tres 
pilares culturales de la ciudad 
complutense en cuanto a galardo
nes. Por una parte está el premio 
Cervantes de literatura, que si bien 
no organiza el Ayuntamiento de 
Alcalii, sí tiene una participación 
institucional del máximo nivel. 
También está la gala de entrega de 
premios Ciudad de Alcalá, entre 
ellos el de las Artes y las Letras 
que organiza el consistorio com
plutense. y cierra el ciclo el premio 
Cervantes Chico, es decir, el de li
teratura infantil y juvenil, también 
organizado por la institución mu
nicipal alcalaina.

No hubo presencia 
de altos cargos de la 
Comunidad de Madrid

Como dato negativo hay que 
destacar que la Comunidad de Ma
drid ha dado este año la espalda a 
los dos actos municipales. No ha 
habido ni en la gala de premios 
Ciudad de Alcalá ni en el acto de 
entrega del premio Cervantes 
Chico, ningún político de primera 
fila de la Comunidad de Madrid. 
Ni presidencia, ni viccprcsidcncia, 
ni consejeros, ni viccconscjeros. ni 
siquiera directores generales han
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Colegio Alborada: 1o Ana Martín Turrión, 
2o Hugo Garrido Pacheco, 3o Gabriela Mazo 

Sáez, 4“ Rodrigo López Morales, S^AImudena 
Salas Fernández, 6" Rodrigo Vázquez Pérez

Colegio Alicia de Larrocha: Io Viktor Bakk Si- 
mlon, 2® Naira Avilós Sánchez, 3° María Narclsa 
Toma, 4Q Alrin Fornés Ruano. 5° Silvia Cáceres 

Bello, 6° Andrea Beatriz Prodisteanu

Colegio Antonio Machado: 1° Jorge Santos Or
tega, 2° Andrea Elena Oprca, 3® María Hernán
dez Bote, 4® José Antonio Herrera, S® Carlos 

Rexa Prado, 6" Adrián Martínez Gómez

Colegio Beatriz Galindo: 1® Rubén Gómez Ro- 
blcdano, 2° Pablo Bustos Bacna, 3° Laura Sán
chez Cortés. 4® María Millán Gómez. 5® Lucía 

Expósito López, 6® Altana Antonia Ortiz Guiño

Colegio Calasanz Escolaplas: 1° Cristina Abello 
Llano, 2® Pablo Martin Viana, 3° Jorge Martínez 

Rojas, 4° Daniela Ortiz Fernández, 5® Hugo Cau- 
saplé Jiménez, 6® Beatriz Llzcano Plquer

Colegio Cardenal Cisneros: 1° Celia Huan Pérez 
Mayor, 2® Madalina Ciocan-Tiu, 3® Alicia Sanz 

del Campo. 4’ Alba García Jurado. 5® Rubén Val- 
verde Casado. 6° Paula Fernández Sanz

tenido el más mínimo interés por 
asistir dando su respaldo a estos 
dos actos que son eje fundamental 
de la cultura en Alcalá. La única 
representación regional en el pre
mio Cervantes chico fue la de la 
directora territorial de educación 
del área Madrid lisie. Adoración

Morales Gómez.
En cuanto a lo positivo, ya ha 

quedado dicho que esta edición ha 
tenido novedades importantes y se 
ha conseguido una mayor comodi
dad. emotividad y excelente orga
nización. Pero todo esto no hubiera 
sido posible sin el trabajo realizado

Sel personal de la concejalía de 
icación, con su concejal Fran
cisco Bcmáldcz al frente, y por el 

personal del Teatro Salón Cervan
tes.

El acto comenzó con el home
naje y el regalo que recibieron 256 
escolares de todos los centros edu

cativos complutenses, elegidos por 
sus propios compañeros. A todos 
ellos, seis por cada colegio a ex
cepción del colceio Erncst Hc- 
mingway. que sólo tiene cuatro 
niveles educativos por el mo
mento. se los distinguió por sus va
lores y compañerismo. La segunda

Colegio Cervantes: 1® Darius Suson Ganga, 
2® Paula Fernando Quintanilla, 3® Rubén Ocaña 
García, 4® Molina González Bravo, 5® Marta Mín- 

guez Sánchez, 6® Héctor Martínez Caballero 

Colegio Ciudad del Aire: 1® Laura Perales de la 
Fuente, 2® Carla Miguel García, 3® Candela Ma
ría Gallego García. 4“ Alvaro Echoparc Alonso.
5® Paula Fernández Díaz, 6® Eva Herrero López

Colegio Cristóbal Colón: 1° Robería Stcfania Di- 
mitru, 2® Aarón Varas Guzmán, 3® Antonio Pérez 
Cuéllar, 4° Roberto loan Bejgu, 5® Adrianna Au- 

gustyn. 6° María José Montero Fernández

Colegio Daoiz y Velardo: 1® Lucas Rivas Rivas. 
2® Alvaro González Balagasay, 3® Naomi Ciuca 
Andró!. 4® Alba Ibáñez Revenga 5® Lucía Mayo 

Martín. 6° Alex Daniel Pienariu

Colegio E.E. Pablo Picasso: 1® Adrián Verde 
Bermejo. 2® Pedro Romero García, 3° Lucía Sici

lia Moreno, 4’ Celeste de Castro García, 5® 
Paula Muñano Llllo, 6® Ornar Benlarbi

Colegio Doctora de Alcalá: 1® Claudio lonasanu, 
2® Maria Krassímirova, 3® Marcos Aranda Sán

chez, 4® Roberto Octavian Dragulin, 5® Jonathan 
Diafuana Lukau, 6° Laura León Valencia
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Colegio Dulcinea: 1° David González Susmozas, 
y Adrián Sanz Campoy, 3o Inés García Santama
ría, 4’ Daniel Mejía Inarejos. 5o Judlth Fernández 

MaWonado, &° María Sánchez Alonso

Colegio El Juncal: 1o Rocío Perrero Ruiz, 
2° Gift Abics Obazco, 3° Imporatris Ivaylova 

Moskouska, 4° Blanca Maclas Herráiz, 
5® Futuro Saturday, 6° Alba Vázquez Paniagua

Colegio Emperador Fernando: 1® Gabriel García 
Frías. 2® Izan Nieto Martínez. 3® Yaiza Casado 
Manzano, 4’Clara Elena Ciujdic, 5® Alnoa Ver- 

desoto Aparicio, 6® Juan Carlos Bonilla Motero

Colegio Ernest Hcmingway:
1® Sara Vázquez Guerra, 2® Héctor Manzanares 

García. 3° tván Fernández Domingo.
4® Diego San Juan Medina

C. Escuelas Pías-Escolapios: 1® Jara Puente 
Martin. 2® Martina González Gómez, 3° Juan J. 

Setlén Domínguez. 4® Jaime Criado Nieto. 5® Ni
colás Rcscalvo Alvarez, 6° Laura Alcántara

Colegio Espártales: 1® Nadir Al Drobi, 2® Ma
rio Esteban Simón, 3° Sabrina Victoria Pa
drón Robles, 4° Paula García Ruiz, 5® Laura 

González Mesa, 6® Irene Requena García

parte del acto fue la entrega del 
premio Cen antes Chico a la escri
tora Maite Carranza.

Antes de dirigirse a los niños. 
Javier Bello tuvo palabras de bien
venida y agradecimiento para las 
autoridades presentes: en la mesa 
presidencial, el alcalde estuvo 

acompañado por el vicerrector de 
Extensión Universitaria de la Uni
versidad de Alcalá; la directora te
rritorial de Educación del área 
Madrid Este: el representante de la 
Asociación de Libreros; el respon
sable de la firma patrocinadora. El 
Corte Inglés; asi como por el pri

mer teniente de alcalde y por el 
concejal de Educación. Bello 
agradeció su labor los miembros 
de! jurado del Premio Cervantes 
Chico, con dedicatoria especial al 
escritor Santiago Garcia-Clairac.

A los chavales. Javier Bello les 
recordó que "tenemos una suerte 

enorme de estar en esta ciudad que 
vive por y para la cultura, de tener 
los centros educativos y los profe
sores que tenemos, de tener las fa
milias y amigos que tenemos. Lo 
mejor que se puede ser es ‘buen 
compañero*, que es el motivo por 
el que hoy estáis aquí, en el Teatro

• 14 A
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Colegio Francisco de Quevedo: 1® Julia Martínez 
Carmena. 2® Paula Gómez Sánchez. 3® Alberto 
Costa. 4° Sandra Gabaldón Ccrvigón, 5® Valeria 

Novoa Zelaya, 6® Daniel Morales Chacón

Colegio Credos San Diego Alcalá: 1® África 
Martínez Pérez, 2® David Bello Martín. 3® Raquel 

Nava Castaño, 4° Oscar Golbano Bcrmcno, 
5® Alvaro Llono-Ponte, 6® Marta Torres Mateos

Colegio García Lorca: 1® Antonio Emanuel La- 
padat, 2® Lcire Alcázar Ros. 3® Marcos Sevillano 
Bollo, 4° Ismael Fuentes Parra, 5® Cintia Prieto 

Arroyo, 6® Sergio Santacana Torrejón

Colegio Infanta Catalina: 1® Alvaro Balaguer 
Menacho. 2® Sergio Mota Blázquez, 3° Kevin Vi- 
nicio Villacres. 4° Catalina Mihaela Hulubei, 5® 
Vanesa loana Oprea, S® Ana Belén Berrezueta

Colegio Iplacea: 1® Jorge Ponce Martínez. 2° Ne- 
rea Quiñones Fernández, 3® Alejandra Miranda

Martín, 4° Luna Ccrrato Gómez. 5® Angel Jimé
nez Moneva, 6® Beatriz Violero Agua

Colegio Juan de Austria: 1“ Adrián González- 
Albo López, 2® Roxana Leonor Mihai, 3® Juan 
David Alvarez, 4’ Carolina Gallardo Casero, 5® 
Alejandra Gerc Cianea, 6® Raluca María Marian
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Colegio La Carena: 1° Lucía Sobrino Moreno, 
Y Iría Blanco Suárez, 3o Iría Martínez Morón, 
4’ Cristina Pérez Plaza. 5*Ruth Vlllaverde Hi

póla, 6o Elsa Moreno Barragón

Colegio Lope de Vega: 1° Noelia Kayi Manzano 
Chan, 2® Óscar Ruiz Calcnti, 3° Elena García Lo- 
rcntc. 4° Guillermo Collado Calvo. 5® Lúa Ruiz 

Calcnti, 6® Carlos García de Sola Arribas

Colegio Luis Vives: 1® Ana Hernán Garza, 
2® José Gómez Lomas, 3® Marcos Hernán 

Garza. 4® Davlnla Pop Marcus, 5° Lucía Este
ban Bravo. 6® Javier Martínez Castillo

Colegio Manuel Azaña: 1® Lydla Jiménez Ca
rrasco, 2® Vanesa Alexandra Gota, 3° Ahlam 

Tahlrl. 4® Marcos Escudro Motos. 5® Gratsiela 
Stanillovova Llieva, 6® lona Hoha

Colegio Miguel Hernández: 1® Emma Pérez Cer
vantes, 2° Natalia Cejudo Martín, 3® Mariam 
Echaara. 4® Jimena Ramos García, 5® Alejandra

Carlota Vidal Pinto, 6® Marta Clavero Fricro

Colegio Minerva: 1® Erika López Cordon, 
2® Sergio Murciano Esquivec, 3® Penctope Sa- 
mlllán Samlra. 4® Zalra Morales Ulera. 5® Lidia 

Cánovas Díaz, 6® Fernando Silva Palomino

Salón Cenantes. El futuro está en 
vuestras manos, con esfuerzo, con 
trabajo y a base de leer, leer y leer. 
Leer nos hace libres, porque 
cuando Icemos, sonamos, y 
cuando soñamos no hay limites".

Además, el alcalde alcalaino in
vitó “a que penséis todos en Cer

vantes 201 6. que va a ser un acon
tecimiento que, sumado al titulo 
de Ciudad Patrimonio de la Hu
manidad. va a poner a Alcalá en el 
lugar que le corresponde en el 
mundo de las Artes y las Letras en 
Español".

Maite Carranza, 
Premio Cervantes
Chico 2014

Maite Carranza mencionó al ini
cio de su intcn ención ante los es
colares alcalainos a la joven 

paquistaní Malala y al activista in
dio Kailash Satyarthi. galardona
dos con el Premio Nobel de la Paz 
2014 por defender el derecho uni
versal a la cscolarización.

1 .a escritora catalana recordó 
"con lucidez” los personajes que 
aparecen en las páginas de los li-

Colegio Mozart: 1° Darío Bonacho do Miguel, 
2® Sara Barroso García. 3® Estola González Mi
guel, 4® Joan Alexandcr Salamanca, 5° Carla 
Gonzalo Encabo. 6* Marta Esteban Serrano

Colegio Antonio do Nobrija: 1® Loyro Péroz uon- 
tes, 2® Marta Aranda Talavcra, 3® Noa Klelner 

Guadian, 4® María Escriche Hernando, 5° Esther 
Sancha Nevado. 6® Silvia Duque Rodríguez

Colegio Nuestra Señora del Val: 1® Diego Trigo 
Gómez. 2® Marta Barrluso Sonelra, 3° Lúa Ra

mos Alonso, 4° Alvaro Moreno de Felipe, 5® Va
leria García Fernández, 6® Soraya Nselr Rubio

Colegio Pablo Neruda: 1® Alvaro Iglesias Bolí
var. 2® Victoria Casado Calvo, 3® Ignacio Gil 

Reyes. 4® Olimpia Pintado Vivar, 5° Eva Wong 
Tercero, 6® María Cañadas Pérez

Colegio Reyes Católicos: 1® Carla Serrano Mar
tín. 2® Paula Campos Garrido. 3® Andrel Manuel 
Pirvu, 4® Tabata Andreu Moya, 5® Carmen Des

calzo Mosquera, 6® Natalia María Monteanu

C. Sagrado Corazón de Jesús: 1® Elena Barra
gán Cantos, 2® Carióte Corto Arroyo. 3® Danlela 
Chagartegui Briones, 4®Silvia Carayaca Bódalo, 
5® Irino García Moreno, 6° Luis Méndez Martín
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C. San Felipe Neri: 1o Iván Correal García-Sam- 
pedro. 2o Leticia Martínez Manzano. 3° Marta 

Al-Lal Díaz, 4° Nicolás Sancho Barrio, 5° Marta 
Correal Garcia-Sampredro, 6o Jorge Romero

C. San Francisco de Asis: Io Yu Man Chon, 2° 
Elsa Alejandra Alfaro, 3° Paula Sánchez Hi

dalgo. 4o Adrián Sánchez Sánchez, 5° Zahira Ló
pez Corrales, 6° Ximena Vasquez Cubillo 

C. San Gabriel: 1o Miriam Martin Sanz. 2* Aroa 
Comendador Rodríguez, 3o Claudia Reina Baró, 
4o Cristina González Spínola Martín. 5° Ana De 

Ledesma Soler. 6° Alejandro Ruiz Picazo

A £ $ «fe 4

C. San Ignacio de Loyola: 1° Mana Nadador 
Crespo, Y Sandra Pascual Carrión, V Pablo Ji
ménez Casas, 4o Sergio Blasco García, 5° Lucía 

Calvo Mora. 6° Nicolás Gutiérrez Fidalgo 

Colegio San Joaquín y Santa Ana: 1° Juan José 
Lamas López. Y Marta Sevilla Carreño. 3o Ale
jandro Bcnítcz Vicente, 4° Vega Olmo Forrera, 
5® Paula Mora Roma, 6® Mario Fernández Rueda 

C. Sta. M'. de la Providencia: 1° Paola Blázquez 
Martínez. Y María Vargas Alvira, Y Claudia 

Martin Gutiérrez, 4° David Pérez Abad. 5° Goma 
González Rodríguez. 6® María Alcalá Alcalde

bros que leyó en su infancia, que 
"marcan y dejan un recuerdo im- 
bonable. como cuando se nos cayó 
el primer diente, fuimos a nuestra 
primera fiesta o dimos el primer 
beso... siempre formará parte de 
nuestra experiencia".

"Por eso me siento tan orgulloso 
de escribir para vosotros dijo, di
rigiéndose a los escolares-, los lec
tores más selectos de todos. Los 
niftos y las niñas que estáis descu
briendo el mundo y os estáis des
cubriendo a vosotros mismos. Es 
un privilegio acompañaros en 
vuestra aventura y echaros una 
mano para que aprendáis quiénes 
sois y también ayudaros en esc ca
mino a soñar, a reír y hasta a llorar, 
porque la pena es un sentimiento 
muy humano; si lloramos de niños, 
seremos compasivos de mayores y 
cambiaremos aquello que nos hizo 
llorar de pequeños”.

Licenciada en Antropología, fue 
profesora de lengua y literatura de 
Enseñanza Media y durante esc 

tiempo inició su andadura como 
escritora para aterrizar con buen 
pie en el campo de la literatura ju
venil gracias a la publicación de su 
K'mcra novela ¡Toma castaña!

•86). merecedora del Premio de 
la Critica Sena d'Or. Lo siguieron 
IOS Premios Fólch i TórféS ért 
1987. por La Rebelión de los lac
tantes. y el Joaquim Ruyra en 
1989. por La Selva de los Aruums. 
Más recientemente, en 2002. ganó 
el Premio Edcbé Infantil por 
¿Quieres ser el novio de mi her
mana?, en 2006 se hizo con el Pre
mio Protagonista Joven por El 
desierto de hielo y el Premio 
Edcbé Juvenil en 2010 por Pala
bras envenenadas.

Ha publicado más de cuarenta 
obras de narrativa juvenil c infantil 
que comprenden novelas, cuentos 
y colecciones seriadas. Cabe des
tacar algunos títulos de gran éxito 
como Frena Cándida, ¡frena!. 
Mauro ojos brillantes. Magia de 
una noche de verano y la trilogía 

fantástica La guerra de las brujas 
(2005-2007). traducida a más de 
20 lenguas.

Alguna de sus obras han sido 
adaptadas al teatro como f leques 
(Barcelona, 1994) y Sopa de Pira
tas (Buenos Aires. 2007). En 1999 
Sblicó la novela Sin invierno en

Editorial Planeta que supuso su 
primera incursión en el campo de 
la literatura para adultos.

Desde los años noventa y tras 
haber cursado un Máslcr de escri
tura audiov isual- inició su carrera 
como guionista de televisión (tclc- 
novclas. series, telcfilmcs) que ac
tualmente compagina con la 
escritura de novelas y sus tarcas 
como profesora de los Másters de 
escritura de guión de la UAB de 
Barcelona, la UIMP de Valencia y 
el Mástcr de la Universidad de 
Barcelona "Taller de guionistas".

Premio Cervantes Chico
Este galardón, único en España, 

comenzó a otorgarse en 1992 en el 

marco de la Campaña de Anima
ción a la Lectura. No tiene dota
ción económica sino que el escri tor 
recibe una medalla conmemorativa 
otorgada por el Ayuntamiento de 
Alcalá. La concesión del Premio 
de Literatura Infantil y Juvenil 
"Cervantes Chico” se recuperó en 
2004. después de que se intcmim- 
piera su entrega en 1999.

En las ediciones celebradas hasta 
el momento, el galardón ha recaído 
en Juan Muñoz (1992). Montserrat 
del Amo (1993). Gloria Fuertes 
(1995). Concha López Narvácz 
(1996), Joan Manuel Gisbcrt 
(1997). Martín Casariego (1998). 
Elvira Lindo(1999). Santiago Gar- 
cía-Clairac (20(M). MarincllaTcrzi 
(2005). Ricardo Gómez (2006), 
María Menéndcz - - Ponte (2007). 
Alfredo Gómez Ccrdá (2008). Pi
lar Mateos Martin (2009). Fer
nando Lalana (2010), Laura 
Gallego (2011). Jordi Sierra i Fa- 
bra (2012) y Bluc Joans (Francisco 
de Paula Fernández. 2013).

Colegio Santos Niños: 1’ Izan Cantalejo. 2® An- 
dra Rodríguez Vlad. 3® Hugo Romeo Arias. 4" 

Sofía Lulu Mercado. 5® Paula Mayoral Rayo. 6’ 
Judit Montero Jordi

Presentó el acto el responsable del Teatro Salón Cervantes, Raúl de Pedro
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"Las mandamos por mensajería 
en dos grandes paquetes, lo cual 
es una excepción que hicimos, 
porque normalmente solo las 
vendemos a través del torno"

Alprlncipio las religiosas no se fiaban del encargo del Ministerio 

de Asuntos Exteriores para convencer en la uoiacióna^losotros192Daíses

España regaló almendras garrapiñadas 
de las Clarisas de Alcalá para formar 
parte del Consejo de Seguridad de la ONU

Un paquete de almendras garra
piñadas, una billetera de piel y un 
folleto son los tres regalos que Es
paña dejó a los otros 192 miem
bros de las Naciones Unidas antes 
de que empezase la votación para 
elegir a los cinco nuevos miem
bros no permanentes del Consejo 
de Seguridad, uno de los órganos 
más relevantes de la ONU y del 
que formará pane España en el

bienio 2015-2016 tras la elección 
celebrada el jueves 16 de octubre. 
Nuestro país, cuyo equipo de can
didatura estuvo liderado por el mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
obtuvo 132 votos en la tercera 
ronda. Si hasta aquí la noticia es 
sorprendente, más aun es descu
brir que las almendras garrapiña
das que lograron endulzar los 
paladares del resto de socios en la 
ONU son las que se realizan en el 
convento de las Clarisas de San 
Diego en Alcalá de Henares.

Una de las religiosas en la con
gregación confirmó a PUERTA 
DE MADRID que han recibido 
varias felicitaciones por este he
cho. Días antes, llamaron del Mi
nisterio de Asuntos Exteriores 
español al convento ubicado en la 
calle de las Beatas (junto a la 
Plaza San Diego) para hacerles el 
encargo. "Cuando nos lo dijo a la 
comunidad la hermana que aten
dió la llamada pensamos que no 
era cieno; le dijimos: •No te fies 
que hay muchos timos*, pero 
luego ya volvió a llamar la respon
sable de economato y la abadesa y 
comprobamos que era verdad”. 
Les soliciuron 30 kilos de almen
dras garrapiñadas, un dulce ya de 
fama internacional desde hace 
tiempo. "Las preparamos y se las 
mandamos por mensajeria en dos 
grandes paquetes, lo cual es una 
excepción que hicimos, porque 
normalmente solo las vendemos a 
través del tomo, no hacemos en
víos", recuerda la religiosa encar
gada del coro.

La hermana comenta que casi 
todos los días tienen que hacer al
mendras garrapiñadas para aten
der la demanda que tienen. "Ya no 
se cuentan los kilos que hacemos, 
se tienen las medidas necesarias y 
se hacen, además no llevan mucho 
azúcar porque hay mucha gente 
que no le gustan tan empalago
sas”. revela sobre la exitosa receta 
del convento de las Clarisas, fun
dado como congregación por Ca
talina García en 16'0.

Los otros países aspirantes tam
bién hicieron regalos: dejaron li
bros. bombones, caramelos e 
incluso una botella de agua. De to
das formas, los expertos en polí
tica dicen que estos regalos son 
minucias en comparación con lo 
que pueden llegar a negociar los 
candidatos antes de la votación.

Tras conocerse el resultado. José 
Manuel García-Margallo comentó 
que "no hay mejor victoria que sa
bemos apreciados por tantos paí
ses amigos". Para Alcalá tampoco 
hay mejor victoria que saber que 
nuestros productos más tradicio
nales gustan y convencen más allá 
de nuestras fronteras.
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El gobierno tiene en la mesa la propuesta del Congreso de camdio horario 

El 26 de octubre hay que cambiar la hora 
atrasando los relojes de las tres a las dos 
¿Será el último cambio de horario que hagamos con el actual que tenemos? ¿Será positivo para España 
y para los españoles el cambio horario aprobado por el Congreso de los Diputados y que está en fase de 
estudio por parte del gobierno de Mariano Rajos? Lo que parece claro es que esc cambio horario, por 
el cual adoptaríamos el horario británico, el del meridiano de Grecnsvich, tendrá su parte positiva pero 
también es evidente que habrá una parte muy negativa, ¿Cómo se contemplaría que si adoptáramos el 
horario británico en Barcelona a las cuatro y media de la tarde sería de noche y que en .Alcalá lo seria 
a las cinco de la tarde en invierno? ¿O que amaneciera a las cinco y veinte de la madrugada en Barcelona 
y a las seis menos veinte en Alcalá en el periodo estival? Pues eso es lo que está encima de la mesa del 
gobierno pero de momento las cosas van a seguir como están, de tal modo que el 26 de octubre hay que 
cambiar la hora y a las tres de la mañana se retrasarán los relojes para ponerlos a las dos.

Es el cambio de hora más có
modo puesto que permite dormir 
una hora más. De este modo Es
paña entrará en el horario 
GMT+2. En España tenemos unas 
15 horas de luz solar en el má
ximo del verano y un mínimo de 
9 horas de luz solar en invierno. 
Cambiamos de hora dos veces al 
arto, por lo que durante el invierno 
vamos a estar a GMT+2 y en ve
rano a GMT*1.

Se conoce como 'cambio hora
rio' al adelanto y atraso de una 
hora que realizamos cada prima
vera y otoño respectivamente. 
Ésta es una medida que llevan a 
cabo unos 70 países en todo el 
mundo, siendo Japón el único país 
industrializado que no se ha adap
tado aún a esta normativa.

El cambio horario tiene como 
fin reducir c) consumo global de 
energía, haciendo coincidir el co
mienzo de la jomada laboral con 
las horas de luz. Según el Instituto 
para la Divcrsificación y Ahorro 
de la Energía (IDAE), el ahorro 
doméstico en iluminación desde 

el cambio de horario de marzo al 
de octubre puede ser de un 5 por 
ciento. En cambio el cambio de 
horario de invierno es más discu
tible en cuanto a medidas de aho
rro energético.

El cambio horario fue una me
dida que se adoptó por primera 
vez en la primera guerra mundial, 
cuando algunos de los países im
plicados adoptaron esta medida 
con la finalidad de ahorrar com
bustible. El primer país que lo 
adoptó fue Alemania. Esta situa
ción se repitió en 1973, durante la 
crisis del petróleo, durante la cual 
la mayoría de los países industria
lizados adoptaron la misma me
dida para hacer frente a la 
complicada situación.

Como curiosidad se puede des
tacar que en España durante la 
guerra civil ya se comenzó a 
adoptar el cambio de hora, pero se 
hizo de fonna caótica, puesto que 
llegó a haber diferentes horarios 
en las zonas nacional y republi
cana. En 1974 finalmente se esta
bleció el cambio de hora en todo 

el territorio español.
Es una directiva europea la que 

unifica los dias en los que se pro
ducen los cambios de hora en to
dos los países de la Unión 
Europea, siendo éstos el último 
domingo de marzo y el último de 
octubre, respectivamente. Dicha 
directiva se entiende con carácter 
indefinido, aunque cada 5 artos la 
Comisión Europea publica el ca
lendario de las fechas concretas 
en las que se producirá el cambio 
de hora durante los 5 años si
guientes.

Como siempre decimos, el cam
bio horario afecta según los ex
pertos al reloj biológico y puede 
provocar trastornos en el sueño, 
especialmente en niños y ancia
nos. No obstante es algo temporal 
que se suele superar en 2 o 3 días.

Cambio horario

Ahora lo que hay que ver es si 
finalmente el gobierno aprueba la 
propuesta del Congreso de los Di
putados de cambio horario que 

nos colocaría ahora mismo con 
una hora menos. Es decir, tomarí
amos como hora oficial GMT y 
noGMT-l Y GMT-2 como hasta 
ahora. Éste seria el esquema hora
rio de Reino Unido i Canarias y 
por tanto, amanecería una hora 
antes y anochecería una hora an
tes también. Esto no supondría un 
cambio en el huso horario de Ca
narias. que también se desplazaría 
y seguiría siendo de una hora me
nos respecto a la península ibé
rica, merced a su distancia 
geográfica.

Este cambio se impulsaría con 
el objetivo de favorecer la produc
tividad y la conciliación familiar 
según los informes emitidos por 
los comités de expertos, pero el 
caso es que la asignación de la 
hora oficial, poco tiene que ver 
con el resto de factores que afec
tan a las jomadas de trabajo, ho
rarios escolares. centros 
comerciales, parrilla televisiva y 
resto de actividades diarias que se 
programan cada dia. El gobierno 
se ha comprometido en analizar 
este informe y llegar a alguna 
conclusión.

Atención porque los mismos 
expertos, además del cambio ho
rario proponen también un cam
bio de los horarios televisivos, 
con lo que se adelantaría una hora 
el prime time. Hay que decir que 
en la mayor pane de los países de 
nuestro entorno alucinan esa se
ria la expresión- viendo que en 
España los principales programas 
televisivos acaban a las doce de la 
noche c incluso a la una de la ma
drugada.

Horarios escolares 
y jornada partida

Pero también supondría un 
cambio de horario para los esco
lares. que deberían entrar una 
hora antes al colegio. Los exper
tos también recomiendan entre las 
medidas adoptar que se vuelva a 
las jomadas escolares partidas, 
toda vez que existe una imposibi
lidad clara de la conciliación de la 
vida familiar y laboral con la in
compatibilidad de horarios entre 
los de los padres y los de los es
colares.

Y no sólo afectará a los horarios 
escolares sino a todos los demás 
de la vida cotidiana. Hay quien 
sostiene la idea de que sí se asuma 
el horario de verano, pero no el de 
invierno. En cualquier caso pien
sen cómo asumirían que en Alcalá 
en el mes de junio con la llegada 
del verano, a las nueve comenzara 
a anochecer.

Si al final se produce, será un 
cambio de unas dimensiones sólo 
comparables al que produjo la 
desaparición de la peseta y la en
trada del curo.
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José Manuel Blecua con la nueva edición del DRAE

La nueva edición del Diccionario de la Real Academia Española 

sorprendería a Nebrija en la ciudad de la lengua:

Sociatas v nene ros tunean con f rikis y okunas
Alcalá es uno de los hitos del camino de la lengua española. En realidad es en la ciudad complutense 
donde finaliza su recorrido por España antes de dar el salto a los países hispanoamericanos en un puente 
que va desde el palacio arzobispal, donde se entres istó el almirante Cristóbal Colón con la reina Isabel 
la Católica, hasta el Nuevo Mundo donde muchos millones de personas hablan la lengua de Cervantes 
y de tantos otros escritores que hicieron grande nuestro idioma. Es también Alcalá la ciudad en la que 
sentó cátedra el más importante gramático de la historia de España, Elio Antonio de Nebrija. Ahora 
imaginen por un momento los lectores de PUERTA DE MADRID que Nebrija, que fue enterrado en 
1522 en la capilla de San Ildefonso, reviviera y contemplara el diccionario de la Real Academia Española 
en su v igésimo tercera edición. Seguramente no entendería nada de las palabras que se han incluido en 
esta edición y si se hubiera encontrado en la Universidad en la que dio clases, con el actual director de 
la Academia', el filólogo José Manuel Blecua, lo cual no hubiera sido extraño teniendo en cuenta que el 
lunes 13 de octubre pronunció en una conferencia en el Paraninfo, a buen seguro que habría tenido 
unas palabras con el que hoy es el guardián de las esencias de nuestra lengua.

Solo imaginen a Nebrija oyendo 
una frase perfectamente posible y 
correcta desde la perspectiva del 
nuevo diccionario, una edición 
que ha tardado trece años en ges
tarse: 'Sociatas y peperos tuitean 
con frikis y okupas mientras un 
hacker en gayumbos mira el enla
men de una naturópaia en un spá. 
Cuando Nebrija supiera que esa 
frase está dicha en un conectisimo 
español, seguro que tendría que 
ser 'mcdicalizado* por tanto ‘cul
túrela' que se ha ‘empoderado* de 
nuestro idioma.

Pero claro, dicen los expertos 
que las lenguas tienen vida, que de 
hecho hay lenguas muertas como 
el latín y que una lengua que tiene 
vida tiene que evolucionar a me
dida que la sociedad avanza, con 
sus adelantos tecnológicos, con 
sus expresiones coloquiales y con 
sus costumbres sociales, que son 
las que en definitiva imponen la 
realidad de una lengua en el dia a 
dia. Por eso los académicos como 
Blecua reconocen que al final es la 

calle la que manda y que la Aca
demia no tiene más remedio que 
incluir en el diccionario aquellas 
palabras o acepciones que son ya 
de uso común en nuestro idioma.

De hecho los criterios generales 
para la incorporación de palabras 
o acepciones nuevas en el Diccio
nario de la Real Academia Espa
ñola (el DRAE). que ya ha salido 
a la venta y que se puede consultar 
también en internet, tienen que ver 
con cierta vigencia en su uso y en 
el periodo de implantación, aun
que este último no es cuantifica- 
blc. Los académicos estudian cada 
caso y lo valoran con criterios fle
xibles en un análisis en el que, se
gún reconocen, aplican mucho de 
sentido común.

A partir de ahí es cuando llega 
la polémica y pueden ocurrir cosas 
como que palabras expresamente 
rechazadas en la anterior edición 
del diccionario, ahora hayan sido 
aceptadas, como es el caso de 
'okupa'. asi. con su 'k'. ¿Cuántas 
veces en PUERTA DE MADRID

hemos tenido que evitar esa expre
sión coloquial y sustituirla por 
'ocupantes ilegales'!

Cortoplacisrno 
Extcmalizar 
I lackcr 
Audioguía 
1 lipervíneulo 
Idcntikit 
Friki 
Impasse 
Medical ización 
Naturópata 
Positividad 
Serendipia 
Spa 
Tuit
Red social
Bloguero 
Chat
Espanglish 
SMS
Tableta electrónica 
Audioguia 
Canal iílo
Orgásmica

Y es lo mismo que ha ocurrido 
ahora, que no se ha aceptado la pa
labra 'whatsapp' ni tampoco 
'whatsappcar'. pero que seguro 
que entrara en la próxima edición 
por la puerta grande, puesto que 
está, como dicen los académicos, 
en observación. Puestos a pedir, 
pediríamos desde esta Alcalá de 
Nebrija, que es ciudad de la len
gua. que también se observe la pa
labra 'complutisimo'. la que hace 
referencia en Alcalá a aquellos al- 
calainos que presumen de alcalai- 
nidad hasta convertirse en frikis.

Palabras nuevas 
del diccionario

Hay muchas nuevas palabras 
nuevas: concretamente son 5.000. 
pero también hay palabras que han 
desaparecido, sencillamente por
que no se utilizaban como el ad
verbio ‘sagrativamente’ o como el 
sustantivo ‘boleador'. En total han 
desaparecido 1.350 palabras. Tam
bién se han incluido acepciones 
nuevas a muchas palabras y del 
mismo modo se han retirado acep
ciones en desuso.

Pero lo que siempre llama la 
atención son las nuevas palabras 
que ya son correctas según nuestro 
diccionario. Ahi va una muestra:

Peñazo 
Manga 
Genetista 
Papamóvil 
Isidril 
USB 
Sociatas 
Gruista 
Culamcn 
Okupa 
Beisbolero 
Poperos 
Ugetistas 
Genetistas 
Gayumbos 
Backstage 
Bina 
Blaugrana 
Feminicidio 
Bótox 
Prccucla 
Milcurista 
Multicultural idad
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AJavier Méndez, Serafín Vegas y Mercedes Martín

La UAH entregó tres insignias de oro 
a profesores y personal jubilado
El lunes 20 de octubre el rector de la Universidad de Alcalá entrecó tres Insignias de oro más a jubilados de 
PDI y PAS de la UAH que no pudieron ir a recogerlas en el acto oficial de la apertura del curso académico. 
Los dos profesionales del personal docente c investigador reconocidos fueron Serafín Segas, profesor emérito 
de Historia y Filosofía, y Mercedes Martin, de Fisiología Vegetal, tras una carrera de más de 30 años aquí. 
Y el miembro del personal de administración y servicios homenajeado fue Javier Méndez Borras, secretario 
del Consejo Social durante muchos años hasta enero de 2014 en que se jubiló.

A la breve ceremonia en la sala 
del Consejo Social del Rectorado 
acudió Joaquín Lcguina. presi

dente del Consejo Social, y Enri
que Baqucdano. director del Mu
sco Arqueológico Regional y

amigo de Javier Méndez, al que 
felicitó respondiéndole éste, con 
el sentido del humor que lo carac

teriza. si 'había venido para lle
varse los huesos".

Tras recoger la insignia, Lc
guina preguntó bromeando a 
Mercedes Martin si sabia por qué 
los árboles se caen tanto en Ma
drid. La profesora respondió que 
la causa principal es porque no 
tienen mucha raíz y con la lluvia 
éstas se levantan, más que porque 
tengan posibles enfermedades, ya 
que si tuvieran hongos se notaría 
en las hojas, donde aparecerían 
manchas blancas o amarillentas. 
“De todas formas eso lo estudian 
los ingenieros de montes, yo me 
he dedicado más al envejeci
miento de las plantas", le indicó 
la maestra emérita.

i Avda. de la Alcarria n°7. Alcalá de Henares. Tel.: 91 880 79 82 / 91 656 80 08

Venga a Visitarnos

—

EL VAL 
Avda. Castilla

.11 UANUI VR Ul

GRACIAS A NUESTROS CLIENTES Y EQUIPO DE PROFESIONALES, SEPTIEMBRE HA SIDO OTRO MES EXCEPCIONAL..

CASCO HISTORICO 
c/Síoto Esquina»

JARDÍN DE ALCALA 
Avda. Lepo do Flguoroa

COLEGIO LOPE DE VEGA 
c/Dulcinoa

VENDIDO
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Tras las justas, fastos y aguas de 
la última semana alcalaína el pa
sado sábado 18 de octubre, volvía 
a resonar el órgano Blancafon de 
la Magistral con Ignacc Michicls. 
Y es que quizá no nos demos 
cuenta del regalo musical que su
pone poder contar anualmente con 
los más brillantes organistas del 
mundo en nuestra ciudad. Por ello 
el concierto del pasado sábado no 
fue un concierto más. sino un mo
mento memorable que merece no 
ya solo espacio en nuestro imagi
nario colectivo, sino por razones 
evidentes el apoyo incondicional 
«le todas instituciones y de sus ciu
dadanos.

El programa que Michicls des
plego desarrollaba el pleno sonido 
del órgano romántico con toda su 
extensión, intensidad y luz. Y es 
que quizá nuestro órgano encuen
tra en este repertorio la horma de 
su zapato, sonando así de forma 
brillante en todos sus registros y 
gradaciones. La excepcional reali
zación televisiva no por rara 
afortunadamente, sino singular c 
ilustrativa en calidad y cantidad de 
recursos- incrementó el interés 
por todos y cada uno de los recur
sos musicales de Michicls.

Comenzó el concierto con un in
teresante arreglo de Dupré del 
arranque de la Cantata n" 28 de 
J.S. Bach. Gran trabajo de fraseo 
y plena comunicación de las ten
siones contrapuntisticas definidas 
con claridad y dirección, la inter
pretación comenzó a calentar el 
ambiente entre el auditorio. Y es 
que comenzaba el verdadero cor- 
Ei central del concierto con unas 

liantes Variaciones serias de 
Mcndclssohn. que fueron v oleadas 
con la brillantez y expresividad in
tactas del original pianístico, en un 
arreglo del organista y compositor 
holandés Rcitzc Smits. Un lectura 
rica en colores bien utilizados que 
dejaron clara la dialéctica de pre
gunta y respuesta. La delicadeza y 
el acierto en los registros dieron 
paso gran número de aplausos.

El Romanticismo inundó con 
sus armenias densas y su sonido 
compacto rindiendo armas frente 
al gran Charles Widor. de cuya 
Sinfonía V que venimos escu
chando en partes desde el con
cierto inaugural escuchamos el 
inicio de la obra. La interpretación

Concierto de Ignace Michiels

Brujas en la Magistral
El ecuador del VIII Festival Internacional de Órgano Catedral de 
Alcalá se salda con uno de los conciertos más interesantes y atracti
vos de los últimos tiempos en la ciudad complutense. El organista 
titular de la Catedral de San Salvador de Brujas, Ignace Michiels, 
desplegó todo un intenso abanico sonoro que hizo vibrar al público 
y los propios muros de nuestra Catedral.

de Michicls fue sensacional, hi
lando un movimiento bien perfi
lado y definido. Sobre la armonía 
mate inicial, la melodía se desple
gaba bifurcándose en dos lincas 
independientes y creando una at
mósfera vigorizante previa a la 
gran explosión final El trabajo de 
tensiones fue magnifico, como si 
afilara los escondidos dientes del 
Allegro para culminar con una 
controlada detonación que hizo vi
brar los cimientos de nuestra Ca
tedral cosechando los entusiastas 
y cálidos aplausos del entregado 
público.

Si bien los arreglos de obras 
muy conocidas poseen un interés 
algo irregular, tuc el propio Mi
chicls el que nos presentó su arre
glo del famoso y crespuscular 
Claro de Luna de la Suite Bcrga- 
masque de Claudc Debussy. La 
elección de los registros resultó 
curiosa y emocionante, implcmcn- 
tado asi la delicadeza y la melan
colía original de la obra, recreando 
una calidez y un sentimiento con
tenido y muy particular. Regresó 
el sonido de Dupré con Canllon. 
cuarta de las Siete piezas para ór
gano op.27 compuestas por el 

compositor francés en 1931. Mi
chicls es un maestro de) sonido or- 
ganístico de entreguerras abun
dando en las armonías saturadas y 
al uso de disonancias por acumu
lación sin perder de vista su co
municabilidad. La obra sonó in
tensa en el trabajo vertical y 
brillante en un apoteósico final en 
La mayor. Recuperando el len
guaje tonal llegó el británico Ro- 
bcrt Prizeman. famoso en el Reino 
Unido por ser el compositor de los 
créditos del programa Song of 
Praisc (Cantos de Alabanza), ori
ginalmente una obra par órgano, 
que escuchamos en su versión ori
ginal de 1986. Se trata de una obra 
de interés reducido, ágil y correcta, 
algo vieja en sus usos armónicos 
y previsible melódicamente, bien 
servida y desarrollada por nuestro 
organista.

La Pieza de Concierto del belga 
Flor Pectcrs es una obra de brillan
tez y exigencia extrema. Su inicio 
desde el pedalero resultó magni
fico y el desarrollo aportó un 
nuevo prisma exprimiendo el ins
trumento en todas sus característi
cas. Con un predominio de tensos 
silencios en el arranque de la obra 

la lectura se centró en la acentua
ción de ceda linca melódica, com
pleja y de perfiles punzantes y 
agresivos, energéticos incluso, que 
alternó con gran musicalidad con 
una segunda sección por contraste.

Muy compleja en su definición 
sonora la Canción del Sol del bri
tánico Alfred Hollins marcó un 
punto de introspección a la espera 
del fuego final. El control mos
trado al principio nos hizo poder 
inspirar el aire de cada alba gra
cias a un juego de colores sensi
bles y melancólicos que nos 
conducen al ecuador de la obra vi
gorizándose así con la imipción de 
un deslumbrante sol sonoro. To
dos los presentes sintieron esa la 
sensación de electricidad en la at
mósfera. para llegar a la caída del 
sol volviendo a la timidez y por 
tanto continuando con la sensibi
lidad que nunca desapareció del 
todo. Cenaba el concierto la Toe- 
cata en Fa menor del misterioso 
William Ralph-Driffil. Poco se 
sabe sobre su vida y obra pese a 
ser un compositor muerto en el si
glo XX. Su Toccata es una obra 
propia del órgano romántico in
gles. dinámica, intensamente vir- 
tuosistica que funcionó a la 
perfección como primer cierre. La 
interpretación de Michicls se cen
tró en el juego de preguntas desde 
registros limpios a respuestas me
tálicas que se enredaron en la in
cógnita reiniciando así una nueva 
detonación de la melodía inicial 
hacia nuevas respuestas. La ten
sión emotiva del concierto se tra
dujo en atronadores aplausos que 
transformaron el silencio habitual 
de nuestra bella Catedral. Ignace 
Michicls salió de la consola del 
órgano entre los aplausos del en
tregado público que durante varios 
minutos agradeció el gran con
cierto y que se vio recompensado 
con otra vibrante obra fuera de 
programa.

Un concierto memorable que 
vuelve a situar al Festival Interna
cional de Órgano Catedral de Al
calá entre los más importantes de 
nuestro país.

José Bautista Rodríguez 
Musicógrafo 

Departamento de Música del
I.E.S. Cardenal Cisneros
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En el inicio del año jubilar teresiano

El obispo inauguró en las Bernardas 
la exposición sobre Santa Teresa
El obispo de Alcalá, Juan Antonio Rcír Pía, inauguró el miércoles 15 de octubre la exposición "Con los 
ojos del alma", preparada por la vicaría de Cultura del obispado complutense en colaboración con la 
Escuela de Arte Cristiano de la diócesis. Esta muestra fue inaugurada en el inicio del año jubilar tere
siano decretado por el Papa Francisco con motivo del quinto centenario de Santa Teresa de Jesús.

de carmelitas descalzas.La muestra, ubicada en el coro 
alto del monasterio de San Ber
nardo de Alcalá, reúne piezas pro
cedentes de los tres monasterios 
de Carmelitas Descalzas de la dió
cesis: el convento de San Ignacio 
Mártir, de Locches; el de la Puri- 
sima Concepción, vulgo "de la 
Imagen’, de Alealá y el de las 
Carmelitas del Corpus Christi. 
vulgo 'de Afuera”, también de Al
éala.

La visita a la exposición se rea
liza mediante una audioguía (Flc- 
xiguia) que recorre las diversas 
obras expuestas -cuadros, libros y 
otros recursos- narrando a partir 
de ellos la vida de Santa Teresa de 
Jesús, su experiencia de Dios y su 
labor reformadora.

Además de valiosos óleos sobre 
lienzo, el visitante puede ver pri
meras ediciones de obras de Santa 
Teresa y San Juan de la Cruz, gra
bados. fotografías, cartas autógra
fas y un bastón de madera, reves
tido en plata, que usó Santa Teresa 
en una de sus visitas a Alcalá.

Cabe destacar también la pre
sencia de tres lienzos del pintor 
Martín Ruiz Anglada (1929
2001). cedidos generosamente por 
un familiar del artista.

Además de las piezas expuestas 
en el coro alto la muestra incluye 
la reconstrucción de una celda car
melita, con material original pro
porcionado por las religiosas del 
Monasterio de la Purísima Con
cepción de Alcalá, asi como un ví
deo de 12 minutos con testimonios

I lorario de visitas
Lunes: de 10 a 14 horas.
De martes a sábados: de 10 a 14 

y de 17 a 20 horas.
Domingos: de 12 a 14 horas.
1.6 y 8 de diciembre: de 10 a 14 

y de 17 a 20 horas.
Cerrado 24, 25 y 31 de diciem

bre y I de Enero.
PRECIO: 3.50 euros (Entrada 

única)
Visita con audioguia. Duración

45 minutos.
El último pase es 30 min. antes 

de la hora de cierre.
Grupos: es preciso efectuar re

serva para reservar franjas hora
rias.

Teléfono de Reservas: 667 696 
323

Importante:
La visita no es viable para per

sonas con movilidad reducida de
bido al estreclto tramo de escaleras 
que da acceso a la planta superior 
y al coro alto.
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En Alcalá se gueden vivir diversos ritosfunerarios 

la festividad de los difuntos 
pone bonitos los 
cementerios complutenses
Los días 1 y 1 de noviembre, que este año son en fin «le semana, sábado 
y domingo, serán las principales jornadas en las que los alcalainos visi
tarán los dos cementerios, el municipal y el jardín. Hasta ese día serán 
muchas las personas que acudan a los dos camposantos a preparar las 
tumbas, nichos o columbarios en los que tienen los restos de sus seres 
queridos para hacer una limpieza y engalanar de Cara a la visita que 
muchas familias realizarán los días I y 2 de noviembre. Además, tanto
el As untamiento de Alcalá como la dirección del cementerio jardín están tratando de poner a punto ambos 
camposantos, algo que si bien se realiza durante todo el año. es en estas semanas previas a la festividad de 
Todos los Santos y de los Difuntos cuando se intensifica. La visita a los cementerios es una de las costumbres 
más tradicionales de la cultura católica española, pero coincidiendo con la llegada a nuestro país de muchos 
inmigrantes de todas las partes del mundo, hay una gran variedad de costumbres y ritos funerarios.

Lo de los ritos funerarios tiene
una gran importancia porque está 
demostrado que la epidemia de 
¿bola que viven varios países de 
Africa occidental puede tener que 
ver con algunos de estos ritos. Se 
habla, por ejemplo, del caso de 
una curandera que atendió a varios 
enfermos de chola y que ella 
misma contrajo la enfennedad.

En muchas culturas africanas, 
algo que también ocurre con la re
ligión musulmana, que también 
tiene millones de seguidores en 
esta zona de Africa, existe la cos
tumbre del lavado de los cadáve
res. Además, toda la familia vela 
el cuerpo y se sabe que cuando el 
enfermo de ¿bola ha muerto es 
cuando hay una mayor cantidad «le 
virus en su organismo. Pues bien, 
es común en Africa besar y abra
zar el cadáver antes de enterrarlo 
en una ceremonia en la que parti
cipan no sólo los allegados.

Abandonando el problema del 
ébola. tenemos que decir que son 
los ortodoxos rumanos los extran
jeros más numerosos en Alcalá y 
ellos también tienen sus rituales 
funerarios que a continuación ex
ponemos: Una costumbre habi
tual. sobre todo en los pueblos, es 
la procesión, desde la casa del di
funto o la capilla de la iglesia 
donde estaba depositado, hasta el 
cementerio. La encabeza un grupo 
de hembras portando banderas ne
gras con la efigie de santos, iconos 
procesionales y una cruz, seguidos 
de varios sacerdotes. En ocasio
nes. el grupo de hombres porta un 
pequeño abeto decorado con cru
ces. luces y algunos alimentos.

Durante la procesión, las casas 
de los familiares del difunto abran 
sus puertas cuando el ataúd pasa 
frente a su fachada. El cortejo se 
detiene en cada cruce de caminos, 
donde se colocan alfombras en 
fila, formando un metafórico 
puente hacia el más allá, sobre las 
que circulará el séquito tras una 
breve oración del sacerdote.

Una vez en el cementerio, los 
sacerdotes realizan un breve servi

cio y el cadáver se sepulta directa
mente en la tierra, con los pies y 
las manos desatadas. Tras el entie
rro se realiza la poman . una es
pléndida comida servida por la 
familia a los asistentes al sepelio. 
Esta comida se celebra por el per
dón de los pecados del difunto y la 
salvación de su alma. El ágape se 
repite a los 40 dias del funeral, en 
casa de la familia o en restaurantes 
que. como si de una boda o un 
bautizo se tratase, ofrecen menús 
especiales para la comida fúnebre.

El entierro musulmán
Cuando un musulmán mucre lo 

primero que se le tiene que hacer 
es cerrarle los ojos, algo que tam
bién «ícurrc en el cristianismo. A 
continuación se le realiza un baño 
ritual que realizan los familiares 
más cercanos del mismo sexo. En 
caso de ouc el cuerpo esté en ma
las condiciones debido a una 
muerte violenta, se podrá llamar a 
una casa fúnebre para que com
ponga el cuerpo de la mejor ma
nera posible para el ritual del 
baño.

Después del baño, el cuerpo de 
la persona fallecida se envuelve en 
una tela de algodón de color 
blanco y sólo cuando esto ocurre 
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es cuando familiares y amigos 
pueden dar las condolencias. An
tes del entierro, que se hace sin 
ataúd si lo pennite la legislación 
de los países en donde se realizan 
las cxccuias. se realizan las ora
ciones fúnebres dirigidas por un 
imam. Al entierro sólo van los 
hombres. Si lo pueden hacer, el 
cuerpo del fallecido es puesto en 
la tierra de su lado derecho y mi
rando hacia La Meca. No es habi
tual poner lápidas o flores en las 
tumbas musulmanas.

Las costumbres 
funerarias chinas
En cuanto a los ritos funerarios 

chinos hay que decir que la mag
nitud y la superpoblación del pais 
asiático hacen que haya muchos 
rituales que tienen mucho del bu
dismo y del taoismo. Hay que de
cir que la mayor parte de los 
chinos que viven en España pro
ceden de la región de Zhcjiang, 
que es tan grande como la Penín
sula Ibérica. Esta región, que está 
abierta al mar de China oriental, se 
encuentra frente a Japón y la ciu
dad más conocida que se encuen
tra próxima, sin estar en esta 
región, es Shangai.

Lo normal es montar un túmulo 
con símbolos funerarios chinos, 
presidido por una gran fotografia 
del fallecido, que en el ritual dis
pone de un lugar preferencial con 
silla incluida. También se coloca 
una mesa donde se depositan ali
mentos y bebidas, además de in
cienso y billetes de yuan (la 
moneda china) simulados. Tam
bién se colocan cojines para reali
zar las plegarias por el tallecido y 
junto al túmulo se incorpora una 
especie de cofre de hierro, donde 
se queman el papel y los billetes.

En el velatorio no falta la mú
sica. I.os seres queridos velan al 
fallecido ataviados con ropa ne
gra. a la que incorporan un gorro 
y un fajín blanco, además de una 
escarapela en el brazo, símbolo de 
luto. Los chinos utilizan mucho 
más que los cristianos las coronas 
y éstas presiden las honras fúne
bres. Lo normal es incinerar el ca
dáver y recoger sus cenizas. 
Algunos las transportan a China y 
otros prefieren enterrarlas en Es
paña donde las honran, pero tam
bién hay casos en España de 
entierros sin cremación.

Flores v Plañías

De Tomas
■Reircsúe^ 
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El precio de la flocena de claveles puede subir entre 1 ó 2 euros 

con respecto a otras fechas

Comienza el periodo del año 
donde más flores se venden
El período del ano en el que más flores se venden ya ha comenzado debido a la celebración de los 
Dias de Todos los Santos y de I.os Difuntos, los festivos 1 y 2 de noviembre. Saber cuánto se gastarán 
de media los alcalames para honrar a sus seres queridos fallecidos es difícil, pues la mayoría de fa
milias esperan a los últimos días previos para encargar las llores naturales y así que estén frescas. 
Sin embargo, esta semana a algunas floristerías de Alcalá de llenares ya han llegado clientes en busca 
de centros de flores artificiales para decorar próximamente las tumbas y nichos de cementerios y 
también a por flores liofllizadas, tipología que cobra cada día más importancia.

Las flores lioftlizadas no son 
flores secas, como mucha gente 
piensa, sino que se consiguen es
tabilizándolas mediante un trata
miento basado en la congelación 
y un posterior tratamiento con sí
lices y tintes naturales. Estos 
adornos florales, aunque son un 
poco más caros, se conservan me
jor incluso que las plantas artifi
ciales. pues “duran toda la vida”, 
apuntan en Flores de Tomás, flo
ristería que lleva casi 40 años 
prestando su sers icio en el nú
mero 17 de la calle Marqués de 
Alonso Martínez.

En este establecimiento esperan 
recibir la mayoría de encargos a 
partir del miércoles o jueves pró
ximos. 29 y 30 de noviembre, dias 
en los que las floristerías tendrán 
que intensificar su jomada laboral 
para preparar a destajo centros y 
ramos de flores naturales, las fa
voritas para honrar a los difuntos. 
"A por lo que más han venido 
hasta ahora es a comprar centros 
de flores artificiales a pesar de 
que la apertura de tantos grandes 
centros comerciales chinos nos 
está haciendo mucho daño”.

La floristería encargada de ela
borar el ramo de la reina en la en
trega del Premio Cenantes 
confirma que el precio de las flo
res sube por estas fechas. “El pre
cio de los claveles puede subir 
entre 1 y 2 euros la docena", 
apuntaba. Cabe destacar que cla
veles, gladiolos, margaritas y cri
santemos son los tipos de flores

favoritos para decorar los cemen
terios en esta época.

Por eso una de las recomenda
ciones más frecuentes de las aso
ciaciones de consumidores es 
acudir a establecimientos de con
fianza. ya que en muchos casos 
los comerciantes asumieron la su
bida impositiva hasta el 21% que 
hubo hace tres años para mante
ner los precios de venta al cliente 
y que asi no tuviera que pagar 
más por su centro o ramo, reitera 
Fuensanta Ávalos. propietaria de 
'Floristería Iris' en la calle Libre

ros n“ 17. otra de las floristerías 
más antiguas de Alcalá.

Este establecimiento contará 
también con un puesto de venta 
de flores en el cementerio muni
cipal. un servicio por el que optan 
algunos vecinos, sobre todo ma
yores. que acuden andando al 
camposanto y para no ir cargados 
desde casa, deciden comprarlo allí 
mismo.

Las flores que consumimos es
tos dias se cultivan en España, 
pero las hay que llegan desde Eu
ropa. fundamentalmente Holanda. 

o de países de América como Co
lombia.

Aunque también se venden en 
ramos, el centro floral sigue 
siendo el producto estrella. La 
gente mayor quizá se decanta por 
colores más tradicionales: rojos, 
granates, malva, pero los hay que 
son un poco más selectos y pretie
ren tonos más suaves: blancos, ro
sas. colores cálidos. Lo que es 
evidente es que el público se de
canta por la flor en función de los 
colores o el precio que tiene, gas
tándose entre 30 y 50 euros por un 
centro, más que por el significado, 
que para la mayoría pasa desaper
cibido.

Eso sí. según informan los espe
cialistas en este aspecto, las de
mandas no van mal encaminadas. 
Los claveles, flor por excelencia 
en esta época, significan amistad 
y amor. Si es amarillo, desdén, 
blanco es símil de ingenuidad c 
inocencia, el rojo, de esperanza y 
si es de color rosa, de recuerdo y 
apego. El crisantemo es símbolo 
de nobleza y honestidad. En ama
rillo significa amor en decaden
cia. en blanco refleja sinceridad y 
cir rojo amistad. Los gladiolos son 
símbolo de elegancia y solemni
dad además de tristeza por una au
sencia. Las margaritas 
representan la infancia c inocen
cia y las rosas el amor. Si se mez
clan las blancas y rojas es 
significado de una mezcla de sen
timientos. la blanca sola implica 
pureza y la rosa o amarilla deno
tan agradecimiento o felicitación 
(en el caso de la amarilla, si se re- 
Ela a la pareja, los expertos tam-

:n indican que supone envidia o 
celos). En cualquier caso, el color 
blanco siempre ha sido símbolo 
de paz. armonía y calma, el rosa 
de bondad y ternura, el rojo de pa
sión y alegría, el azul de afecto, el 
violeta de calma, el negro de tris
teza y el gris de desánimo.

Tras este día. los siguientes pe
riodos del año con más venta son 
el Día de la Madre, el primer do
mingo de mayo, o el Día de los 
Enamorados, el 14 de febrero, en 
el que vuelven a vender numero
sas flores a particulares, pero no 
tantas como ahora.
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Organizada por la parroquia de San Diego de Alcalá

XII neregrinación diocesana 
al santuario de la Virgen de Fátima

Un año más en el mes de octu
bre la parroquia de San Diego de 
Alcalá ha organizado, gracias a 
Conchi y María Ángeles, la pere
grinación al Santuario de Fátima. 
Hemos viajado 50 peregrinos, la 
más pequeña de tres meses, guia
dos por nuestro querido párroco 
D. Matías Ares Martín y su com
pañero D. Iván Bermejo. Ellos nos 
han acompañado y ayudado a vi
vir estos 3 días muy intensamente, 
días de oración, vivencias y gran 

emoción personal. Hemos descu
bierto que las Apariciones de Fá
tima trasformaron esa localidad y 
actualmente es uno de los mayores 
centros de culto Mariano del 
Mundo. Os puedo asegurar que 
allí se respira Paz. El Santuario es 
enorme, allí coincidimos gente de 
todas las naciones y todas las eda
des. El primer día se celebró la 
Santa Misa en la Capelinha de las 
Aparucioncs. presidida por D. 
Iván. Las 2 noches que estuvimos 

allí asistimos a la Procesión de las 
z\ntorchas. por la explanada alre
dedor del Santuario. Es imposible 
explicaros lo que allí pude sentir, 
al ver tantísima gente con una in
mensa devoción y fervor, tenéis 
que ir allí para descubrirlo por 
vosotros mismos. El Sábado al 
Via Crucis hacia Aljustrcl rezando 
en las XV Estaciones. Es un 
regalo precioso del Señor esta 
Peregrinación a tan bello lugar. 
Encendimos velas acordándonos 

de nuestros familiares y amigos, 
pidiendo por todos ellos y por La 
Paz del Mundo. Es un estimulo y 
una gracia especial para continuar 
mi recorrido cristiano. El lema de 
Fátima de este año Pastoral era: 
“Envueltos en Amor de Dios por 
todo el Mundo"

También disfrutamos de una ex
cursión a Lisboa, visitamos la To
rre de Bclcm y pascamos por sus 
calles. El Domingo rezamos el 
Santo Rosario y después la Santa 
Misa Internacional miles de perso
nas allí reunidas, llenos de alegría 
y al mismo tiempo capaces de 
crear momentos de absoluto silen
cio y de intenso recogimiento. 
Después de la despedida a la Vir
gen de Fátima. con gran tristeza de 
abandonar tan precioso lugar. De
jémonos guiar por la Virgen.

Cristina Lozano Durán
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“Somos una potencia europea en Biología Molecular, en Física y en Química 

gracias al legado que nos dejaron los científicos de la postguerra"

El neur ocientifico Carlos Belmonte oronunció 
la III Lección Magistral Andrés Laguna en la UAH 
El profesor Carlos Bclmonte, fundador del Instituto de Ncurociencias de Alicante UMH-CSIC, ha me
recido la distinción de Maestro de la Lección Magistral Andrés Laguna 2014. que otorgan la Universi
dad de Alcalá y la Fundación Lilly. Bclmonte. pronunció el viernes 17 de octubre desde la cátedra del 
Paraninfo la líl Lección Magistral Andrés Laguna, bajo el titulo 'La exploración del cerebro y la neu- 
robiologia española. Aupados a hombros de Gigantes'. Dicen de él que es la persona que más ha influido 
en el desarrollo de la segunda época dorada de la ncurocicncia espartóla.

La Universidad de Alcalá ade
lantó al viernes una ceremonia 
que se conmemora cada 18 de 
octubre, festividad de San Lucas 
(patrón de los médicos), y que 
recuerda los más de cinco siglos 
de historia transcurridos desde 
que en esa fecha de 150S se im
partieran en sus aulas las prime
ras clases, aunque los orígenes 
de esta Universidad son aun más 
antiguos y se remontan a un Es
tudio General creado el 20 de 
mayo de 1293 por orden de San
cho IV de Castilla.

El rector. Femando Galván. 
recordó la figura de Andrés La

guna. "célebre talento médico 
del siglo XVI". al igual que lo 
lucran otros estudiosos en Al
calá como Femando de Mena. 
Francisco Díaz o Francisco Va- 
llés de Covarrubias (Divino Va- 
llés) y los dos primeros 
cirujanos que tuvo la Universi
dad. el doctor Tarragona y Anto
nio de Cartagena. Asimismo, 
enfatizó en uno de los objetivos 
del fundador, el cardenal Cisne- 
ros. que procuró "sanar las mu
chas enfermedades que atribulan 
a los mortales", subrayando la 
importancia que la investigación 
tiene en el desarrollo de las so

ciedades y agradeciendo a los 
científicos españoles su trabajo 
y esfuerzo en estos momentos 
de enormes dificultades. De he
cho. la UAH figura entre las me
jores universidades españolas en 
calidad investigadora y está vin
culada a numerosos hospitales y 
centros punteros de investiga
ción en biomedicina (Hospital 
Príncipe de Asturias. Hospital 
de Guadalajara. Hospital Ramón 
y Caja). Hospital Central de la 
Defensa Gómez Ulla y el Hos
pital Nacional de Parapléjicos 
de Toledo), además de cátedras 
de investigación y convenios

El profesor Bclmonte 

estudia 
las terminaciones 

sensoriales 
de la córnea del ojo 

como modelo 
para explicar 

a nivel molecular 
los mecanismos 

del dolor y procurar 
eliminarlo

con otras instituciones de ám
bito sanitario.

A continuación. Javier Ellena. 
presidente de la Fundación 
Lilly, destacó que la colabora
ción de entidades públicas y pri
vadas es "esencial para el 
avance de la ciencia" y lo opor
tuno que fue realizar esta distin
ción. ya que Andrés Laguna 
nació en el arto de fundación de 
la Universidad de Alcalá, de la 
que más tarde fue profesor, asi 
como lo importante que es fo
mentar los valores externos del 
Renaccntismo Humanista para 
formar una sociedad mejor. 
Luego José Antonio Sacristán, 
director de la Fundación Lilly, 
apuntó que "esos valores parece 
que están un poco desdibujados 
en la actualidad" y que "la cien
cia no tiene fronteras ni geográ
ficas ni temporales" antes de 
leer el acta de concesión de este 
reconocimiento el pasado 11 de 
junio. Esta Lección distingue 
como Maestro a una personali
dad relevante, que en sus apor
taciones humanísticas, 
científicas y médicas haya con
tribuido de forma significativa 
al desarrollo de la Medicina y el 
cuidado de salud en el ámbito de 
los países de habla hispana. El 
propósito es hacer un llama
miento a la colaboración y la 
constancia en el desarrollo de la 
Medicina y las ciencias afines.
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así como al desempeño de la 
profesión medica, destacando 
sus valores y aspectos humanís
ticos. En las ediciones anteriores 
merecieron la distinción de 
Maestro Andrés Laguna Salva
dor Moneada y Jesús San Mi
guel y en su tercera edición este 
ncurocicntifico. que ha sido uno 
de los impulsores de la neuro- 
biologia moderna española, si
tuando esta disciplina entre las 
potencias europeas, al igual que 
anteriormente hicieron otros 
"gigantes" de nuestra ciencia 
como Santiago Ramón y Cajal. 
Femando de Castro, Francisco 
Tcllo o Rafael l.orente de No. 

entre otros. "El Instituto de Ncu- 
rocicncias fue el primer instituto 
universitario español que inte
gró a investigadores de distintas 
disciplinas con un interés común 
en el estudio del sistema ner
vioso”.

Mejorar la conducta 
social

La siguiente intervención fue 
la de José Antonio Gutiérrez- 
Fuentcs. consejero Honorífico 
de la Fundación Lilly, encargado 
de leer la laudatio. es decir, los 
méritos profesionales y persona
les del reconocido y explicar por 
qué sus contribuciones se han 
transformado en mejoras al ser
vicio de la sociedad, especial
mente para entender y mejorar 
la conduela social.

Además de por la creación del 
Instituto de Neurociencias de 
Alicante, del que fue director 20 
años, el profesor Carlos Bcl- 
montc (Albacete. 1943) ha te
nido muchas aportaciones 
cienliTicas para la comprensión

de los mecanismos celulares y 
moleculares asociados al dolor, 
asi como sus estudios sobre las 
propiedades de las neuronas 
sensoriales primarias y los pro
cesos tróficos dependientes de la 
inervación tisular. Entre los nu
merosos reconocimientos recibi
dos. destaca haber sido el primer 
ganador de la Cátedra Severo 
Ochoa de Biología y Biomedi- 
cina. asi como el Premio de In
vestigación Rey Jaime I en 1992 
y el Premio Nacional de Medi
cina Gregorio Marañón. Tam
bién ha sido NIH International

Fcllow en EEUU y profesor vi
sitante en las Universidades de 
Harvard y UTA. donde trabajó 
con el Premio Nobel Baldan 
KeBer Harlinc. asi como en la 
Universidad de New South Wa- 
les en Australia. También ha 
presidido la Sociedad Española 
de Educación Médica, la Socie
dad Española de Neurociencias. 
la International Socicty for Eyc 
Research y la International 
Brain Research Organization 
(IBRO). es miembro numerario 
de la Academia Europea, de la 
Real Academia de Ciencias 

Exactas. Físicas y Naturales de 
España - donde precisamente el 
dia anterior el rey Felipe VI es
tuvo presidiendo la apertura del 
curso en este ente- y de Honor 
de las Academias de Medicina 
de Valencia. Murcia y Vallado- 
lid. asi como Doctor Honoris 
Causa en la Universidad de Cas
tilla-La Mancha.

Personalmente. Carlos Bcl- 
montc es un "buen conversador 
y comunicador. está casado 
desde hace 47 años, tiene dos hi
jos y dos nietos, goza de muy 
buen sentido del humor, está 
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dispuesto a colaborar siempre y 
sus principales aficiones son la 
literatura, el cine y pascar por la 
playa cuando no está trabajando, 
pues no para quieto”, describió 
el consejero honorífico.

A continuación el rector y el 
presidente de la fundación Lilly 
entregaron a Carlos Belmente la 
medalla honorífica y el diploma. 
Durante los últimos años, el tra
bajo de Belmente ha estado cen
trado en diseñar estrategias 
científicas para atacar el dolor 
periférico con mayor efectivi
dad. De hecho se ha demostrado 
que el dolor no solo reduce la 
capacidad intelectual, sino que 
puede llegara producir cambios 
funcionales y estructurales en el 
cerebro que hacen que el dolor 
tienda a perpetuarse y se haga 
más intenso. "El 10% de la po
blación sufre problemas de se
quedad ocular, que está derivada 
del mal funcionamiento de los 
nervios que estudiamos, pero 
además investigamos la córnea 
del ojo. que es el modelo de la 
primera estación del dolor, ya 
que es un tejido que no tiene va
sos sanguíneos y es sencillo es
tudiarlo incluso en personas". 
Aunque el cerebro es muy com
plejo y es imposible de predecir 
en un modelo, "las técnicas de 
imagen están permitiendo reco
ger mucha información sobre las 
partes del cerebro que se activan 
frente a determinados tipos de 
dolores en seres humanos des
piertos que. además, describen 
cualitativamente su sensación. 
Conociendo esos mecanismos, 
podemos identificar qué trans
misores intervienen para deter
minar cuáles se pueden silenciar 
en esas zonas y. finalmente, ir 
detrás de la terapéutica ade
cuada". asegura el neurocientí- 
fico.

Como Maestro de la Lección, 
el profesor Belmonte analizó el 
progreso exponencial en el co
nocimiento del cerebro que ha 
tenido lugar en las últimas déca
das. desde un mensaje de opti
mismo. y explicó su filosofia y 
visión de la ciencia. Asimismo, 
profundizó en sus lincas de in
vestigación en la neurociencia y. 
en particular, en los mecanismos 
de transducción sensorial y el 
dolor con el objetivo de poder 
diseñar estrategias científicas y 
tratamientos para atacar el dolor 
periférico con mayor eficacia. 
Porque, si algo ha aprendido con 
sus investigaciones es que el do
lor "hay que quitarlo como sea. 
Es devastador".

No obstante, su discurso 
arrancó con un epilogo al medio 
siglo que se cumple este año 
desde que impartiera su primera 
clase en la universidad con el 
profesor Antonio Gallego como 
mentor. Por eso, dedicó el reco

nocimiento a los estudiantes que 
lo han acompañado estos 50 
años, "mi principal fuente de sa
tisfacción a nivel profesional". 
Y avanzó con el relato de los es
tudios y el progreso exponencial 
del conocimiento del cerebro 
desde el siglo XIX y la posición 
destacada que ocupan los inves
tigadores españoles en esta dis
ciplina.

Los investigadores 
españoles

El pionero fue Santiago Ra
món y Cajal. con su visión no
vedosa de lo que hoy se conoce 
como ‘La doctrina ncuronal*. 
Belmonte detalló lo que supuso 
su teoría de la polarización diná
mica de la neurona y cómo Cajal 
"abrazó el Rcgcncracionismo 
para modernizar España, siendo 
líder de la llamada Generación 
de 1880. que más tarde influyó 
también en la Generación del 14

capitaneada por Ortega y Gasset 
para fomentar el desarrollo cien
tífico y técnico. Un hito impor
tante fue la creación en 1907 de 
la Junta de Ampliación de Estu
dios c Investigación Científica 
liderada por Cajal. Centro donde 
se formaron sus discípulos ya ci
tados y cuya revista científica 
fue un referente a nivel mundial, 
a pesar de que ya en esa época 
los países punteros eran Alema
nia y sobre todo Reino Unido. 
El esfuerzo de España se quebró 
con la Guerra Civil y en Europa 
la I Guerra Mundial también su
puso un parón. A panir de en
tonces EEUU y Reino Unido, 
que se recuperó pronto, acogie
ron a valiosos equipos humanos, 
de ahí que la ncurobiologia se 
desarrollase más en países an
glosajones y nórdicos".

Belmonte enfatizó entonces el 
papel de los científicos de la 
postguerra que "a pesar de que 
la política oficial era antagónica 

a la ciencia, trabajamos con ilu
sión y entre todos hicimos de 
España un país mejor que el que 
encontramos". Con el Instituto 
Cajal devaluado, "la durmiente 
ciencia española" resurgió en 
varios focos del país (en Ma
drid. Granada. Santander. Cata
luña. etc.). El mentor de 
Belmonte. Antonio Gallego, 
funda en la UCM la Escuela de 
Ncurobiologia donde se forma
ron él y otros muchos, científi
cos que también se marchan al 
extranjero para formarse con las 
becas y que más tarde, cuando 
regresan él volvió en 1973 de 
EEUU-, crearán y dirigirán nue
vos instituios. "La neurociencia 
resurgió por un puñado de entu
siastas de modernizar un país 
ajeno a las ideologías y con po
cas perspectivas económicas c 
inseguridad por el futuro”, in
siste. Ahora, "las nuevas genera
ciones tienen el compromiso de 
no dilapidarlo". Belmonte 
apuntó que "en España ha ha
bido un desarrollo en Biomcdi- 
cina muy potente gracias, 
fundamentalmente, a la Biología 
Molecular. Somos muy punteros 
en este ámbito, al igual que en 
Física o en Química. Ahora so
mos una potencia en Europa". 
Además, el profesor Belmonte 
alaba que los investigadores jó
venes hayan asumido la visión 
intemacionalista de la ciencia. 
"Los científicos se van a lugares 
donde pueden desarrollar SUS 
trabajos con naturalidad. En Es
paña el problema es el finjo 
neto, es decir, nuestra dificultad 
para atraer al talento". Por eso 
señaló la importancia de que los 
politices se den cuenta de que el 
futuro del país está en la ciencia 
y la tecnología "y. en general en 
la educación, que debería ser 
una cuestión de estado”.

Es evidente que ya se han he
cho avances muy importantes 
para entender la función del ce
rebro. el mecanismo de cómo 
interpreta las señales y crea con
ductas. pero el objetivo es 
aprender a combatir las patolo
gías o enfermedades. Además. 
Belmonte añadió que el estudio 
del sistema nervioso y la mente 
humana es muy importante para 
conocer aun mejor los efectos de 
las drogas, para desarrollar pró
tesis para la recuperación mo
tora de los discapacitados, pero 
también para mejorar el sistema 
educativo (capacidad de almace
namiento de información y ren
dimiento). en la justicia, (para 
entender si deben ser condena
dos los imputados), en la indus
tria recreativa (realidad virtual), 
etc. Por eso en un futuro habrá 
que abordar también cuáles son 
los limites éticos y legales del 
uso de la información científica 
sobre la mente humana.
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El Príncipe de Asturias abre un aula hospitalaria para que los niños 

de entre 2 y 14 años ingresados no pierdan su formación 

Atenderá este curso a medio millar 
de alumnos del corredor del Henares
El Hospital Universitario Príncipe de Asturias (HUPA) de Alcalá ya se ha incorporado este curso es
colar 2014/15 a la oferta de Aulas Hospitalarias de la Comunidad de Madrid tras haber "amueblado" 
y "estructurado" una sala, según el director gerente del HUPA. Félix Bravo, situada junto al área de 
Hospitalización pediátrica ubicada en la cuarta planta del complejo alcalaíno.

"Es una satisfacción lia mani
festado el director gerente del 
HUPA- haber logrado que. des
pués de varios meses trabajando 
sobre su apertura, de muchas con
versaciones y siguiendo las ins
trucciones del presidente regional. 
Ignacio González, que lo anunció 
el pasado 4 de jumo, ya esté en 
funcionamiento para dar forma
ción y clases a niños de entre 2 y 
14 años".

Según el jefe del Sen icio de Pe
diatría. José Ángel Gómez Ca
rrasco. el aula es "muy benefi
ciosa" porque supone trastocar "lo 
menos posible" su formación, a la 
vez que viven de forma "menos 
traumática" su estancia hospitala
ria. Gómez Carrasco también ha 
agradecido el esfuerzo de las Con
sejerías de Sanidad y de Educa
ción. Juventud y Deporte para 
poner en marcha este proyecto.

El coordinador profesor del aula 
hospitalaria. José Ramón Martin, 
ha asegurado que la clase tiene

como objetivo que “el niño no 
pase tanto tiempo en la habita
ción". si bien las estancias "son de 
media/corta duración". Martin 

tiene a una docente de apoyo. Pa
loma Pavón, perteneciente a la Di
rección del Área Territorial de 
Madrid Este.

Sobre su funcionamiento. Mar
tin ha explicado que en el mo
mento en que acogen "a un 
alumno dentro del aula", se ponen 
en contacto "con su centro de re
ferencia para comunicarles que va 
a seguir en el IIURA la cscolariza- 
ción". El centro de referencia re
mite. según Martin, "las progra
maciones y las actividades en el 
momento del proceso en el que se 
encuentra el alumno".

Después, el docente continúa 
esa formación, "siempre teniendo 
en cuenta el aspecto médico y 
emocional del estudiante", ha pre
cisado este profesor. En este sen
tido. Martin lia calculado que "a lo 
largo del curso se pueden atender 
no menos de 500 alumnos" del co
rredor del I leñares en un aula que 
puede albergar a 16 alumnos dis
tribuidos en cuatro mesas.

Además, la clase que acaba de 
ponerse en marcha en el HUPA 
cuenta con dos pizarras una de 
ellas digital-, media decena de 
muebles - cuatro de ellos de distin
tos colores en cajones, gavetas y 
puertas-, asi como una colchoneta 
para psicomotricidad y material 
educativo diverso como instru
mentos musicales, varios tipos de 
juegos, cd's y videos.

El HUPA se suma asi a las 28 
aulas hospitalarias que están ubi
cadas en 11 hospitales públicos 
madrileños el Hospital Niño Je
sús fue pionero al ponerlo en mar
cha en 1966- y que permiten a los 
alumnos pacientes continuar su 
proceso educativo para que al final 
de su hospitalización puedan vol
ver a su centro de referencia con 
la menor dificultad posible.

El curso pasado, la Comunidad 
de Madrid contó con 117 maestros 
y profesores -34 en aulas hospita
larias y en las habitaciones y 83 a 
domicilio de aquellos convale
cientes en sus casas- en el Niño Je
sús. Gregorio Marañón. Clínico 
San Carlos. 12 de Octubre. 1.a Paz 
y Ramón y Caja!, de Madrid; Fun
dación Alcorcón (Alcorcón). Se
vero Ochoa (Leganés) y en los 
hospitales de Móstoles. Getafc y 
Fuenlabrada.

"•solera- iNueva

-'¿¿oleína-

E!„\RTE DE VESTIR ELEGANCIA 
moda hombre, mujer, niños y complementos

C/ Angel,.5 - Alcalá de Henares - Tlf.: 91 280>73
****** www.solcrayorte.cpm

TAX.L.EAE_SLuis Pérez, S. L.

Saluda a sus clientes y amigos y les recuerda 
que somos de Mutua Madrileña Automovilista

Via Complutense, 12! - nave 5 Tel./Fax: 9! 889 52 68 
28805 Alcalá de Henares
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El alcalde se reunió con la Asociación 
de Padres y Madres y el equino docente 

del CEIP Alicia de larrocha
El alcalde visitó el CEIP Alicia 

de Lanocha acompañado por el 
concejal de Educación. Francisco 
Bemaklez. y recorrió las instala
ciones y aulas del centro educa
tivo.

Asimismo. Javier Bello man
tuvo una reunión con la Asocia

ción de Padres y Madres y analizó 
la situación del colegio con el 
equipo docente, recibiendo varias 
sugerencias para mejorar el equi
pamiento de este centro educativo 
fundamental y de referencia para 
los vecinos de la Junta Municipal 
de Distrito II.

¡No dejo do vor la televisión!

DIVIDENDO DIGITAL
I ¡¡No espere al último momento!!

El Goblorno destinará 290 millones do euros 
|¡^ para la adaptación en las comunidades do vecinos 

Gestionamos la subvención en beneficio de la comunidad

PRESUPUESTO SIN COMPROMISO

í
C/ Miguel DelOe», 4 (locol) - ALCALÁ DE HENARES

rtol s.c. _\ IMFKCSARCGISTRAOAfMl

LLánunos 9í 261 97 34 - 91 261 97 35 • 91 261 97 36 - 670 04 03 0.

Dos o tres semanas antes de lo previsto 

debido al Don Juan Tenorio

Se podan los plátanos 
de la plaza de Cervantes 
para facilitar la visibilidad
El lunes 20 de octubre, prácticamente dov o tres semanas antes de 
lo previsto puesto que normalmente se suelen iniciar los trabajos 
en el mes de noviembre, comenzó la poda de los 148 plátanos de 
la plaza de Cervantes, labor que se ha prolongado durante esta 
semana. El adelantamiento de la poda tiene que ver con la repre
sentación del Don Juan Tenorio, que este año. al cumplirse el XXX 
aniversario de la primera representación itinerante que se hizo 
en Alcalá, vuelve a la plaza de Cervantes.

De este modo, a Un de que la 
obra pueda ser vista por miles de 
espectadores sin que las ramas y 
las hojas de los frondosos plátanos 
de sombra lo impidan, se ha deci
dido adelantar la poda. Se trata de 
un ligero adelantamiento, puesto 
que generalmente en el mes de no
viembre se completan estos traba
jos a fin de que cuando se 
colocaran las luces nav ideñas los 
árboles estuvieran ya podados. El 
encendido de las luces de Navidad

se inicia a primeros de diciembre.
Así pues, con los plátanos ya 

podados el Don Juan Tenorio po
drá verse por muchas más perso
nas. tanto en el escenario del 
quiosco de la música como en el 
del circulo de contribuyentes. En 
el primero se podrá contemplar la 
primera escena, la de la hostería 
del laurel. En el segundo se repre
sentará la escena de la calle de
lante de la casa de doña Ana de 
Pantoja.
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No es un cierre, saldrán inversores porque los productos son buenos

y sus trabajadores mejores" aseguran desde CCOO

Fiesta, actualmente en concurso de 
liuuidación, busca un inversor
Fiesta, fundada en 1965. ha entrado en un concurso de liquidación a petición propia ante la Imposibilidad 
de cumplir el convenio de acreedores aprobado, según ha acordadocl Ju/gadode lo Mercantil número 4 de 
Madrid con fecha de 22 de septiembre y que el martes pasado recogió el Boletín Oficial del Estado (BOE).

De esta forma, el juzgado ha 
acordado la suspensión de !as fa
cultades de administración y ha 
declarado dicuclta Fiesta S. A. ce
sando en su función a sus adminis
tradores. que han sido sustituidos 
por la administración concursa!.

El juzgado recuerda que cual
quier acreedor o persona que acre
dite un interés legitimo podrá 
personarse y ser parte en la sec
ción. alegando por escrito cuanto 
considere relevante pata la califi
cación del concurso dentro de los 
diez dias naturales siguientes a la 
publicación en el BOE.

La empresa ha subrayado que 
"actualmente está en una situación 
de plena normalidad operativa" y 
que se encuentra inmersa en un 
proceso de reestructuración lide
rado por el socio-d¡rector de Data 
Legal y administrador concursa!. 
Francisco Vera, quien apuesta por 
una mejora de la actual posición 
económico-financiera, que garan
tice su viabilidad a largo plazo y 
posibilite la venta de la unidad 
productiva en lis mejores condi
ciones posibles.

Juan José Alvarcz. sindicalista 
de CCOO en el comité de em
presa. confirmó a PUERTA DE 
MADRIDc: "No es un cierre, eso 
te lo puedo garantizar, y no sé en 
virtud de qué se ha sacado a la opi
nión pública una cuestión que no 
está sustanciada. Si es un concurso 
de liquidación, pero estamos ne
gociando directamente condicio
nes pues estamos en el periodo de 
consultas”. Mientras tanto, "la fá
brica mantiene una unidad pro
ductiva al 100%. como siempre, y 
los trabajadores siguen en sus má- 
Iinas trabajando, no con el mejor 

los ánimos, pero pensando que 
el futuro puede llegar de mejor 
manera y forma", reiteraba Juan

Juan José Alvarez, sindicalista de CCOO: 

No es un cierre, eso te lo puedo garantizar"

José Alvarcz y además apuntaba 
que están negociando directa
mente con la administración con- 
cursal c intentando entre todos 
"reparar esta situación, a pesar del 
enorme esfuerzo que hemos hecho 
los trabajadores y trabajadoras, 
que hemos soportado cuatro anos 
haciendo recortes y concesiones .

"Estamos esperando que pueda

CCOO, UGT y CSIF han comenzado una campaña de movilizaciones 

en defensa del empleo público en instituciones penitenciarias 

Empleados de las cárceles de Alcalá 
se concentraron en contra de las privatizaciones
UGT, CCOO y CSIF calificaron como “un gran éxito” la concentración convocada el pasado 21 de octubre 
a las 12 horas en la entrada del Centro Penitenciario Madrid 1 (mujeres), Madrid II (hombres) y cICIS Mel
chor Rodríguez de Alcalá de Henares. Esta convocatoria forma parte de la campaña de movilizaciones que 
están llevando a cabo en todos los Centros Penitenciarios dependientes de la Secretaría General de Institu
ciones Penitenciarias en contra de la privatización de la seguridad exterior, en contra de los recortes y en 
defensa del empleo público convocando a una concentración a todos los empleados públicos penitenciarios.

La concentración tenia como 
objetivo exigir a la Secretaria Ge
neral de Instituciones Penitencia
rias:

- La paralización inmediata del 
proceso de privatización de Insti
tuciones Penitenciarias, que se ha 
iniciado con la seguridad exterior. 
"Nos tememos que esta política 
privalizadora se irá extendiendo al 
interior de los centros penitencia
rios, como está sucediendo en la 
sanidad pública, poniendo en 
riesgo los puestos de trabajo de las 
empleadas y empleados públicos 

venir un inversor, pues nuestro 
producto es de calidad y estamos 
convencidos de que saldrán inver
sores porque los productos son 
buenos y los trabajadores infinita
mente mejores".

Respecto a la venta de la unidad 
productiva. Fiesta ha scúaladoque 
ésta se realizará de una "forma 
pionera" en España, mediante el 

penitenciarios y empeorando sus 
condiciones de trabajo".

• Los recursos humanos necesa
rios para garantizar el correcto 
desarrollo de este servicio público 
y que se aborde el déficit estructu
ral de personal, agudizado por la 
falta de OEP. por la inexistencia 
de tasas de reposición, asi como 
por el envejecimiento de la planti
lla. "Sin trabajadores penitencia
rios afirman los sindicalistas no 
habrá concursos de traslados de 
trabajadores ni promoción profe
sional. y se pondrá en riesgo la sc-

"La fábrica mantiene 

una unidad productiva 

al cien por cien y los 

trabajadores siguen 

trabajando"

uso de un aplicativo web, que ga
rantizan! la objetividad y transpa
rencia del proceso, evitando 
valoraciones subjetivas que pue
dan favorecer unas candidaturas 
en detrimento de otras.

Fiesta. SA está ubicada en la M- 
500 de Alcalá de Henares, en una 
parcela de 26.800 metros cuadra
dos. donde prestan sus servicios 
actualmente entre 145 y 151 traba
jadores. sumando a los eventuales.

1 j compañía, que cuenta con las 
marcas Kojak. Frcskito. Lolipop y 
Tico Tico, presenta un volumen de 
negocio aproximado de veinte mi
llones de euros y tiene destacada 
presencia en los mercados intcma- 
clónales.

guridad de los trabajadores y de 
los intemos”.

- Exigir que se respete a los em
pleados públicos penitenciarios, 
que se reconozca su profcsionali- 
dad y se defienda la dignidad de 
su trabajo. “No vamos a permitir 
que la Secretaria General de Insti
tuciones Penitenciarias siga im
pulsando la criminalización de los 
trabajadores penitenciarios y re
chazamos la prepotencia y falta de 
diálogo social de la Administra
ción Penitenciaria con los sindica
tos representativos".

> Préstamos
> Hipotecas
> Rehipotecas
> Embargos
> Subastas...
> |oar»c <ck>n do
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Además de la Schola Cantorum intervinieron el coro Villa de las Rozas

y el Cor Uevant de Barcelona

Éxito del XV encuentro coral cervantino Ciudad de Alcalá
Ix>s aficionados alcalaínos a la música coral esperaban la celebración del encuentro coral cervantino que, todos 
los años, por las fintas de octubre que conmemoran el bautizo de nuestro paisano Miguel de Cervantes Saavcdra, 
organiza la Schola Cantorum de Alcalá con el concurso del As untamiento complutense. El sábado 18 de octubre 
el claustro del Musco Arqueológico Regional se llenó de público para asistir a la décimo quinta edición de este en
cuentro coral cervantino. Los coros seleccionados por la Schola Cantorum prometían un concierto de calidad.

El programa de los tres coros ac
tuantes se componía, integramente, 
de obras de “Música Cervantina'. 
Esta expresión, acuñada por la 
Schola. comprende tres tipos de mú
sica:

• Las obras que Miguel de Cer
vantes menciona en alguna de sus
obras.

- Aquellas obras que, de cualquier 
estilo o nacionalidad, fueron com
puestas en la época en que s-ivió Cer
vantes. y que. por tanto, éste pudo 
escuchar.

- Obras de cualquier ¿poca, estilo 
o autor, que se refieren a la obra de 
Cenantes.

Actuó en primer lujar la Schola 
Cantonan, como antitnón y muestra 
de deferencia hacia sus inviudos. 
Venimos escuchando desde hace 
muchos aóos a la Schola y siempre 
admira ver cómo la progresión de 
sus interpretaciones es continua. El 
que haya alcanzado en este ano cua
renta años de existencia le propor
ciona un estilo, una riqueza t imbrica 
a la vez de gran empaste y afinación 
C quedó plasmada una vez más.

ic también gran importancia el 
E durante los últimos veintidós 

. ha mantenido una misma di
rección, la de Nuria Matamata Pi
chólo. excelente profesional.

La Sellóla ofreció una serie de ma
drigales recomendó diversos países 
europeos y cerró su actuación con 
Tres epitafios de Rodolfo Halfttcr, 
obra contemporánea idónea para el 

espiritu del Concierto, que ya nos ha 
ofrecido en Encuentros anteriores.

Le siguió el Coro Villa de Las Ro
zas. fundado en 1981. con una am
plia trayectoria en la interpretación 
de grandes obras con orquesta. Su 
directora Marta Angeles García Se
rrano dirigió con acierto las obras 
programadas, que comenzaron con 
unos villancicos de autores españo
les y culminaron con la Ensalada El 
fuego de Mateo Flecha, el Viejo, en 
la que el coro contó con el apoyo de 
un interprete de guitarra clásica.

Por último actuó el Cor Llevant. 
de Barcelona, dirigido por Antonio 
Jorquera. nacido en 1966 como filial 
de la Coral Sant Jordi. Cuenta con 
un gran repertorio que abarca muy 
diversos estilos, con especial aten
ción a Ixs obras religiosas de la mú
sica y compositores catalanes. jor posible, pero no para ganar sino

Schola Cantorum

Ofreció varias piezas de! Cancionero 
del Duque de Calabria que culminó 
con otra Ensalada de Matcu Fletxa, 
el Vcll. El Jubilare. Dado que la letra 
de varias de las canciones era en ca
talán. de cada una de ellas una so
prano de armoniosa voz nos fue 
ofreciendo la traducción al caste
llano.

Tcmmaba asi la parte individual 
de cada grupo. El público fue reci
biendo cada una de las obras con 
aplausos calurosos y prolongados, 
por lo que resultó que cada una de 
las corales obtuvo un acusado éxito. 
Como decía el presidente de la 
Schola. Juan Salvador, en el breve 
intermedio, la gran ventaja de un en
cuentro sobre un Concurso es que no 
existe rivalidad entre los actuantes 
sino que todos buscan cantar lo me

para que el encuentro alcance la ma
yor y mejor calidad. Aprovechó para 
recordar a los presentes la celebra
ción del 40° Aniversario de la Schola 
y los actos que tienen programados, 
que culminaran con la Exposición 
Antológica "600 Partituras", oue se 
inaugurara el día 2$ de noviembre en 
Santa María La Rica, y el concierto 
del 40" aniversario, que tendrá lugar 
el 29 de noviembre en el Auditorio 
Paco rfc Lucia, con entrada libre en 
ambos, y a los que invitó a los pre
sentes.

En este intennedio. Dolores Cata- 
ñas. conccjala de Cultura, accedió al 
escenario para felicitarse de que un 
año más. y van quince, el encuentro 
se hubiera celebrado y animó a la 
Schola Cantorum a perseverar en la 
organización de los futuros. Felicitó, 
asimismo, a los coros por su partici
pación y por la música elegida, pues 
dado su carácter personal de mcdíc- 
valista, es una de sus preferidas. 
Hizo entrega a cada uno de los direc
tores de un obsequio consistente en 
una de las publicaciones que. sobre 
Alcalá, ha realizado el ayunta
miento.

Llegó el plato fuerte del encuen
tro. Los ciento diez cantores de los 
tres coros, todos juntos y mezclados, 
interpretaron otras tres canciones 
cervantinas, dirigidas cada una de 
cILas por uno de los directores ínter- 
vinicntes. cerrando el acto Nuria 
Matamata Pichoto. La conjunción y 
afinación con que estas obras sona
ron demostró el saber hacer de los 
directores, que habían contado, 
aquella misma tarde, con no más de 
siete minutos de ensayo cada uno 
para unir, matizar y sacar partido a 
las mismas.

Fue una tarde de éxito para orga
nizador y participantes, con el deseo 
de que no decaiga el ánimo de la 
Schola Cantorum. el coro decano de 
Alcalá, y mantenga esta cita anual 
con la buena música coral.

Cor Llevant de Barcelona Coro Villa de las Rozas
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Es la dificultad para la deglución, una de las secuelas producidas por los ictus

Vitalia tratará de la disfagia dentro
de su escuela de f lias

Con motivo del Dia Mundial del 
Ictus. que se celebrará el 29 de oc
tubre. el centro Vitalia de Alcalá 
tratará en su Escuela de Familias 
del vientes 24 de octubre el tema 
de la disfagia (o dificultad para la 
deglución), una de las secuelas 
producidas por los ictus. entre 
otras patologías.

Para entender en que consiste la 
disfagia. primero nos centraremos 
en cómo se realiza la deglución y 
sus diferentes fases. La deglución 
consta de una parte voluntaria, que 
sería la parte en la que la legua 
empuja el bolo alimenticio hacia 
la faringe y de ahí en adelante se
ria la parte involuntaria, todo el re
corrido de! bolo por el esófago 
hasta que llega al estómago. 
Cuando hay una disfunción en la

Otra Forma de Moverte 
apuesta oor el cuidado 

del entorno y propone un 
ürban Culture Festival'

El sábado 25 de octubre. 
OEM propone participar en el 
'L'rKin Culture Festival', que 
se celebrará en calle Eduardo 
Pascual y Cuéllar (Junta Muni
cipal de Distrito ili) por la 
causa "Espacios públicos, es
pacios de convivencia”. La ac
tividad consistirá en la 
realización de una exhibición 
de arte urbano a cargo de ‘Tin- 
takomosangre*, un taller de 
construcción de Escudos Soft 
Comba! de la mano del Taller 
de Maquetismo ‘Altcr Ego' y 
en la actuación musical (rap) 
de 'La Huella'. The Pintón s 
Club' y •Sinopsis’.

Esta iniciativa pane de un 
grupo de jóvenes convencidos 
de que "se puede hacer algo en 
el barrio", y encaja en los fines 
de OEM, puesto que uno de los 
objetivos del ocio saludable es 
concienciar a los jóvenes 
acerca del respeto y cuidado 
del entorno urbano como parte 
del mcdioambicntc.

Asimismo, OEM da la posi
bilidad de inscribirse en joma
das dqsonivas nocturnas en el 
Juncal de 21:00 a la 1:00 h.

Además, los sábados de no
viembre "Odamos" con OEM 
en el Espacio Joven para dis
frutar de sesiones de ‘disco- 
¡ieth* destinadas a que los 
adolescentes disfruten de un 
punto de encuentro con mú
sica. dj's. animaciones y accio
nes de prcvcnción para un ocio 
responsable (de 19:30 a 23:00 
horas; gratis). 

parte involuntaria de la deglución 
estaríamos hablando de disfagia.

Entre los diferentes síntomas 
que nos pueden alonar de una po
sible disfagia están las molestias o 
dolor al tragar, babeo excesivo, 
cierre labial inadecuado, carraspeo 
continuo, atragantamicnto con de
terminadas texturas, neumoníasde 
repetición, presencia de restos de 
comida en la boca o lengua, etc.

El tratamiento debe ser reali
zado por un logopeda. intentando 
mejorar o evitar el proceso de de
glución. y se debe adaptar siempre 
a la situación del paciente en con
creto. Hablaremos también de la 
importancia de conocer y seguir 
una guía de nutrición especifica 
para'la disfagia. con consejos 
como sentarse correctamente para

la exconcejala Mercedes Gómez colaboró 
con la cofradía del Cristo de los Desamparados
Con excelente humor, centrada 

en su trabajo y colaborando en 
todo lo que puede con la que es su 
cofradía, la del Cristo de los Des
amparados y la Virgen de las An
gustias. la que fuera conccjala dd 
PP. Mercedes Gómez Catalán, 
participó en el puesto que puso la 
hermandad en el mercado cervan
tino a pocos metros de la casa con
sistorial de Alcalá, en la que 
ejerció como conccjala hasta el 
mes de junio, en que presentó su 
renuncia al acta después de dos 
años en el cargo.

Mercedes Gómez vive alejada 
de la política municipal y como 
decimos, muy centrada en su tra
bajo y en su colaboración con la 
cofradía del Cristo de los Desam
parados y la Virgen de las Angus
tias. cuya labor social de atención 
a los más necesitados, gracias a la 
casa de acogida que tienen, se co
rresponde perfectamente con la 

comer, con la cabeza recta, evitar 
comer con la cabeza excesiva
mente agachada o levantada para 
evitar atragantamientos, evitar la 
ingesta de picantes y alcohol y 
adaptar la textura de alimentos y 
líquidos con la ayuda de espesan
tes. triturados, etc.

La entrada es libre hasta com
pletar aforo. La charla comenzara 
a las 11 '30 del 24 de octubre en el 
centro Vitalia Alcalá, en la calle 
Milán 52. con entrada por la calle 
Varsovia.

El telefono es 91 882 37 II.

María José García 
e Inmaculada Bravo 

Enfermera y Ncurologopeda 
de Vitalia Alcalá de Henares

maiKra de ser de Mercedes Gó
mez. Por eso, si de algo está espe
cialmente orgulloso de su paso por 
el Ayuntamiento de /Mcalá la que 
fuera conccjala de Salud. Familia 
y Bienestar Social, es de la labor 
que realizaron los servicios socia
les bajo su dirección en momentos 
tan d i fie i les como los que vive Al
calá; siendo ella conccjala se al
canzó la mayor tasa de desempleo 
superándose el 30 por ciento, por 
lo que hubo un importante incre
mento de la pobreza, lo que la 
obligó a dedicar buena parte de 
sus esfuerzos a la atención social. 
Por eso. Mercedes Gómez reco
noce y reconocerá siempre que la 
mayor satisfacción que le ha de
jado su paso por el /^untamiento 
como conccjala es haber conse
guido que el banco de alimentos 
se instale en la ciudad complu
tense.

El juezreGriminóal 

consistorio que no haya 

ejecutado la sentencia que 

declaró nulo el despido

El Ayuntamiento 
tiene que readmitir 
ya a los cinco 
trabajadores de 
Promoción de 
Alcalá o pagarles 
sin que trabajen
Los representantes legales del 
Ayuntamiento de Alcalá fueron ci
tados el 9 de octubre ante el Juz
gado de lo Social n” 25 de Madrid 
para un incidente de ejecución de 
la sentencia del 27-5-2014 que de
claró nulo el despido de 5 traba
jadores de la Empresa Municipal 
Promoción Alcalá. S.A., por 
cuanto consideraba que su des
pido se había hecho teniendo en 
cuenta su supuesta adscripción 
política.

El Ayuntamiento ha recurrido la 
sentencia al Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid, pero dado el 
carácter de nulidad de despido 
debe readmitirlos durante la trami
tación del recurso y hasta que el 
Tribunal Superior de Justicia dicte 
nueva sentencia o bien, si el Ayun
tamiento prefiere mantenerlos sin 
trabajar, en todo caso debe pagar
les los salarios y darlos de alta en 
la Seguridad Social.

Los trabajadores solicitaron al 
Ayuntamiento por registro el 24 de 
de junio que los readmitieran y les 
pagaran y no lian recibido contes
tación alguna hasta la fecha.

El dia 9 de octubre el Ayunta
miento tuvo que dar cuenta de si 
les ha pagado o no los salarios 
desde c! 2? de mayo, si los va a re
admitir o si opta por pagarles sin 
trabajar hasta que el Tribunal Su
perior dicte sentencia. Según el 
abogado de los trabajadores. Luis 
Suárez Machota, el juez recriminó 
al .Ayuntamiento la no ejecución 
de la sentencia c insistió en que re
admitiera a los trabajadores o pa
garles sin trabajar, pero en todo 
caso, pagarles.

El propio abogado. Luis Suárez 
Machota, dijo que el no readmitir
los y tenerles que pagar sin traba
jar seria un despilfarro de las arcas 
municipales, confirmatorio de que 
realmente se los despidió por su 
supuesta y atribuida condición o 
adscripción política, y confia que 
el alcalde, como responsable má
ximo. haga lo más adecuado para 
los intereses de la ciudadanía: que 
trabajen y se les pague por su tra
bajo.
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González trató con Felipe VI la situación económica 

de la Comunidad, la actualidad de España y el 

estado de Teresa Romero, en su primera audiencia 

El Rey recibió al presidente 
de la Comunidad de Madrid
Felipe VI recibió el martes en audiencia, en el Palacio de La Zar
zuela. al presidente de la Comunidad de .Madrid, en una reunión 
de unas dos horas durante las que conversaron sobre la situación 
económica de la región, el clima social que se vive en España y el 
estado de la auxiliar de enfermería infectada por ébola. Teresa Ro
mero. entre otros temas de actualidad.

Domingo cultural por el paseo fluvial en Nueva Alcalá

Sol, paseo, deporte y, 
sobre todo, libros

El presidente de la Comunidad 
de Madrid ha sido el primero de 
los presidentes autonómicos que 
se ha reunido con el Rey dentro de 
la ronda de contactos que Felipe 
VI preve mantener con los jefes de 
los ejecutivos autonómicos.
“Está perfectamente informado 

de todo, conoce mucho mejor que 
la mayoría de nosotros la situación 
y en esc sentido, desde el punto de 
la vista de la Corona estamos en 
las mejores manos posibles", ha 
asegurado el presidente regional a 
su salida de la audiencia.

González lia trasladado a Felipe 
VI la situación de la Comunidad 
de Madrid y las políticas que están 
llevando a cabo. "Se ha mostrado 

muy interesado por la situación de 
la Comunidad de Madrid y las po
líticas que estamos llevando ade
lante". ha relatado González, 
quien ha destacado que también es 
verdad que el monarca está "muy 
infonnado de todas las cuestio
nes".

González ha puesto sobre la 
mesa los datos que muestran que 
la Comunidad de Madrid es la re
gión que "antes salió de la crisis, 
que está consolidando la recupera
ción” y. a pesar de que han corre
gido los objetivos de crecimiento 
organismos nacionales c interna
cionales, Madrid también tiene 
previsto crecer este año y el que 
vierte.

Sol. paseo, depone... y sobre 
todo libros. ¿Qué más se le puede 
pedir a una mañana dominical?

El domingo día 19 de octubre se 
realizó la habitual "suelta de li
bros" por el pasco del rio de 
Nueva Alcalá Más de 130 libros 
se han soltado por los diferentes 
bancos del pasco, libros de todo 
tipo, para peques y para los más 
adultos.

Vecinos viandantes, en bici o 
patines se ixuaban. observaban los 
libros, si les inwrcMba cogían uno 
y si no continuaban su pasco.

Bonito ha sido ver a los peques 
ilusionados cogiendo los libros y 
a las madres y padres yendo de 
banco en banco en busca de un li
bro que los interesase.

El último domingo se vivió una 
jornada cultural en nuestra ciudad 
porque compartir una lectura es 
compartir conocimientos.

l a próxima suelta de libros 
Sjeda ya para el mes de abril de 
)I5.
Si tienes libros puedes acercar

los a la Asociación de Vecinos

Azaña. los miércoles de 19:00 a 
20:30.

La suelta de libros la organizan 
el viccrrectorado de la UAH y la 
Asociación de Vecinos Azaña y 
colaboran las AM RAS de los cole
gios Alicia Larrocha. Iplacca y 
Luis Vives.
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Fútbol Tercera División

Chlloeches (al fondo a la derecha) supera la barrera y roza la escuadra en este golpe franco.

El Alcalá mantuvo su inoperancia de cara al gol

0-0, ni a la Puerta Bonita 
ni al arco del triunfo
R.S.D. ALCALA: Juancho, Molino. Isra. Pancorbo. Tena. Maikel. De Prada. Roberto (Jairo. minuto 79), 
Gorka. Chilocche* v Miguel Ramos (Guille Sánchez, minuto 70).
C.D. PUERTA BONITA: Sierra. Linares. Manu, Martin, Amaya, Yuma. Santi (Alfonso, minuto 35). De 
tonta (Busto, minuto 75). Lauri. Calleja y Vadillo (Diego, minuto 79).
ARBITRO: Romero Serrano, con Gallardo y Martín como jueces de linea. Tarjetas amarillas a Guille 
Sánchez, Yuma. Lauri y Vadillo. Doble amarilla a De Prada en el minuto 91.
INCIDENCIAS: 1.000 espectadores en el Municipal del Val. Antes del partido hubo un emotivo homenaje 
a Josclu en su retirada. Por eso en el palco presidencial estuvieron la edil de Deportes. Virginia Sanz (PP), 
el cxalcalde de Alcalá Bartolomé González (PP) y el concejal de España 2000. Rafael Ripoll.

El encuentro /Mcalá-Pucita Bo
nita será muy recordado... por el 
prólogo, que consistió en el home

naje a Josclu por su retirada. El 
Gran Capitán saltó al campo vis
tiendo su camiseta del Alcalá con

el número 5 y pasaiulo cutre los 
jugadores de ambos equipos, que 
le hicieron pasillo de honor. En el

centro del terreno de juego. Josclu 
recibió placas y fotografías enmar
cadas. Después dio un breve dis
curso de agradecimiento y 
finalmente, con sus hijos en bra
zos. realizó el saque de honor del 
partido. Este fue el último toque 
de balón del histórico futbolista, 
que salió entre el aplauso unánime 
de los espectadores.

Ahí terminó el merecido home
naje. que no tuvo la esperada con
tinuidad con el juego que se vio a 
continuación, en el que el Alcalá 
firmó el segundo partido seguido 
sin marcar. z\dcmás el Alcalá 
suma ya cuatro jomadas consecu
tivas sin ganar, todas ellas desde 
que se puso en el primer puesto de 
la liga, algo que ha parecido resul
tarle fatídico. Por supuesto, el Al
calá ya no conserva el liderato y ni 
siquiera está ya entre los cuatro 
primeros puestos, que son los que 
dan opción a subir a 2*8.

El duelo frente a la Pucha Bo
nita tuvo el resultado esperado, 
dada la insuficiencia atacante de 
ambos conjuntos. En la primera 
parte el Alcalá dominó con acer
camientos por ambas bandas, en 
los que logró forzar faltas y saques 
de esquina, aparte de meter balo
nes directamente a la olla. Uno de 
ellos fue espectacularmente rema
tado por Miguel Ramos con un 
tiro parabólico que se marchó por 
muy poco, a los nueve minutos de 
1 Seis minutos después De Prada 

botó un libre indirecto desde la es
quina derecha del área hacia el 
punto de penalti, donde Gorka al
canzó a rematar, aunque dema
siado alto. En el minuto 22 
Chiloechcs entró regateando en 
paralelo a la frontal del área y fue 
claramente derribado por Manu. 
El colegiado señaló el golpe 
franco, que fue bien ejecutado por 
el propio Chiloechcs. quien superó 
la barrera visitante con un tiro que 
salió rozando la escuadra derecha 
del guardameta Sierra.

Poco después el Puerta Bonita 
replicó al contragolpe, obteniendo

Aquí el árbitro no pita el penalti reclamado por el Alcalá y encima saca la tarjeta amarilla.
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Fútbol Tercera División

A la Izquierda, el capitán entrante (Juancho) y el saliente (Joselu), que seguidamente hace el saque de honor.

un libre directo que Calleja envió 
ligeramente desviado sobre la por
tería de Juancho. Por su parte, los 
locales ya sólo volverían a atacar 
con peligro en el tiempo de des
cuento. cuando lograron otro sa
que de esquina. Pero se 
entretuvieron y el árbitro pitó el fi
nal antes de que sacaran.

En la segunda parte el Alcalá 
continuó a la ofensiva, pero ape
nas logró crear más oportunidades 
de gol. Casi todos sus intentos 
ofensivos se dirigían por el centro, 
basados en triangulaciones con 
numerosos pases cortos que inevi
tablemente acababan conados por 
la zaga visitante.

El paso del tiempo terminó mos
trando que los ataques del Alcalá 
apenas alcanzaban el área rival y 
resultaban estériles, cosa de la que 
se dio cuenta la Puerta Bonita. Así 

Pedro López entregó la placa homenaje a Joselu y después animó como siempre al Alcalá.

el conjunto de Carabanchel deci
dió cenarse hacia arriba y Uceó a 
sembrar la inquietud en el graderio 
en un par de ocasiones, ambas 
desbaratadas por Juancho. El 
Erdameta del ?\lcalá volvió a 

tapar el tarro de sus esencias, 
primero en su salida ante Alfonso, 
al que rechazó su tiro a quema
rropa y libre de marca. Después 
Juancho hizo el más difícil todavía 
con una salida aun más compli
cada. esta vez ante Vadillo, que 
también estaba complelaiiK-ntc 
solo pero se topó con un portero 
que le tapó todos los huecos, por 
lo que tuvo que ajustar su disparo 
de tal modo que so le marchó lige
ramente desviado.

En el último tramo del encuen
tro el Alcalá también tuvo opción 
de meter algún gol. primero con 
un preciso lanzamiento de Chito- 

eches desde fuera del área, ante el 
S Sierra respondió con seguri- 

. Más peligrosa aun fue una ac
ción de Roberto en la que acertó a 
quedarse solo con el balón en boca 
de gol y ante el poste derecho. 
Pero justo allí estaba también el 
Cero, que pudo repeler el ira

> a bocajarro y atajar el rebote 
con apuros. Más tarde Guille Sán- 
chcz también alcanzó con la pelota 
el área pequeña rival, en la que 
cavó tras la entrada de Amaya y la 
salida de Sierra. Guille Sánchez 
reclamó penalti, pero el árbitro no 
se loconccdióy además le mostró 
la tarjeta amarilla.

En los minutos finales el Alcalá 
mantuvo su iniciativa en busca del 
triunfo, pero continuó renun
ciando a las bandas y siguió reali
zando todos sus ataques por el 
centro, intentando unos encajes de 

bolillos que como máximo llega
ron hasta la frontal del área. En 
una de esas elaboradas acciones. 
De Prada perdió la pelota ante 
Busto, a quien agarró de la cami
seta para frenarlo, viendo por ello 
la primera cartulina amarilla. Acto 
seguido vio la segunda, después 
de haber dicho algo al colegiado. 
Esta baja no se notó mucho en este 
partido, que ya estaba en el des
cuento. aunque es una prueba de 
la impotencia ofensiva que pade
cieron los locales, que se queda- 
ronde nuevo sin marcar.

En la rueda de prensa, el entre
nador del Aléala. Eran Blasco, 
asumió sin rodeos la responsabili
dad: "Los jugadores han obede
cido fielmente mis instrucciones y 
además las han ejecutado bástente 
bien. Por tanto, el único culpable 
de que no hayamos ganado hoy 
soy yo".

En la próxima jomada el Alcalá 
visitará al Unión Adarve, un 
equipo de la zona baja de la tabla 
que viene de empatar en su casa a 
un gol con el Alcorcón B. El Al
calá sufrirá la baja por sanción del 
mencionado De Prada.
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Acucitlón

La prueba de natación se dirimió entre las dos carreras.

Se celebró en el colegio Credos San Diego

I Acuatlón Juvenil Gredos-Complutum 
con grandes corredores v nadadores 
zMcalá es la ciudad en la que se disputó la primera edición del Acuatlón Juvenil Gredos-Complutum, ce
lebrada en el colegio Credos San Diego de Alcalá de Henares. Esta prueba consta de una prueba de nata
ción entre dos carreras a pie. Los jóvenes competidores demostraron su rapidez tanto en tierra como en el 
agua. Los primeros clasificados de cada categoría recibieron medallas y todos se llevaron un recuerdo.

El acuatlón es una prueba simi
lar al triatlón. con la diferencia de 
que no incluye la prueba de ci

clismo. que es sustituida por otra 
carrera a pie. Entremedias está la 
prueba de natación.

El domingo dia 19 de octubre se 
realizó en Alcalá el I Acuatlón Ju
venil Gredos-Complutum, cele

brado en el colegio Credos San 
Diego situado en Alcalá de Hena
res, que se encuentra en la calle 
Octavio Paz. en el barrio de El En
sanche y cerca del Jardín de los 
Sentidos, también conocido como 
parque Juan Pablo II.

Este acuatlón estuvo destinado 
únicamente a menores de dieciséis 
años y tuvo el objetivo de promo
ver el multidcportc entre los jóve
nes de Alcalá de Ileñares.

Los atletas fueron divididos en 
categorías según la edad. Los más 
Buenos fueron los benjamines 

ocho y nueve años de edad), 
que en principio corrieron seis
cientos metros dando vueltas al 
circuito que había sido preparado 
en el recinto exterior del colegio. 
Después entraron a la piscina cu
bierta y nadaron ciento cincuenta 
metros para luego salir del agua y 
ponerse a correr otros seiscientos 
metros antes de la meta final.

En la categoría alevín (niños de 
diez y once años) la primera dis
tancia corrida fue de novecientos 
metros, siguiendo con doscientos 
a nado y una carrera final de seis
cientos metros.

En la categoría cadete (de doce 
a dieciseis años de edad) corrieron 
al principio mil doscientos metros 
antes de nadar doscientos cin
cuenta. En su caso la segunda ca
rrera también fue mas corta: 
novecientos metros.

lodos los atletas corrieron con 
bañador y gorro de natación, para 
no perder tiempo en ponérselos 
antes de tirarse a la piscina.

Este acuatlón estuvo ideado 
como una fiesta del deporte infan
til y juvenil, por lo que la inscrip
ción tuvo solamente un coste 
simbólico de tres euros, de los que 
la mitad fue destinada a la funda
ción Uno entre cien mil. una enti
dad que trata de encontrar vías de 
investigación contra la leucemia 
infantil. Además se ofreció un dor
sal cero, cuyo importe se destina
ría a la misma fundación.

Con gorro y bañador ya en la salida de la primera carrera. Nada más salir do la piscina, a seguir corriendo.
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Balonmano

los cadetes¡de Jplacea consiguieron la única victoria enJajomada

Derrota de las sénior femeninas en Getafe
El CB. Torrcjón Iplacca cayó derroiado en su viaje a Getafe para jugar contra el CB. Gctasur y en el 
que la veterania de las getafenses se impuso al equipo del Corredor del llenares en la primera división 
nacional femenina. Durante todo el encuentro las jugadoras de Torrejón-lplacea pagaron cara su ju
ventud y el cansancio de las juveniles, que se incorporaron tras disputar el encuentro de su categoría, 
quedando de manifiesto la bisoñe/ del conjunto.

Durante el partido se pudo com- 
piubrar la dura defensa de Cela- 
sur. que a la postre supuso una 
barrera infranqueable para los in
tereses de las del Henares. Al fi
nal. victoria de Gctasur por 33-22.

En cambio, la de los cadetes fue 
la única victoria de la jomada para 
los intereses del equipo celeste de 
Iplacca. Fueron dos puntos impor
tantes para el conjunto cadete en 
un encuentro ¡mte un rival directo 
por la petmanencia.

Esta vez la victoria se produjo el 
sábado 17 de octubre en el colegio 
de la sagrada familia frente al 
equipo de SAFA, con unos 60 es
pectadores asistentes. Se pudo s er 
la gran disciplina defensiva de los 
alcalainos que obligó a sus rivales 
a lanzar en situaciones desfavora
bles. encontrándose con una buena 
actuación del portero Alberto Al- 
varez. El marcador llegó al des
canso con el 5-10 favorable a los 
alcalainos.

En la segunda mitad hubo una 
relajación momentánea en la de
fensa de los complutenses, provo
cada. en parte, por la doble 
exclusión de uno de los jugadores

más importantes de Iplacca, Al
berto Díaz.

Pasada esta situación de nuevo 
obtuvieron el preciado orden de
fensivo. anotando paulatinamente 
en ataque con gran aportación de 
Pablo López, llegando al tennino 
con el 13-17. dando los dos prime

ros puntos para nuestros cadetes.

Abultada derrota
de las infantiles

Segundo partido de la liga regu
lar en el que pudo verse una pri
mera parte de caos alcalaino 

protagonizado por las infantiles de 
Iplacca. Fue un partido jugado el 
sábado 1S de octubre, en el pabe
llón Valvancra de San Sebastián 
de los Reyes, ante unos 30 espec
tadores.

En los primeros minutos de par
tido el caos fue determinante para 
los dos equipos. 1 Insta el minuto 4 
no consiguió el equipo local mar
car su primer gol.

La defensa 3:3 de Iplacca fun
cionaba y se recuperaban balones, 
pero en ataque no se acertaba, lo 
que aprovecharon las locales para 
marcar goles de contraataque.

Con desesperación por parte de 
las jugadoras de Iplacca se llegó a 
la segunda parte con un 13-1 en 
contra y con pocas opciones, pero 
se comenzaron a ocupar los espa
cios libres en ataque y a entrar con 
rapidez al espacio libre de la de
fensa 5:1 de Sansc. con lo que se 
fue adquiriendo seguridad en ata
que.

Los cinco últimos minutos se ju
garon con más intensidad que el 
resto del partido, por parte de los 
dos equipos, y aunque la segunda 
parte se empató a 8. la renta de 12 
goles de la primera dio a las loca
les una abultada victoria.

La mejor jugadora del partido 
fue la alcalaina Irene López Calvo 
que tanto en la primera parte de
fendiendo, como en la segunda 
parte en la portera, fue la jugadora 
con más intensidad del juego. Al 
final, victoria para San Sebastián 
de los Reyes por 21-9.

Gran debut 
de los alevines pese 
a la derrota

Bucn inicio de temporada del 
conjunto alevín, que pese a la de
rrota puso todo el empeño y es
fuerzo durante el encuentro, algo 
muy repartido entre una plantilla 
tan amplia.

El encuentro ante un magnifico 
Torrcjón tuvo lugar el sábado 18 
de octubre en el pabellón de Joa
quín Blumc con unos 60 especta
dores asistentes.

Desde el pitido inicial se pal
paba en el ambiente los nervios de 
los jóvenes e ilusionados jugado
res, en el inicio de sus carreras de
portivas.

Ambos conjuntos presentaron 
una defensa muy abierta y jugado
res de muy alto nivel con acciones 
individuales bien finalizadas y un 
ni arcador ajustado en todo mo
mento.

Finalmente los dos puntos se 
quedaron en casa, gracias a la 
efectividad en los lanzamientos de 
los locales, con el 20-17 defini
tivo.
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Balonmano

Segunda nacional masculina

Partido para olvidar
CB Legante 27 - BM Daganzo 23
CB llegante (15*12): Juan.A, Alcx, Sergio (I). Roberto (2), Fer
nando (1). Daniel(3),David (S). Davld.T. Manuel (II). Daniel. Jorge. 
Juan (4), Carlos. Darío. Alvaro.
BM Daganzo (12+11): Isaac. Oscar (3), David (5). Roberto (I). Ser
gio (4), Víctor, Angel Sevilla, Marco (3). Saúl, Carlos (4). Miguel. 
Angel Martín. Víctor Madrid (3).

Partido correspondiente a la se
gunda ¡ornada de la catcgoria de 
Segunda Nacional frente a uno de 
los equipos que aspiran a los pri
meros puestos de la liga, el Balon
mano Legante.

El partido comenzó con mucha 
igualdad por parte de los dos equi
pos. lo que se reflejaba en el mar
cador. que no marcaba diferencias 
de más de 1 o 2 goles. Por parte 
del BM Daganzo en ataque se ju- 
Eba con fluidez, en cambio la oc- 

tsa no se llegaba a ajustar y el 
CB Legante conseguía goles con 
suma facilidad. De esta forma, se 
llegó al descanso con un 15-12 a 
favor de los de Legante.

En la segunda parte, el equipo 
daganceño estuvo a remolque du
rante los 30 minutos. No supo 
aprovechar las pequeñas remonta
das que hizo en este tiempo y no 

consiguió en ningún momento llc- 
Ea empatar. Incluso llegó a co-

arse a I gol pero no superó lo 
que parecía una barrera psicoló
gica.

El ataque empezó a atascarse y 
las pérdidas de balón marcaron 
toda la segunda parte. .Además, no 
se supo aprovechar una doble ex
clusión por parte de Legante que 
podria haber sido un buen mo
mento para ponerse por delante en 
el marcador.

La parte más negativa del en
cuentro fue la lesión del jugador 
de Daganzo Carlos Castillo con 
fractura de la nariz en un golpe 
fortuito. Destacar el buen am
biente de la grada del Pabellón 
Manolo Cadenas donde había 
unos 100 espectadores disfrutando 
del partido.

David Pérez

Primera territorial masculina

Dulce derrota
BM Daganzo 25 - BM Leganés 28
BM Daganzo: Nacho (P). Víctor Pérez (P). Sevilla (5). Pelos (9).
Jaime (3), Víctor Madrid (2), Jorge, Fernando (1), Calvo (5).
BM LEGANOS: Moreno, García (3). Paras (5). Cid, Robles, Alcázar
(8). Alcázar M. (5). Morales (7). Bolaños, Torres. Núñez, Paz. Mata.

y de su amplitud de plantilla, im- 
pnme un gran ritmo al partido y

Rodríguez. Fernandez.

El Balonmano Daganzo perdió 
contra uno de los favoritos de la 
catcgoria en un partido en el que 
lo dio todo y estuvo en el partido 
hasta el final. A la ya de por sí 
corta plantilla daganccña. se unie
ron las innumerables bajas por le
sión y ausencias que les hizo jugar 
con tan sólo 8 jugadores de 
campo, uno de ellos juvenil.

El partido comenzó con los lo
cales muy motivados y relajados, 
conscientes de la tremenda dificul
tad de sacar algo positivo c inten
tando disfrutar del partido. Fruto 
de ello consiguen mantener el 
marcador igualado en los primeros 
minutos (5-5 min.8). En esc mi
nuto. el partido se complica aun 
más al lesionarse Nacho Calvo y 
quedarse el equipo local sin cam
bios y con dos extremos jugando 
de primera linca. Leganés. cons
ciente de las limitaciones locales

Segunda juvenil masculina

Malas sensaciones
EMD Daganzo 12 Corazonistas38
BM Daganzo: Javier Bertolo. Pablo Caballero. Jorge Rodríguez. 
Adrián Pérez. Samuel Aos, Rodrigo Ramírez. Miguel Angel Canta
rero, Daniel García. Fernando Gallego, Jonathan Tapial, Rubén Pa- 
lomeque y Marcos Parras.
Corazonistas: Ignacio Jiménez. Carlos Martínez. Iñigo Bolado. Ig
nacio Fidrigo. Enrique de la Torre. Pablo Contreras. Daniel Alofra. 
Ignacio Alonso y Marcos María.

El partido se disputó el sábado 
18 de Octubre en el Pabellón Mu
nicipal de Daganzo ante unos 30 
espectadores. Partido correspon
diente a la segunda jomada de la 
primera fase del grupo A de catc
goria segunda juvenil, que enfren
taba a la EMD de Daganzo y a 
Corazonistas. que venia de empa
tar ante SS. De los Reyes en casa.

Difícil partido para los chicos de 
Daganzo ante un equipo que salió 
dispuesto a solucionar el partido 
por la via rápida, y que no quería 
que se le complicara el partido. 
Corazonistas con su agresiva de
fensa y con sus rápidos contraata
ques se marchó rápido en el 
marcador.

El mayor acierto y la superiori
dad fisica de los jugadores visitan
tes destrozó el juego de los 
daganceños que se fueron al des

poco a poco va agolando al equipo 
local, que sobrevive a base de ac
ciones individuales y les da ven
taja al descanso (12-14).

En la reanudación. Daganzo 
continúa con una buena actividad 
defensiva y logra empatar el par
tido (15-15). En ese momento. Le
gante cambia su defensa a un 5 • 1 
mixta que bloquea el ataque local, 
lo que unido al cansancio acumu
lado permite a los visitantes su 
máxima venta del partido (16-21. 
minuto 45). A pesar de todo, Da
ganzo no se rinde y con más cora
zón que juego logra situarse a dos 
goles a falta de un minuto(25-27), 
pero un tiempo muerto de Legante 
y un postrero gol. dan a los visi
tantes la victoria (25-28).

José Antonio Expósito

canso con una desventaja de diez 
goles. 9-19.

El partido en la segunda mitad 
se había puesto muy complicado 
para los de la Escuela de Daganzo 
a los que seguía sin sal irle nada de 
lo que intentaban. En cambio, Co
razonistas. que no se conformaba 
con las diferencias en el marcador, 
solo quena aumentar su ventaja 
sobre los locales y siguió con un 
alto ritmo de partido que se funda
mentaba en su defensa y en rápi
dos contraataques. De esta forma, 
se llegaba al final de partido con 
un marcador de 12-38 a favor del 
equipo de Corazonistas que logra
ban su primera victoria ante Da
ganzo.

Victoria merecida para Corazo
nistas que demostró ser superior al 
equipo del BM Daganzo.

Carlos Castillo

62/puerta de Madrid 25 de octubre de 2014



Balonmano >
Alevín mixto %

Muy buena actitud
BM Bacovi 41 - BM Daganzo 9
BM BACOVI: Samuel (10). David. Héctor (6). Miguel (14). Pablo
(2), Vago (2), Adrián (2). Jorge (5).
BM DAGANZO: Marta. Lucía López (3). Alba (3). Lucía Romeral.
Alejandro. Marcos (2). Aitor. Izan.

Partido disputado el pasado sá
bado IS de octubre de 2014 en el 
Pabellón Municipal Lorenzo Rico 
de la localidad de Colmenar viejo 
a las 10:00 horas ante el BM BA- 
COVI.

Los alevines de Daganzo se pre
sentaron en Colmenar con nervio
sismo y con muchas ganas de 
iniciar la temporada, siendo para 
muchos de ellos su primer paitido 
de balonmano.

El encuentro comenzó con un 
Bacovi muy fuerte que rápida

Infantil mixto

Un punto muy trabajado
BM Daganzo 18 - CB Leganés Promesas 18
BM Daganzo: Diego Castro. Alejandro Espinosa, Iván de Juanas. 
David Navarro. Angel Gómez. Iván Bcrtolo. Laura Espinosa. Jaime 
lomé Alba López y Lucia López.
CB Leganés: Jaime Pardo. Alberto Pérez. Alejandro Alonso. Darío 
García, Víctor Díaz, Alejandro García, Sergio Suela, Diego Cama- 
cho, Alvaro Galisteo, José Luis Rumiante. Alejandro Serrano, Igor 
Roncero y Manuel Sánchez.

El partido se disputó el sábado 
18 de marzo en el pabellón muni
cipal de Daganzo ante unos 40 es
pectadores. Encuentro que 
iniciaba la andadura de nuestros 
infantiles en la primera fase del 
grupo B de categoría cuarta infan
til madrileña, que enfrentaba al 
BM Daganzo y a CB Leganés 
Promesas.

Daganzo empezó el partido un 
poco nervioso debido a su debut 
en la catcgoria y Leganés disfrutó 
de las primeras ventajas en el mar
cador. llegándose a poner hasta 
dos goles por delante. A pesar de 
ello, los infantiles de Daganzo 
poco a poco fueron ajustando la 
defensa hasta reducir esa diferen
cia c incluso adelantarse en el 
marcador. Pero eso fue solo mo
mentáneo ya que al final del pri

mente se puso por delante en el 
marcador sin que los chicos de 
Daganzo pudieran evitarlo. El se
gundo cuarto fue similar al pri
mero. con una leve mejora en la 
defensa del Daganzo llegando al 
descanso con un 23-3 a favor de 
los de Colmenar

Comenzado el penúltimo cuarto 
los visitantes salieron al campo 
con muchísimas más ganas que al 
inicio, viéndose esto plasmado en 
la gran defensa llevada a cabo y en 
las acciones ofensivas que termi
naban en buenas oportunidades de 
lanzamiento. Finalmente, el par
tido tenninó con el 41 -9 a favor de 
los locales que muestra la clara su
perioridad del equipo del BM Ba
covi.

La conclusión de este partido es 
que hay que seguir trabajando en 
los entrenamientos con la ilusión 
y las ganas que lleva caracteri
zando a este equipo desde el inicio 
de la temporada.

Isaac Delgado

mer cuarto Leganés recuperó esa 
ventaja de dos goles en el marca
dor. 8-10 en un bonito y comba
tivo partido que ambos equipos 
estaban disputando.

En el segundo tiempo la defensa 
de Daganzo se ajustó un poco 
más. recuperando varios balones 
loque les permitió igualar el mar
cador mediada esta segunda parte. 
El partido siguió con esa igualdad 
hasta el final del partido, encuen
tro en el que Daganzo gozó de la 
última posesión a falta de 30 se
gundos para llevarse el partido 
pero no pudo ser. Al final del 
tiempo reglamentario empate a 18 
y reparto de puntos entre los dos 
equipos, que nos brindaron un 
emocionante partido.

Carlos Castillo

Por participar en la marcha a favor

de la "lucha en contra del cáncer de mama"

Gimnasio Alcalá 2000 regala 
una semana de gimnasio

sentarse con su camiseta Avon enCon motivo de la marcha cele
brada el pasado domingo en la 'lu
cha contra el cáncer de Mama" 
organizada por Avon Gimnasio 
Alcalá 2000 colaboró con una 
master class especial de Zumba y 
con el regalo de una semana total
mente gratuita a todas las partici
pantes para divertirse haciendo 
ejercicio y bailando a ritmo de 
Zumba o cualquier otra actividad 
del gimnasio.

Para aquellas personas que no 
han podido asistir la semana del 
20 al 26 de octubre, se les ofrece 
gratis la posibilidad de que sea la 
semana del 27 de octubre al 2 de 
noviembre, solo tienen que pre-

Alcalá corrió contra el Cáncer de Mama
El alcalde complutense. Javier 

Bello, se unió a cientos de aléala- 
inos en la carrera de la Asocia
ción Española contra el Cáncer, 
que comenzó en la Ciudad De
portiva Municipal del Val y fina
lizó en la plaza de Cervantes. 
Javier Bello lanzó un mensaje 

cualquiera de las dos instalaciones 
del gimnasio donde serán atendi
das y podrán recibir más informa
ción.

En la foto aparece Chenoa con 
Caty. Miriam. Femando. Estlwr y 
Nerca en representación del 
equipo de Gimnasio Alcalá 2000. 
que fueron atendidos fenomenal 
por parte de Chenoa donde les 
pudo explicar que también hace 
ejercicio y que hará un hueco en 
su apretada agenda para entrenar 
un día en Gimnasio Alcalá 2000. 
el equipo del gimnasio quedó en
cantado por la atención recibida y 
su enonne simpatía.

para que "todos los días apoye
mos la lucha contra el cáncer de 
mama. Por ellas, por todos". La 
carrera se desarrolló en un am
biente festivo que tiñó de rosa - 
el color de las campañas de 
sensibilización relativas a esta en
fermedad el centro de la ciudad.
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Sucesos
Tres de los diez detenidos residen en Alcalá, Camarma y Azuqueca 

y se les imputa una veintena de delitos

Desarticulada una organización 
de rabo de cobre v tráfico de drogas 
en Alcalá vGuadalajara
La Guardia Civil de Guadalajarn, en el marco de la operación 'Qipra'. ha desmantelado una organización 
criminal integrada por diez personas de nacionalidad española dedicadas al robo de cable de cobre, 
transformadores eléctricos y tráfico de drogas. La citada organización, que se encontraba asentada en 
Guadalajara, cometió robos también en las provincias de Madrid. Cuenca y Segovia

La Guardia Civil venia investi
gando desde el pasado mes de 
mayo la existencia de un gmpo de 
personas que residían en la locali
dad de Lupiana y que fueron vistos 
en varias ocasiones utilizando fur
gonetas de alquiler, de las que des
cargaban gran cantidad de objetos, 
cubiertos con sábanas o similares 
para es itar que pudieran ser vistos 
por terceras personas, ha infor
mado la Delegación del Gobierno.

Fruto de las investigaciones 
practicadas, se pudo averiguar que 
estos individuos conformaban un 
grupo criminal, perfectamente or
ganizado y jerarquizado, dedicado 
sistemáticamente al corte de cable 
de telecomunicaciones, robo de 
transformadores eléctricos, asi 
como al tráfico minorista de dro
gas.

Estos individuos efectuaron cor
tes en la linca telefónica de las lo
calidades de Aranzucquc. 
Hontoba, Vblenoches, Driebcs. 
Fucntcnovilla y en una urbaniza
ción de la localidad de El Casar, 
dejando sin suministro telefónico 
varias horas a estas poblaciones.

Del mismo modo se pudo averi
guar que los efectos sustraídos 
eran transportados hasta una cha- 
taneria clandestina, situada en Al
calá de Henares, donde su 
propietario se deshacía rápida
mente de ellos mediante la fundi
ción del cobre.

Finalizada la labor de investiga
ción, que se prolongó durante 
cinco nwses recopilando hechos 
delictivos en los que se presumía 
la participación de estas personas, 
el pasado 14 de octubre fueron de
tenidas 8 personas con edades 
comprendidas entre los 26 y los 52 
años, dos en la localidad de Lu
piana. tres en Guadalajara. una en 
Alcalá de Henares, una en Ca
marma de Estcruclas y una en Ma
drid. más concretamente en el 
Hospital de la Paz. al estar conva
leciente por haber resultado elec
trocutado al cometer uno de los 
robos. Se procedió también, el 15 
de octubre, a la inmutación de dos 
personas, una residente en la loca

lidad de Azuqueca de Henares y 
otra en Guadalajara.

En cuanto a los registros, se 
practicaron tres registros domici
liarios. dos en Guadalajara y uno 
en Lupiana. y una inspección en 
una chatarrcria de Azuqueca de 
Henares.

En el registro practicado en la 
localidad de Lupiana se desman
tela una plantación con 51 plantas 
de marihuana, gran cantidad de he
rramientas para el corte de cable 
de cobre con tensión (cizallas, ten- 
siómelros, ameses, guantes espe
ciales. motores de arrastre, etc.).

En un domicilio de Guadalajara 
se desmanteló un punto de venta 
de estupefacientes, encontrándose 
dosis de cocaína, hachís, mari
huana y mcunfctamina listas para 
su venta, asi como diversa docu
mentación con anotaciones y di
nero en efectivo fraccionado 
procedente de la venta de estas 
sustancias

En el registro practicado en el 
domicilio del "cabecilla" de la or-

En Alcalá y Torreión

Dos heridos en accidentes de 
tráfico en la A-2 el fin de semana

El fin de semana hubo dos acci
dentes de tráfico en la A-2. El pri
mero fue en el margen derecho a 
la altura del kilómetro 29. junto a 
la salida de entrada al campus uni
versitario de Alcalá, donde parece 
ser que un vehículo de alta gama 
de color negro sacó de la vía a otro 
turismo. El primero se dio a la 
fuga y el segundo quedó volcado 
sobre la calzada. Su conductor no 
quedó atrapado pero se encontraba 
aturdido cuando llegaron los ser
vicios de emergencia para aten
derle. Fue a las 2) horas del 
sábado 18 de octubre y se despla
zaron una gran cantidad de me
dios. tanto patrullas policiales. 

ganización. sito en Guadalajara. se 
encontró un arma simulada, gran 
cantidad de herramientas para co
meter los robos y documentación 
sobre la planificación de los mis
mos.

Hasta el momento se les imputa 
la comisión de 13 robos con fuerza 
en las localidades de Yebos. Hor- 
chc. Aranzucquc. Mazuccos. El 
Casar, Yunqucra de Henares, 
Fucntcnovilla. todos ellos en la 
provincia de Guadalajara; en El 
Espirdo y Torre Caballeros en la 
provincia de Segovia; Villar de 
Domingo García (Cuenca) y Ajal- 
vir.

Asi. se ha esclarecido cinco de
litos de desordenes públicos -cono 
de suministro dé télKómuniíado- 
nes-, dos delitos de tráfico de dro
gas y uno de receptación.

Debido a la gran cantidad de 
efectos recuperados por la Guardia 
Civil, no descarta que se puedan 
esclarecer más hechos delictivos 
que pudieran haber cometido estas 
personas.

como una UVI móvil del SUMMA 
y una bomba rural, un furgón de 
salvamento y un coche de jefatura 
de los bomberos.

El segundo siniestro fue el do
mingo 19 sobre las 16,30 horas en 
el canil central, a la altura del ki
lómetro 23. dentro del termino 
municipal de Tonejón de Ardoz. 
Se vieron implicados dos turis
mos. aunque solo la conductora de 
uno de ellos resultó herida y ade
más tuvo que ser rescatada del in
terior del coche. A consecuencia 
del golpe se derramó gasolina y 
aceite en la vía. También se movi
lizaron varias dotaciones de bom
beros. sanitarios y guardias civiles.

Tráfico de droga 
en la calle 
Núñez de Guzmán

El pasado sábado día 18 de oc
tubre sobre las 11.15 horas una do
tación de policía nacional que 
circulaba de paisano por la calle 
Núñez de Guzmán vio a tres indi
viduos. observando cómo uno de 
ellos, el de mayor edad, entregaba 
a los otros dos sendos envoltorios 
y a su vez recibía dinero de éstos. 
Esta actitud infundió sospechas a 
los agentes, por lo que procedie
ron a identificar a los tres varones, 
ocupando a los dos jóvenes lo que 
acababan de comprar una barrita 
de hachís y un envoltorio que con
tenía marihuana. El que vendió la 
droga. R.C.M.. de 43 años de edad 
quedó detenido, le constan nume
rosas detenciones por el mismo 
motivo. La policía le ocupó dos 
barritas de hachís, varios cogollos 
de marihuana y 30 euros.

En la Plaza

San Francisco de Asís 

Tráfico 
de Marihuana

Agentes de policía nacional de
tuvieron acusado de venta de Ma
rihuana al ciudadano rumano 
LAB., de 29 años de edad, al que 
le constan cinco detenciones ante
riores por diferentes motivos. La 
detención se llevó a cabo el día 15 
de octubre en la Plaza de San Ig
nacio de Leyóla por agentes de 
policía nacional en una interven
ción de policía judicial tras tener 
conocimiento de que en la men
cionada plaza se estaba traficando 
con droga.

Incendio en 
un edificio derruido 
de Paracuellos

En Paracuellos del Jarama se 
produjo un incendio en el interior 
de un edificio derruido donde se 
acumulaban escombros. El edifi
cio estaba ubicado en el kilómetro 
II.8 de la carretera M-lll que 
conduce a Bclvis del Jarama. Ocu
rrió el domingo 19 de octubre so
bre las 20.40 horas. Hasta el lugar 
se desplazaron tres dotaciones de 
los bomberos, dos autobombas y 
una bomba nodriza, para extinguir 
el fuego.
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Sucesos

Chocaron dos coches y el tráfico se tuvo 

que desviar por el Zulema durante una hora

Cuatro heridos en un 
choque frontal en el Gurugú
Cuatro personas resultaron heridas y tuvieron que ser trasladadas a 
centros hospitalarios de la comarca como consecuencia de las lesiones 
de distinta consideración que sufrieron en un choque frontal entre dos 
sehículos ocurrido en la carretera M-300. en el Gurugú. El accidente 
se produjo sobre la una de la madrugada del viernes 17 de octubre.

Presentalla promemas respiratorios
Señora de 84 años 
falleció en la vía pública

Tres de los heridos, ocupantes 
de un Audi que viajaba en direc
ción a Alcalá, fueron trasladados 
al hospital Principe de Asturias de 
la ciudad complutense. El cuarto 
herido, el conductor de una furgo
neta Citroen Berlingo que circu
laba en dirección subida al 
Gurugú. fue trasladado al hospital 
de Torrejón.

La Guardia Civil de Tráfico se 
hizo cargo de la investigación de 
lo ocurrido y de la realización del 
correspondiente atestado sobre 
las causas del accidente. El con
ductor del Audi resultó práctica
mente ileso y fueron los tres 
ocupantes del turismo los que se 
llevaron la peor parte, teniendo

También volcó un furgón frigorifico

Atropello en Torrejón de Ardoz
Un hombre de 42 artos fue atro

pellado por un vehículo en la ve
cina localidad de Torrejón de

Dos contenedores 
Quemados

Los bomberos tuvieron que ex
tinguir el fuego originado en dos 
contenedores de reciclado de pa
pel. uno en la calle Estrella Polar 
y otro en la calle Rio Alagón. Los 
dos incidentes ocurrieron entre las 
23 y las 23.30 horas. 

que ser traslados al hospital de 
Alcalá.

1 .a Policía Local de Alcalá 
cortó la M-300 a la altura del 
puente Zulema. desviando a los 
vehículos por la subida a la urba
nización Zulema. ya que la carre
tera M-300 en el Gurugú estuvo 
cortada durante una hora, si bien 
la intervención de los servicios de 
emergencias sanitarios, bomberos 
y guardia civil se prolongó du
rante casi tres horas.

De hecho el corte de tráfico en 
el Gurugú. unido al hecho del 
corte de tráfico por obras en la ca
rretera de Los Santos de la Hu
mosa. provocó un intenso tráfico 
en la subida del Zulema.

Ardoz. El accidente sucedió a las 
12,15 horas del jueves 16 de octu
bre en la calle Zaragoza. La vic
tima quedó tendida sobre el suelo 
con dolor en una pierna y la ca
beza y tuvo que ser atendido por 
los bomberos y el personal sanita
rio del SUMMA

Además, el lunes 20 hubo otro 
accidente en el casco urbano, en la 
calle Verano n" 16. donde volcó 
lateralmente un furgón frigorífico 
que sufrió algunos desperfectos y 
además impactó con otro turismo. 
Ambos conductores resultaron ile
sos.

Una sertora de 84 anos de edad 
se sintió repentinamente indis
puesta cuando se encontraba con 
una hija en el parque de Los No
gales. Los hechos sucedieron so
bre las 6 de la tarde del pasado 
domingo día 19 de octubre.

Un ciudadano se presentó en la 
comisaria de policía, muy pró
xima al lugar, diciendo que una 
mujer se encontraba caida en el 
suelo en el parque de Los Noga
les. Rápidamente acudieron en su

Se quemó una máquina troqueladora

Incendio en una nave de Villalbilla
En la madrugada del martes 21 

de octubre ardió una máquina tro
queladora en una nave de la calle 
Francisco Javier Sácnz de Oiza. 
24. en el polígono industrial Los 
Uordales de Villalbilla. que se de
dica a la producción de papel. En 
el momento en que se originó el 
fuego, sobre la 1.20 horas, había 
15 trabajadores en la fábrica que 
resultaron ilesos a pesar de que al 
ver salir el humo de la herramienta 
intentaron apagarlo. Hasta el lugar 
se desplazó de inmediato la Policía

Revisión de un tejado 
en la calle Santiago

Los bomberos de la Comunidad 
«le Madrid en el parque «le Alcalá 
tuvieron que supervisar la cubierta 
de un edificio en el casco histórico 
de Alcalá, concretamente en la ca
lle Santiago. 43. Esta actuación 
ocurrió el jueves 16 de octubre so
bre las 20 horas debido a la mala 
sujeción que tenían algunas tejas 
árabes por la baja calidad del mor
tero.

Corlan ramas peligrosas
Los bomberos en el parque de 

Alcalá tuvieron que cortar y tro
cear dos ramas peligrosas de un 
árbol en la plaza Carlos 1. La ac
tuación tuvo lugar el lunes 20 de 
octubre sobre las 22.30 horas. ?\ 
continuación la Policía Local 
avisó a los servicios municipales 
de parques y jardines para que se 
pasaran a retirar la lefia. 

ayuda un policía nacional de ser
vicio y un policía local, ambos co
laboraron en el intento de 
reanimación de la mujer que pre
sentaba graves problemas respira
torios hasta la llegada de una UV1 
móvil cuyos sanitarios no pudie
ron hacer

nada por salvarle la vida. Tras el 
levantamiento del cadáver se pro
dujo su traslado al tanatorio. La 
mujer fallecida residía en la actua
lidad en Alcalá con su familia.

Local, la Guardia Civil, una ambu
lancia de soporte sanitario básico 
y cinco dotaciones de los bombe
ros de la Comunidad: dos auto- 
bombas. una bomba nodriza, una 
autoescala y un coche de jefatura. 
Los «tartos se ocasionaron en la 
máquina averiada, de unos 20 me
tros de largo, para troquelar y pin
tar el cartón. El rStO de la nave no 
que«ió afectada.

En la calle

Jiménez de Quesaóa

Conato en una cocina
El domingo 19 de octubre sobre 

las 18.30 horas se produjo un co
nato en la cocina de una vivienda 
en la calle Jiménez de Qucsada. 
Cuando llegaron los bomberos, 
provistos con una autobomba y 
una autoescala. el fuego ya había 
sido extinguido, no obstante tuvie
ron que ventilar la humareda con
centrada en la vivienda y el portal. 
Por suerte, nadie resultó intoxi
cado.

Rótulos
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--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------u-

Ha permanecido fugado siete meses

Detenido en Vallecas el preso 
que se escapó en moto del hospital
Agentes de la Policía Municipal de Madrid detuvieron el 15 de octubre a J.L.M.C. de 22 artos de edad, un 
individuo que cumplía condena en la prisión complutense Madrid 2 y que se fugó el 10 de marzo en una 
moto aprovechando que fue llevado a una revisión médica al hospital Principe de Asturias de Alcalá. Los 
agentes de la Policía Municipal de Madrid se encontraban patrullando |x>r el distrito de Puente de Vallecas 
cuando vieron a un individuo que les produjo sospechas, por lo que procedieron a realizar su identificación. 
Fue en esos momentos cuando comprobaron que tenia orden de búsqueda y captura c ingreso inmediato en 
prisión. Había caído el preso fugado en Alcalá el 10 de marzo, un conocido y peligroso alunlccro que cumplía 
condena y que desde su fuga ha permanecido siete meses fugado. Los agentes tuvieron que pedir la colabo
ración de otros policías para poder llevar a cabo la detención ante la resistencia que opuso el delincuente.

Los lectores de PUERTA DE 
MADRID recordarán la fuga de 
este preso, puesto que fue la se
gunda que se produjo de un re
cluso en el hospital Principe de 
Asturias de la ciudad complutense 
en apenas ocho meses. J.L.M.C. 
se fugó en la mañana del lunes 10 
de marzo cuando fue llevado 
junto con otros tres reclusos a una 
revisión médica en el hospital. La 
fuga se produjo junto a la entrada 
principal; el fugado salió co
rriendo cuando vio que frente a la 
puerta se detuvo una motocicleta 
cuyo conductor estaba compin
chado con él para realizar la huida 
a toda velocidad. En esos momen

tos. según fuentes policiales, el 
preso, de 22 artos de edad, se zafó 
del policía que lo custodiaba y. 
engrilletado, salió corriendo, 
montó en la motocicleta y ésta sa
lió a toda velocidad en dirección 
prohibida.

La fuga volvió a abrir el debate 
de la seguridad en el hospital de 
Alcalá a la hora de atender reclu
sos. El reo había sido trasladado 
en una conducción de cuatro pre
sos hasta el hospital de Alcalá 
para una revisión: iban engrilleta
dos y conducidos por cuatro agen
tes policiales. Junto a la puerta 
principal del hospital, el recluso 
vio la llegada de una motocicleta 

a la calle principal del hospital, lo 
que aprovechó para zafarse de su 
vigilante, atravesar la zona de cés
ped que hay y montarse en la mo
tocicleta que lo esperaba. Cuando 
los policías consiguieron reaccio
nar. la moto circulaba a toda velo
cidad en dirección prohibida 
alejándose del lugar.

Eli I de julio de 2013 se habia 
fugado aprovechando una con
sulta en el hospital otro preso de 
20 artos muy peligroso que se 
encontraba interno en la prisión 
Madrid 2 de Alcalá y que proba
blemente se habia lesionado en un 
brazo para poder ser atendido en 
el hospital Principe de Asturias. 

de donde se fugó ayudado por fa
miliares y después de golpear a 
uno de los policías que lo custo
diaban con la escayola que le aca
baban de poner en el brazo.

De hecho los sindicatos policia
les mostraron su preocupación so
bre las condiciones en que tienen 
que realizar las conducciones de 
presos, hasta el punto de que des
conocen la peligrosidad de los 
presos. Además, el hospital tam
poco está preparado para estos ca
sos. ya que no se puede aparcar 
dentro del edificio o más cerca de 
la entrada, por lo que los agentes 
tienen que ir andando hasta la 
puerta durante medio centenar de 
metros en el mejor de los casos. 
Tampoco dentro del hospital hay 
una zona en la que mantener a los 
presos mientras esperan, hay que 
mezclarlos con el resto de pacien
tes.

El personal sanitario estuvo perfectamente preparado

en un traslado a un africano que tenía fiebre

Trajes de protección para atender a 
un enfermo en la calle Manuel Merino
El personal sanitario demostró estar preparado y prefirió no correr riesgos. Las alarmas 
saltaron cuando poco antes de las cinco de la tarde del martes 14 de octubre se alertó de que 
había una persona de origen africano con fiebre en un domicilio de la calle Manuel Merino.

to sencillo posiblemente hu
biera sido descartar cualquier po
sible infección por ébola y 
seguramente eso hubiera ocurrido 
si no hubiese estado ingresada en 
el hospital Carlos III de Madrid la 
enfermera Teresa Romero, la pri
mera persona que ha contraido la 
enfennedad en Europa, con toda la 
polémica que se originó al res
pecto.

Pero el enfermo con fiebre de la 
calle Manuel Merino activó todos 
los protocolos para evitar que en 
caso de que tuviera la enfermedad 
ésta se extendiera. Por eso lo pri
mero que IIcró a la calle fue una 
ambulancia que al comprobar cuál 
era la situación dio el aviso que 
hizo activar un segundo transporte 
sanitario. Ahí fue cuando los veci
nos comprobaron que algo se salía

de la rutina, porque inmediata
mente dos sanitarios se pusieron el 
traje de protección contra el cbola. 
esc vestido de color amarillo con 
guantes y con gafas también de 
protección. Poco después, los dos 
sanitarios sacaron en una camilla 
también protegida al enfermo para 
su traslado a un centro hospitalario 
donde inmediatamente quedó des
cartado cualquier contagio por 
ébola. Mientras tanto, agentes po

| Empresa instaladora de

en Bares, Cafeterías, Restaurantes...
CON LAS MEJORES CONDICIONES DE NEGOCIACIÓN»

Tlf.: 654 311 796

licialcs cortaron el trá
fico en la calle Manuel 
Merino. Los vecinos 
contemplaron entre 
sorprendidos, curiosos 
y en algunos casos 
alarmados, las opera
ciones llevadas a cabo.
Pero después de lo ocurrido en el 
caso de Teresa Romero, toda pre
caución ante cualquier caso que 
infunda sospechas no está de más. Virginia Buitrago
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El pulmón del casco histórico de Alcala:

El vivero es esencial para el 
mantenimiento del parque

El Parque O’Donnell
No es la primera vez que nos ponemos en marcha con el deseo de 
mejorar el Parque O'Donnell, ya por histórico, ya porque le hace 
falla, ya porque forma parte de la niñez de nuestra generación y 
deseamos que siga siendo de las venideras.

Se nos antoja lejana la visión de 
"El Chato” ocupándose del man
tenimiento de las plantas en el vi
vero. hoy inexistente. (El apodo lo 
utilizamos con todo el respeto y 
cariño).

Un recuerdo a su persona en al
guna parte del parque podría ser 
apropiado.

Agarrando la idea de estos 
"Complutenses por el Parque 
O’Donnell" en l-accbook y de los 
partidos políticos que se han ani

mado con la apuesta ciudadana, 
volvemos a la carga con el deseo 
de colaborar con algunas propues
tas:

- El cerramiento pcrimctral, se 
define como el método más eficaz, 
desgraciadamente necesario, para 
preservar las mejoras que se deben 
acometer. Vigilancia policial po
dría suplir la verja.

- Proponemos la mejora de la 
zona de los niños. El estanque con 
patos que había era muy visitado 

por los niños que dándoles de 
comer aprendían, se divertían y 

entraban en relación con la natu
raleza y zoología. Adicionalmentc 
se puede montar una pequeña 
tienda o quiosco con artículos 
apropiados y creando algún em
pleo de paso.

- En la zona de entrada con co
ches añadiríamos una rotonda al 
fondo para dar la vuelta. Hay es
pacio y es relativamente sencillo. 
Este pasco puede dar servicio a lo 

En la Pisto Florida podría 
mejorarse la zona deportiva y 
utilizarse eventualmente para 

festivales, mercados, etc.

largo del parque a personas de nx>- 
vilidad reducida y a quien decida 
llevar a los niños en coche.

- La zona de la plaza central, 
diáfana, y que actualmente en 
parte es utilizada para juegos de 
peunca. solo añadiríamos alguna 
mesa de ajedrez en otra esquina y 
dejaríamos el espacio para exposi
ciones y otras actividades y depor
tes al aire libre.

- La zona de la rosaleda es ideal, 
con la pérgola bien cuidada, para 
tranquilamente leer el periódico o 
un libro. Le añadiríamos una 
fuente para disfrutar del evocador 
sonido del agua. Existe una zona 
detrás, colindante con las vías, 
ahora con escasos y marginales 
usos, que se podría estudiar la po
sibilidad de instalar alguna zona 
comercial o lúdica. Restaurante, 
gimnasio, piscina de olas o cu
bierta... con el fin de rentabili/ar 
y disponer de ayudas económicas 
al mantenimiento del propio par
que.

- Lo que fue la Pista Florida, po
drían ser pistas «le deporte, como 
ahora pero mejor diseñada y dedi
car cvcntualmcnte el espacio para 
actuaciones musicales, festivales.

Lugar para loor tranquilamente el periódico, mejor con una fuente "En la plaza central se podría poner alguna mesa de ajedrez”
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A la cascada Inferior del estanque de los peces 
algún técnico le sacaría buen partido estético

El estanque de los peces, ahora cerrado con vallas, zona estrella 
que fue en su día del parque, necesita un arreglo Indispensable

mercados especiales...
En esta zona y para dinamizarla, 

ya que es la de acceso más com
plicado. existe la posibilidad de 
permeabilizar la cuesta del puente 
de las vías de tren mediante un 
S túnel que daña acceso directo 

e-a las Eras del Silo. Otra so
lución seria hacer una calzada sub
terránea para salvar las vias 
ferroviarias. La cuesta actual ha 
quedado fuera de tiempo y es 
cuestión de darle soluciones mas 
eficaces. La ideal seria el enterra
miento de la via férrea integral
mente y liberar de una pasada esas 
dos bañeras físicas y sicológicas 
que son: Las vías del tren y el paso 

elevado que provoca, (bañeras 
Norte Sur y Este Oeste), amén de 
darle vida a Los Silos y hacer una 
estación digna de esta Ciudad.

- Siguiendo en esa zona, el vi
vero lo consideramos esencial 
para el mantenimiento del parque 
y dar servicio al resto de Alcalá.

- Las piscinas están bien situa
das. se podría completar el servi
cio al mismo tiempo que atraer 
más público, instalando una cu
bierta móvil para que tuviera uso 
en invierno.

• El estanque de los peces, ahora 
cenado con vallas, indispensable 
ancglarlo y darle su uso como 
zona estrella que fue en su dia, 

junto con la cascada inferior que 
algún técnico de jardinería esta
mos seguros le sacaría buen par
tido estético.

- Algunos árboles que matizaran 
los colores en las distintas estacio
nes allá donde tengan lugar, fuen
tes ornamentales y de boca, alguna 
estatua, bancos adecuados y en 
buen estado, limpieza, vigilancia 
y un departamento municipal que 
dinamicc con actividades, y el par
que cstaria vivo de nuevo. Tenga
mos en cuenta que lo más costoso 
lo tenemos: La naturaleza.

Asociación Cultural 
Hijos y Amigos de Alcalá

‘ Ariadlríamos una rotonda 
al fondo para dar la vuelta"

TODOS LOS SANTOS EN CEMENTERIO JARDÍN

Sábado i de noviembre (17b)

Homenaj'e musical

2014

Desde el Viernes 31 por la tarde:

I A K I) I '

"EL ATARDECER DE LAS LUCES":

Recogida de los mensajes 

depositados en el lago 

desde el día 30

Elevación de los 

mensajes

Homenaje visual a los . 

fallecidos en 2013 y -

Consiga su Set Alma y 

participe en el Atardecer 

de las Luces

ACTOS RELIGIOSOS: LasméasenCémentertóJardínyenel

Municipal serán en horario habitual -
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En noviembre podría convocarse otra para los profesores

El seguimiento de la huelga de estudiantes 
en Alcalá ha sido alto ñero irregular
Tras ver la partida presupuestaria para Educación del gobierno central, el Sindicato de Estudiantes, con el 
apoyo de otros muchos colectivos que forman la llamada Marca Verde (entre ellos la Asociación de Profesores 
de Alcalá), convocó a los estudiantes de 3’ y 4* de la ESO. Bachillerato, FP y universitarios a una huelga na
cional de 72 horas, desde el martes 21 al jueves 23 de octubre. El objetivo: protestar contra la LOMCE y 
pedir la dimisión del ministro de Educación. José Ignacio Wcrt, y. en el caso de la Comunidad de Madrid, 
también de la consejera de Educación, Lucía Figar. Según los convocantes, Madrid ha sido una de las pro
vincias con el porcentaje más alto de seguimiento, pues habría sido secundada por el 80-95% del alumnado.

En Alcalá de Henares. Matías 
Escalera (Asociación de Profeso
res). confirmó que el seguimiento 
ha sido irregular, dependiendo de 
los centros y el nivel académico. 
En las aulas de la Universidad de 
Alcalá suelen tener bastante reper
cusión estos llamamientos, aunque 
en unas facultades más que en 
otras. En los institutos, los que más 
la han secundado han sido los 
alumnos de Bachillerato y FP. que

-Clausuradel VIII Festival 
Internacional de Órgano Ca
tedral de Alcali

Las rusas Liudmila Matsyura 
(órgano) y Arma Milman Mos- 
hchcnko (violín)

25 de octubre en la Catedral 
Magistral a las 20.45 lloras. 

rondaría el 80%. y en tomo al 60- 
70% de la ESO. Además, las co
munidades educativas de los 
centros aprovecharon los recreos 
para llevar la camiseta verde y re
alizar actos simbólicos de apoyo. 
Y un nutrido giupo de cstudúmtcs 
alcalainos acudieron a la manifes
tación del jueves por la tarde desde 
Ncptuno al Ministerio de Educa
ción.

Los distintos colectivos que se 
lian sumado a esta semana de mo- 
vilizacioncs afirman que las pro
testas son “una respuesta 
absolutamente necesaria ante una 
ley educativa que ataca directa
mente a la escuela pública y que ha 
nacido muerta con una implanta
ción precipitada en nuestra Comu
nidad". Asimismo, pretenden 

denunciar las malas condiciones 
en las que ha arrancado el curco es
colar. que ha sido "más caótico aún 
si cabe que en años anteriores, con 
masillcación en las aulas, nueva 
reducción de profesorado y recur
sos. cierre de aulas públicas mien
tras aumentan los conciertos, 
desaparición de becas de libros y 
comedor, subida de tasas universi
tarias y con plazas escasas para la 
FP".

Además, según Escalera, es muy 
probable que los sindicatos de los 
profesores convoquen una nueva 
huelga para este colectivo en no
viembre. con el fin de presionar y 
tratar de evitar que los presupues
tos en la Asamblea de Madrid “ha
gan recortes en Educación como 
ha ocurrido a nivel nacional".

El tiempo en Alcalá

Viernes 24 de
octubre. Aunque y k 
estamos en otoño '
seguiremos te
niendo la sensa
ción de disfrutar de dias 
primaverales si no fuera por
que anochece antes. Hoy las 
temperaturas van a aumentar 
ligeramente, y se espera alcan
zar los 25 grados de máxima 
mientras que la mínima será de 
I0 grados. Los cíelos estarán 
despejados prácticamente 
toda la jomada y las taclias de 
v icnto apenas alcanzarán los 
11 kilómetros por hora.

Sábado 25 de octubre. El 
último fin de semana del mes 
será muy estable. Las tempera
turas serán muy similares a las 
del dia anterior, con una má
xima de 25 grados y una mí
nima de 9 grados, aunque la 
sensación térmica podria ser 
incluso mejor, pues el sol lu
cirá en Alcalá de Henares y el 
viento soplará con menos in
tensidad aún. no superando las 
rachas los 7 kilómetros por 
hora. Una temperatura que 
contrasta con la entrada del ho
rario de invierno en la madru
garía del sábado al domingo.

-Exposición de pintura y di
bujo de Voko Yantada

'Una mirada sincera, una mi- 
rn<!a diferente’.

Octubre y noviembre de 
2014.

En la Asociación Cultural Hi
jos y Amigos de Alcalá (junto a 
antiguo cuartel de Policía Lo
cal).

Hasta el domingo 26 de octubre en el antiguo

hospital de Santa María la Rica

- Exposición ‘Alcalá como 
modelo'.

Con ella la Escuela de Arqui
tectura de la UAH celebra sus 
primeros 15 años.

En la Sala San José de Carac- 
ciolos (calle Trinidad 3-5) Hasta 
el 19 de diciembre.

Horario: De La V de 10 a 14 
horas.

Concierto Coro de canto 
gregoriano

Viernes 24 de octubre a las 
2030 horas en la Capilla de San 
Ildefonso.

Con motivo del VIII Centena
rio de la muerte del rey Alfonso 
VIH de Castilla y su esposa Le
onor Plantagct el grupo que di
rige Ismael Fernández de la 
Cuesta interpretará todos los 
cantos que integran una Missa 
de Sancta María.

Las entradas, a 3 cutos, están 
a la venta en la Secretaria del 
Extensión Universitaria en el 
Colegio de Basilios.

Exposición de bonsais organizada 
por el Real Jardín Botánico de la UAH

El jueves 23 de octubre fue inaugurada la XVI Exposición de 
bonsái y X de suiseki (pequeña piedra cuya fonna y colores re
cuerdan a un paisaje o un objeto de la naturaleza -animal, persona, 
etc.-). Se trata de la culminación del esfuerzo realizado durante 
todo el año por los socios de la asociación "Círculo del Bonsái del 
Real Jardín Botánico Juan Carlos 1".

1.a exposición continúa hasta la tarde del domingo 26 de octubre 
y el horario de visitas será viernes y sábado de 11 a 14 y de 18 a 20 
ydomingo.de 11 a 14.

Acto de Podemos 
en Alcalá

Miguel Bcnnejo. compo
nente del equipo técnico de Po-
demos y re 
comisiones 
Extensión y

sponsablc de las 
de Organización. 
Circuios Estatal

presentará, el próximo viernes 
24 de octubre, a las siete de la 
tarde, en La Casa de la Juven
tud. los.borradores de Princi
pios Eticos, Políticos y 
Organizativos de “Claro Que 
Podemos”, realizados por Pa
blo Iglesias. Juan Carlos Mo
nedero. Carolina Bescansa. 
íúigo Errejón y Luis Alegre, 
entre otros.

Domingo 26 de octubre. A 
las 3 de la madrugada tendre
mos que cambiar ¡a hora al re
loj para que vuelvan a A 
ser las 2. Ello permi- I 
tirá disfrutar de una II I 
hora más de sueño. I 
diversión o trabajo, 
para los que tengan el 
tumo de noche. Por suerte, el 
buen tiempo acompaña y asi 
será más fácil acostumbrarse 
al nuevo horario. El principal 
cambio meteorológico que va
mos a notar es que amanecerá 
a las 7.36 lloras y el sol se pon
drá a las 18,17 horas. Además, 
la temperatura minima puede 
descender algún grado.

ESQUELAS en
PUERTA de Madrid

Tlfs.: 91 889 26 53
91 888 85 89 

E-mail: puertam@arrakis.es 
Fax: 91 883 45 08

c/ Ramón y Cajal. 7-1° 
28801 Alcalá de Henares
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SALA
(Vía Complutense. 19 • CC.OO) 

Sábado 25 de Octubre - 20*00 h.
MÚSICfi. POESIA. DftNZfl 

la Casa del Mar. 
Las palabras al viento" 

--------------------o----------------------  
Domingo 26 de Octubre -17'30 b.

TEATRO INFANTIL

Comando Teatral. El Greco.
(ApJititdtt Jai»)

Xlernes 31 de Octubre - 20*00 h. 
CONCIERTO

Amar sin papeles
I oííi Sc<im «o V;Ooc Cmjqi

Actividades Halloween

- 4* Marcha Zomble el 31 
de octubre a partir de las 22.15 
horas en la Plaza de los Santos 
Niños.

Organiza el taller de Practica 
Teatral de Tufts Skidmorc 
Spain y el Departamento de 
Ciencias de la Educación de la 
UAH con Otra forma de mo
verte. Alcalingua Universidad 
y la Tuna de la Universidad de 
Alcalá para estudiantes y veci
nos que deben acudir disfraza
dos.

- XI.X Pasaje del Terror el I 
de noviembre de IS a 22.30 ho
ras y el 2 de noviembre de 
17,30 a 21,30 horas

En el Centro Juvenil Cisne- 
ros (Salcsianos) de la calle Car
denal Cisncros 5-7. Este año. la 
temática estará basada en una 
misteriosa cárcel. ¿Qué Ira pa
sado en ella? Descúbrelo junto 
con tus amigos y pasa un rato 
de miedo con nosotros.

^Vitalia
C<et/o <J« eo en rcMbUxite d-c AUK

trituprott «o H Wfewn.
A< tr^ y

XAR F .wW CtNfO

VITALIA ALCALÁ DE HENARES
WSc. $2 (CntrXl otte $1 W 37 11

AGENDA

EXPOSICIONES
CAPILLA DEL OIDOR 
(Plaza de Cen antes) 

Centro de Interpretación 

"Los Universos 
de Cervantes" 
Exposición permanente 
(Capilla Antezana)

••••••■

Exposición temporal 

Hasta Enero de 2015 
"Don Quijote 

dibujo a dibujo" 
IKdkj<U a Ia serte de (clcv kión 

de dibujo^ animada 
que te ctfrenó hice M aAov

00 a da iGW a ir» y

(lun« wr^). ENTRADA GRATUTA 
-----------------  O -----------------  

CASA DE LA ENTREVISTA
Calle San Juan

Hasta el 9 de noviembre

Jorge Varas 
'Caminando por 

las márgenes del tiempo' 
Horario: Do marte» a ó^rino. 11W 

a UTOyúe i7Wa20Whj<as 
(lir.* wraio) ENTIUOA GRATUITA 

-----------------  O -----------------
CASA DE LA JUVENTUD 
Hasta el 15 de Noviembre 

"NudUS". Sergio llórente

28 Octubre a 15 Noviembre
“Cuadros de Cine" 

Pintura digital y tradicional 
EipMMtacokcth-»:
EK-cfcr. Dxnxl Gcjíoü, 

faJh G. Gbn»M. An<ó> DiC AnJCj». 
RubW Pwú.-uí. JarráU Kumvk 

y.Abierto Juraii.

Museo Arqueológico Regional
Plaza de las Benurdts sh

Exposición permanente 
Koario: Harta a Stoa». 11 a 19 ti 
Doimoos y‘«Uw.« 11 a 15'xw 

Un» tetra*. ENTRADA GRATUITA
Exposición temporal 

Hasta Diciembre 
Josélaiova. 

Cuarenta años de fotograba 
arqueológica española 

(1975-2014)
------------------- o ---------------------  

Antipuo Hospital 
desama María la Rica

(Calle Santa María la Rica. 3) 
Horario: Do marte» a fcmngo.* uto 

alAWyóe 1700 a 20 torera».
(lunes cena*»). ENTRADA GRATUITA

Sala Kioto

Hasta el 26 de Octubre 
■Reinterpretando el Mundo" QUINO

31 Octubre a 23 Noviembre 
nbloiógralos. 15 ciudades únicas" 

Sala Capilla 
Hasta el 26 de Octubre 

•Sin censura'Darío Carrete 

Sala Antonio López 
Hasta el 2 de Noviembre 

'Posada Fantasías, Calaveras 
y Vida Cotidiana' 

Sala José Hernández

Hasta el 23 de Noviembre 
XXI Muestra Internacional 
del Humor sobre el Agua

MUTUAL COMPLUTENSE
Calle Nueva

Hasta el 26 de octubre
Sala Manolo Rovilla

Rubén Mac. BACK TOAR!
Obra sobre liento 
------------------o--------------------  

Museo Luis González Robles 

Rwiorado(Plaza di San Diego) 
Hasta el 31 de octubre 

Lugares habitando el tiempo

La [q] Primitiva
Jueves. 16 de Octubre: 

15 - 24 - 29 - 31 -36 - 41 
C-45 R-8 Joker: 6447 578

Sábado 18 de Octubre: 
25 • 26 ■ 28 • 30 • 31 - 40 

C-11 R-1 Joker: 5914151

GóRDp u^pjtaw»*

Domingo, 19 de Octubre: 
14-36-39-43-45 

Clave - 0

Bono [Sí] Loto

Viernes 17 de Octubre: 
1 - 18-19-24-43-44

C-4 R-9

Lunes 20 de Octubre: 
6 - 9-15 - 29 - 36 - 37

C-8 R-9

Martes 21 de Octubre: 
6-10-19 - 22 - 44 - 48

C-14 R-7

Miércoles 22 de Octubre: 
3 - 8 - 33 - 36 - 37 - 42

C-24 R-1

Viernes. 17 de Octubre: 
1-13-40-48-49

Estrellas: 8 y 10

Martes. 21 Octubre:
20 - 21 - 27 - 33 - 40

Estrellas: 3 y 10

A.ONCE
OCTUBRE

Dií 16__ 61.153 s« 6-3
Día 17-------------- 70.948 -u «
Dh 18-------------- 08.822 2
Día 19---------------76.831 s*. I
Día 20-------------- 87.814 se 8-4
Día 2!--------------36.545 3-5
Día 22................. 23321 s« 2-1

Jueves 16 de Octubre 
2-17-18-23-27-30-37 

R-8

LuñéS 20 dé Octubre 
1-4.6.7-14-27-29

R-1

IR--------- a—M---------K—--------- 1

unicis ■ ¿Buscas pareja estable?
" ¡LLámanos!

| N° 1 en Europa-] Tlf.: 91 013 98 72
C!. Lopo <!• Rueda. 1 • BAJO
Alcalá de Henares www.unicis.es

ire M -msw» dow ja M jnaí: 
MÁllOOlkOfLQLÍ 
«lU PRMWA rilttSIO 0 
llEl frtW» puMet mí M 

PARTICIPACiONES OE 
LOTERÍA 0E NAVIDAD A 

5€. SIN RECARGO

AHORA JUEGUE POR INTERNET 
SIN NINGUNA COMISION.

SOLO TIENE QUE DARSE DE ALTA EN: 
ftnw.loteriasyapuestas.es 

Y SELECCIONAR PUNTO AMIGO 
NÚMERO 98255

WW?A1CO"*$»< íOUMSU M core K «*Í«S

LOTERIAS

TREBOL'

25 de octubre de 2014 PUERTA de Modrid/71
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{owño En Rcm}
Nuevo programa de actividades organizadas por la Concejalía de Medio Ambiente, para acercarte al Patrimonio Natural 

de Alcalá de Henares, tan ligado a la vida de los alcalaínos y que con su compromiso, responsabilidad y concienciación ha 
llegado a nuestros días conservando su valor.

RUTfíS DE LOS CERROS oum fioí^ íf oa DE LílS (KMEriAS

chFícha: Todos tos viernes hasta el 12 de di
ciembre, incluido.

oí Punto oj cncuentro: Parking junto al acce- 
w al Pardué de les Corres.

Centros escolares y particulares podrán con
certar rutas guiadas por técnicos especializa
dos en los Cerros de Alcalá para conocer más 
de cerca nuestro patrimonio natural, los inte
resados únicamente tienen que contactar con 
la Concejalía y solicitar el tipo de visita guiada 
de su interés.

También se realizarán charlas en el Aula de la 
Naturaleza que complementarán las rutas.

0S4 HUTAS A f lEGIH

1. Ruta de (os Tarayes: Circular, de 2,5 km. 
Destacan los Cortados arcillosos y tarayal 
Dificultad baja.

2 Ruta de la Puerta Verde. Ruta Circular, de 
$.2 km. Destacan el mirador de la Puerta 
Verde y la avifauna forestal. Dificultad baja.
5- Ruta del Castillo Árabe: lineal de 8 
km. (ida y vuelta). Destacan las ruinas de 
Qal ar Abd-Salam y el bosque de nbera. 
Dificultad media.

4. Ruta del Ecce-Homo: lineal 10.3 km (ida 
y vuelta). Destacan las vistas panorámicas 
yol interés botánico. Dificultad media-alta.

dftCHAs:
• 8 de noviembre de 2014
- 22 de noviembre de 2014
• 13 de diciembre de 2014

euHoRAfrio: 11 a 13,30 horas.

es Punto ot incuí ntro: Parque de la Juventud.

Ruta guiada por uno de los espacios más em
blemáticos para la ciudad; el río Henares, seña 
de identidad de nuestro municipio y protegi
do por su valor ecológico dentro de la Zona de 
Especial Conservación de las Cuencas de los 
ríos Jarama y Henares de la Red Natura 2000.

Podrás disfrutar del propio ecosistema ripario 
asi como del paisaje originado por la presen
cia del río en la margen izquierda de éste.

<7TODAS LAS fíCTT/IDODES 
a&nms

TEFSPERA/nOS

k

«Fechas:
- 15 de noviembre de 2014 
- 29 de noviembre de 2014 
-20 de diciembre 2014

«H0RA9I0:12 a 14 horas.

«Punto oe encuentro: Estatua de Cervantes 
en la Plaza de Cervantes.

Rutas por el Centro Histórico de Alcalá en las 
que podrás observar nidos y cigüeñas y co
nocer más acerca de este animal tan unido a 
nuestra Ciudad. Podrás adquirir conocimien
tos históricos y artísticos de diversos edificios 
y conocer la vida, costumbres y adaptación de 
la cigüeña en el medio urbano.

NECESARIA INSCRIPCION
; EN TODAS LAS ACTIVIDADES '

Concejalía de Medio Ambiente • 1
Vía Complutense 130,2a planta
Teléfono 91.888.33.00. ext. 3284 ;,

.mambientc-cducacion^ayto-alcdUdehenares.cs*, 
@AHMcdio Ambiente

\

A ALCALÁ OE HENARES 

AYUNTAMIENTO


